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 Acusa a Martín Villa ÿ 

Rosón de golpear a 
K un militar retirado

(AMPLIA INFORMACION EN PAGINA 5)

DIARIO DE 

ZARAGOZA

•
 Asegura poseer -*
una fotografía
que lo atestigua

Tras ios sucesos registrados en la iglesia de la Concepción de Madrid, Blas Pinar, líder de 
“Fuerza Nueva^’ convocó una rueda de prensa en los locales de la organización en Madrid, en et 
curso de la cual el jefe de Prensa de “F.NA’dio una versión de los hechos completamente contradic

toria con la que se ha publicado en todos los periódicos nacionales. Según el partido de ultradere- 
cha, los agresores no fueron los afiliados suyos ni de Falange Española de las JONS que se encuen
tran todavía detenidos, sino el propio ministro del Interior, Martín Villa, y el gobernador civil de 
Madrid, señor Rosón, que —siempre según su versión— habrían golpeado a un militar retirado de 
sesenta y tres años cuando oyeron a sus espaldas una voz que decía “me das asco”.

Esta mañana “Diario 16” informa que el jefe de Prensa del Ministerio del Interior ha negado 
rotundamente la versión hecha públicapor Fuerza Nueva, calificando de “cínico” al representante 
del partido.

A la hora de cierre de nuestra edición de hoy, no se han confirmado los rumores que ayer circu
laron a últimas horas de la noche en el sentido de que Fuerza Nueva iba a presentar una denuncia en 
el Juzgado contra Rodolfo Martín Villa y el señor Rosón, si bien se ha sabido que Blas Piñar, acom
pañado de su delegado de prensa Alfonso Lavandeira, acudiá voluntariamente a la Dirección General 
de Seguridad para prestar declaración.

....... .
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A toda la Guardia Civil de Pontevedra Wí

GRUPO quiera (•■masacrar* L
ESTA NOCHE, 
UNA HORA 
MENOS

Exige la libertad de los detenidos (PAGINA 8) 
en el tiroteo del miércoles

lauBii Hscmum œæa

Aunque el cambio de horario no 
se llevará a cabo oficialmente hasta 
las dos de ía madrugada, a las doce 
de la noche de hoy será la una de la l 

¿ madrÜ^da de mañanaT Consecuen
cia, el cambio dé horario que ya se 
ha hecho habitual en este país y 
ante el que los españoles ya casi n i 
nos inmutamos. La Administración 

"Bice que esta aleatoria variación 
X de ios relojes, dos veces al año, 
SüpWe «« considerable ahorro, de , 

: energía que, traducido a pesetas, so* 
be a unas eifrasirweantes de miles ;

espaSpíeaztííáw^'
■ llwbmos 

i® iW" 
que 

bueno, quo hien, qo« nos lo
, OTOS. Por eso, , esta 
se nos olvide
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EL SUEÑO

PorAns'el Sánchez
(De "Mundo Diario")

Ahora es «El Imparcial» 
quien opina
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LA TARDE Marcial, núm. 2 De los artículos firmados responden siempre æ ntralíta rnn ? línpad
I , . ’ , _ ( sus autores, sin que su publicación suponga I \beniiallia COn ó lineas/
I Depósito Legal: Z-22-1970 j que el periódico comparte las ideas expuestas. |

NOS QUIEREN CASAR 
CON LA OTAN

Si no hemos entendido mal eso de ingresar en la OTAN o 
la NATO debe ser como casarse oficialmente con los Esta
dos Unidos de Carter. Es decir, ahora eh G obiter no de la UCD 
está poco menos que arrejuntado con Yankilandia, pero eso 
es algo turbio y mal visto; algo poco moral para un Gabinete « 
con «tácitos» de irreprochable conducta.

El caso es que ni en el se
no de la UCD hay unani
midad moral en este punto. 
Basta recordar lo que dijo el 
otro día el presidente del 
Congreso Femando Alvarez 
de Miranda. ELI hombre ha
bló de que los Estados Uni
dos eran un mal menor. Para 
Suárez, en cambio, parece 
que sea un bien mayor. Y

polémico
■ n_  4-__ .1

Suárez — y todo lo que él 
representa— es quien corta 
el bacalao en esa olla de 
grillos que es la Unión del 
Caos Demencial (UCD).

Por su parte está el PSOE 
con algunas que otras vaci
laciones al respecto. 
Después del viaje de Luis 
Solana y Enrique Mágica a 
USA para contactar con los 
mandos del Pentágono, el 
primero de ellos se descolgó 
con que «Estados Unidos no 
presionará para que España 
ingrese en la OTAN». No 

aclaró lo que él entiende por 
presión, esa es la verdad. 
Pero sí aclaró que no es 
partidario de un referéndum 
sobre la Alianza Atlántica. 
Y nos habló de que el tema 
debería ser debatido en el 
Parlamento y obtener una 
mayoría cualificada (dos 
tercios).

Días después, el mismísi-

mo Felipe González dijo 
desde Canarias que no que
ría saber nada de la OTAN. 
Nos imaginamos que eso 
deberá traducirse en una 
política radical en este pun
to. O lo que es igual: frenar 
al máximo toda iniciativa 
ucedista por la que se nos 
quiera desposar con Carter, 
que no es tan feo como Ni
xon, todo hay que decirlo, 
pero que no es nuestro tipo. 
Y el PSOE lo debe hacer 
con la zorrería suficiente 
para que en Bonn no se lo 

tomen a mal.
(^ué difícil será de todas 

las maneras el que no nos 
cojan cantando como 
«Nuestro pequeño mundo» 
aquello de «nos casó Suárez, 
nos casó Suárez...».

1980

Veamos «El País».
«1980 será fecha clave en 

el decantamiento final de 
las dos primeras opciones 
políticas en presencia; la 
pro-atlántica y la neutralis
ta-activa, que correspon

den, respectivamente, a los 
primeros partidos políticos 
del país, UCD y PSOE, y 
cuyos límites y matices es
tán actualmente en fase de 
definición. Alianza Popular 
se suma, sin reparos, a la 
posición gubernamental y 
en el campo contrario lo 
hace ?1 PCE como política 
de principio aún por 
desarrollar. La adición de 
las fuerzas que conforman 
una y otra alternativa nos 
remiten, una vez más, a las 
mayorías respespectivas 

que izquierda y derecha 
detentan en el Parlamento y 
que auguran un corto mar
gen opcional en el Congreso 
favorable a la OTAN, y una 
discusión apretada en el 
Senado, donde habrán de 
entrar en juego los dos ter
cios mínimos que exige el 
reglamento de esta Cámara.

Estos cálculos, basados 
en la idea de que la incor
poración de España a la 
OTAN no necesita el vere
dicto de un referéndum 
— como lo declaran PSOE y 
UCD de manera unáni
me—, se refieren a la apro
bación de una u otra alter
nativa por una mayoría 
simple del Parlamento, lo 
que equivale a dar por váli
da la posibilidad de que 
España abandone la Alian
za en el caso de que la iz
quierda llegue al poder.»

COLES CEE 
Y MAIZ USA

Jordi Negre, en 
«Tele /eXpres».

«Pues sí, parece que “va
mos” a entrar en la OTAN. 
O sea que, para ser más 
precisos, “nos van a entrar” 
en la OTAN, si el tiempo o 

la estrategia de algunos 
hermanos mayores no lo 
tuercen.

¿Para qué? Eso casi no se 
pregunta: para estar “á la 
page”. Nuestro tránsito a la 
democracia estaba, como 
casi todos los tránsitos a la 
democracia, más que prefi
jado; al final teníamos que 
damos de narices con la 
democracia estilo occiden
tal (sírvase bien cociditas, 
con coles de la CEE y maíz 
USA).»

«La cuestión es sí, a partir 
de ahora, bastarían los 
acuerdos con los Estados’ 
Unidos, dentro de nuestra 
cooperación en la defensa 
de Occidente; si se afronta 
una política de no alinea 
ción o neutralista; si España 
se integra en el organismo 
atlántico. El debate deberá 
tfener en cuenta que en el 
actual momento del mun
do, desde las condiciones 
geopolíticas de España, pa
rece imposible mantener un 
neutralismo a ultranza. Es
paña, un país de indudable 
importancia estratégica en 
el Mediterráneo, dentro del 
sistema de pesas y medidas 
que es la defensa occiden
tal, no podría sostener una 
no ahneación. Pensar otra 
cosa es un sueño, y desco
noce la realidad de la ten
sión, dormida, Este-Oeste.»

DE REFERENDUM, 
NADA

«ABC» completa la rueda 
de puntos de vista.

«Por muy importante que 
sea el asunto de nuestro in
greso en la OTAN no lo es 
de la específica manera que 
requiriese la consulta en re
feréndum. Es decir, no anda 
de por medio, en este caso, 
algo que por serle propia 
una jerarquía constitucio
nal precisase de su previa 
incorporación a los textos 
fundamentales, para ser re
frendado luego con'todas 
las demás materias de pedí- 
tica no contingente.»
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Del Pleno del día 5

El GiAiHiio sararí leso
Los partidos no están por la aventura de derribarlo mediante una moción de Censura

El PCE apoya básicamente la

QC

desluciría enormemente, 
de contenido económico, 
tendría que ser político, 
el clima y eso es lo que 
grupos parlamentarios

SIEMPRE hay tercos partidarios de tropezar dos veces en h 
misma piedra. Eso es justamente lo que parecen desear los que 
han estado intentado “desdramatizar”-es decir, quitar importancia- 

ai Pleno del Congreso de los Diputados del próximo miércoles. Se ne
cesita ser políticamente romos para pretender convertir ese trance 
en “un trámite más”. Apenas había pasado un mes del desastre de la 
derrota gubernamental, y muchos ya parecían haberlo olvidado.
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Se equivocaría gravísimámente el 
Gobierno si se tomara con frivolidad 
su comparecencia ante el Parlamento 
para explicar la pasada crisis 
ministerial y los planes y programas 
políticos y económicos para los 
próximos meses. Ello supondría una 
falta de respecto a la- institución 
parlamentaria y a los demás partidos, 
que éstos no le perdonarían 
fácilmente. El sentido carismático del 
poder es algo que va quedando para los 
archivos de la historia y que está a 
punto de volatilizarse del todo. En el 
Parlamento no se es más por ser 
Gobierno: lo único que decide son fas 
votos. Y hay que ganárselos.

Yo no sé en el momento de escribir 
este comentario si Adolfo Suárez va a 
leef o se va a saber de memoria su 
discurso ante el Pleno. El detalle me 
parsce bastante irrelevante. Pero lo 
que tiene qúe hacer en cualquier caso' 
es ir muy bien preparado para 
contestar a las réplicas de la oposición, 
pues en ellas es donde la verdad habrá 
de dar su medida parlamentaria, hasta 
el momento desconocida.

Es de esperar que Fernando Abril 
Martorell no nos abrume con un 
informe estrictamente técnico y lleno 
de datos fríos, cifras y referencias a 
posibles éxitos logrados en estos 
meses. Se aburrirían hasta las ovejas y 
la cosa se 
Aunque sea 
su discurso 
pues ese es 
todos los 
esperan.

No hay peligro de 
muerte para el 
Gobierno
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Yo no creo que el Gobierno corra 
peligro de muerte en este Pleno 
parlamentario, aunque pienso que 
puede ser un momento decisivo al 
menos por la mejora o empeoramiento 
de su imagen pública, tan deteriorada 
como denuncian las últimas encuestas 
de opinión. Y no corre peligro porque 
los partidos no están por la aventuré 

ahora mismo de derribar al Gobierno 
mediante una moción de censura. 
Además, el Gabinete cuenta con los 
votos seguros del Partido Comunista y 
de la Minoría Catalana para cubrirle de 
cualquier eventualidad de esa índole.

Lo que no es descartable es una 
moción de insatisfacción por las 
explicaciones dadas, que podría 
plantearse al final de la sesión, de 
forma semejante a la del día 1^ de 
marzo. Es cierto que tal cosa podría 
interpretarse como una cierta moción 
de censura moral, pero en ningún caso 
con los clásicos efectos de la votación 
de censura.

De Cara al Pleno del miércoles, el 
Gobierno y la UCD contactan y 
negocian con los demás grupos 
parlamentarios. Por la derecha, ya 
sabemos cuáles son las apetencias de

Alianza Popular y de su líder Manuel 
Fraga: entrar en coalición con la 
mayoría, lo que convertiría a ésta en 
absoluto, a cambio de dar algunos 
ministerios a AP, por lo menos el de 
Exteriores a Fraga. Este seguirá 
haciéndose el imprescindible y 
vendiendo caro su apoyo al Gobierno.

En cuanto al PSOE, la pugna es la 
más abierta, pues se trata del partido 
más próximo a disputarle el poder a la 
UCD. Es un tanto quimérico pensar en 
próximas coaliciones UCD-PSOE. Una 
y otra van a por todas y buscarán el 
apoyo de los partidos minoritarios 
para consolidar cualquier resultado 
electoral favorable pero no cómodo. Y 
el PSOE no renuncia jamás a sus 
aspiraciones de romper la UCD por su 
flanco socialdemócrata. Eso se vio 
claro una vez más el jueves en la 
conferencia y la cena del Club Siglo 
XXI con el ministro Fernández 
Ordóñez: la presencia de importantes 
personajes del PSOE no era casual.

La clave está en la 
minoría catalana

x* /M MEJOR ■ 
manera pea^- 
barcon laopo- 
SICION es roNíEN 
POLA EN EL

t aOBIERNO,' J

gestión del Gobierjio y de ninguna 
manera podría pensarse que el partidó 
de Carrillo se sumase a cualquier 
maniobra anti-Suárez. Sus reiteradas 
declaraciones periodísticas 
—especialmente las últimas a "Cambio 
16"— podrían hacer pensar en la 
existencia de un nuevo idilio político 
entre el presidente del Gobierno y el 
secretario general del PCE. Carrillo 
admira a Suárez y además-le está muy 
agradecido por la legalización del PCE 
ahora hace un año. Y Suárez admira a 
Carrillo por sus dotes "profesionales" 
para la política y por su sentido del 
humor.

La Minoría Catalana es el grupo 
más proclive hacia el Gobierno y 
además el más próximo 
ideológicamente a la UCD. Pero el 
Gobierno se enajenó el favor de la 
Minoría Vasca sobre todo a raíz del 
apoyo de UCD al PSOE para que 
Rubial fuese presidente del Consejo 
General Vasco. Podría decirse que lo 
más fácil es una coalición de UCD con 
la Minoría Catalana, aunque no 
entrasen en el pacto todos los 
diputados que la componen.

La mayoría alcanzada así sería 
bastante ajustada, pero me parece que 
suficiente para gobernar con cierta 
tranquilidad. Naturalmente, para UCD 
sería mucho mejor contar con unos 
cuantos votos más para disponer de un 
margen de completa tránquilidad. Pero 
eses votos sólo podrían proceder de la 
Minoría Vasca. Come digo, desde la 
maniobra de Suárez para imponer al 
socialista Rubial en la presidencia del

Consejo General del País Vasco, esa 
posibilidad se ha esfumado 
prácticamente.

Y se ha esfumado mucho más a 
partir del Aberri Eguna del domingo 
pasado. El PNV, al aportar a aquellas 
manifestaciones los contingentes 
mayoritarios, han sido rodeados de los 
recelos del Gobierno y de su partido. 
Las cosas se han complicado todavía 
más a raíz de esa campaña de prensa, 
que ha aprovechado también ciertas 
declaraciones, del teniente general 
Gutiérrez Mellado, exagerando su 
sentido y desvirtuando la auténtica 
realidad de lo sucedido el domingo en 
las cuatro capitales vascas. No veo 
cómo podría ahora tenderse un puente 
sobre el abismo creado.

Cuidado con las gar
gantas democráticas
En el Consejo d& Ministros de esta 

semana el Gobierno se ha ocupado de 
los problemas del terrorismo y ha 
acordado la creación de una unidad 
especial de policía judicial que actúe 
en la investigación de las actividades 
terroristas. Ha acordado también que 
los Ministerios de Justicia e Interior 
preparen los proyectos de 
disposiciones necesarios para facilitar y 
potenciar la investigación y acción 
policiales en su actuación contra los 
grupos armados terroristas, 
introduciendo las precisas 
modificaciones relacionadas con la 
actuación policial y procesal.

Esto mismo en realidad ya había 
sido anunciado por Martín Villa en 
aquella rueda de prensa del Miércoles 
Santo, a las pocas horas del asesinato 
de Jesús Haddad. Naturalmente, la 
clave está en la necesidad en todo caso 
de asegurar al máximo el 
cumplimiento de todas las garantías 
para que los ciudadanos normales no 
ven mermados .sus derechos 
arbitrariamente. Quiero decir que 
supongo que el Gobierno no habrá 
pensado ni por un momento en 
resucitar el fantasma de aquella 
legislación antiterroriste de los últimos 
meses de la vida de Franca

Tendrán que ser los jueces los que 
en cada caso decidan la autorización 
para utilizar recursos que se salgan de 
la normalidad siempre que supongan 
en lo más mínimo algún recorte de las 
garantías y -de los derechos 
fundamentales, tales como el "habeas 
corpus", la inviolabilidad de los 
domicilios, la libertad de movimientos, 
el secreto de la correspondencia y de 
las conferencias telefónicas y todo el 
etcétera que supone los elementos de 
la normalidad democrática. _ _

Un hecho importante es también el 
nombramiento de Carlos García 
Valdés como nuevo director general de 
Instituciones Penitenciarias, para 
sustituir al asesinado Jesús Haddad. Se 
trata de una 
persona 
cuyo solo 
hombre es 
en sí mismo 
una garantía de 
acierto para la 
continuación de 
la importante 
obra iniciada 
por el malo
grado Haddad,

í'-í X í y» ; -i.
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afirma el

este diario, Marcial 2, Zaragoza, pdhieni el sobre

Por tener que efectuar re-
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1
efeméridesel día ei tiempo

En relación a la frase de 
Simone de Beauvoir, en la

socied ad, 
cree m os el partido 

un papeldebería jugar 
destacadísimo”.

del 
de 
de 
los 
Las

El Aguila núm. 1, afectando 
a los transformadores de 
sector de Utebo núm. 2, 4, 
núm. 6, núm. 7, carretera 
Logroño, Km. 12,8 (nj

BATALLA IDEOLOGICA 
A NIVEL MUNDIAL

nuevo sistema de valores y 
de ideas de acuerdo con la 
evolución democrática de la

LA ACTIVIDAD 
CULTURAL DEL PSUC

PSUC, que la mayoría 
partidos se desarrollan 
espaldas al mundo y a 
problemas culturales.

SANTORAL: S. Venancio y 
Sta. Teodora,S. Celso y S. Hugo, 
mártires.

EL SOL; sale a las 5,59 y se 
pone a las 18,38 (hora solar).

LA LUNA: sale a las 1,52 y se 
pone a las 12,13 (hora solar).

campos.
—añade— 
consolidado

1

sino que ha de hacer su 
política cultural uno de los 
más importantes ejes de su 
actividad”.

para lo cual

La izquierda 
aún no ha 

una alternativa

recientemente, se están 
debates sobre la juventud,

El PSUC, declara el señor 
Ribo, pretende iniciar, 
como partido, una actividad 
de incidencia cultural 
creadora. “Hasta ahora.

“Es obvio, _ 
responsable cultural

que esta pensadora marxiste 
existçncialista francesa .
afirma que la derecha tiene—sólo _ no' puede vivir de 

■ ■ - ■ espaldas al mundo cultural.

y núm. 2Vy . ______
—---- pendientes dé esta línea.

! Rafael Ribo, responsable de Cultura del PSUC:

'H ¡zmiiEfila liem la cnlliira,
Ei caótico desmadre 

de los precios

El desmadre en los precios es ya delirante, 
porque la propia Administración los ha elevado 
en todos los servicios de sus empresas para-estatales. 

Los comentarios- echan humo en todos los medios 
consumistas nacionales. Las palabras de más grueso 
calibre y los comentarios de más encendidas críticas 
pueden escucharse en todas las tertulias. La izquierda, 
la derecha y el centro, así como el mundo del trabajo, 
toda España, en suma, es un puro clamor contra la 
inoperanda del Gobierno para frenar la escalada de 
los predos. La imagen política de la Administración 
vista en el espejo de España, no puede iser más 
desalentadora. _

Por si todo esto fuera poco, la subida del 
tabaco que comienza hoy, la de la gasolina que 
nos la colocarán cualquier día, y el colosal 
camelo de esa campaña de "precio estable" 

< cuando no hay día que se pueda saber lo que va 
a costar a la siguiente mañana la fruta, la 
verdura, el pescado, la carne, las patatas, etc. 
etc., han movido a las amas de' hogar de 
Barcelona a calificar de "fraude" la campaña de 
"precio estable" que le ha costado al país 600 
millones de pesetas y aseguran que existe fraude 
"porque este despilfarro se salta todas las 
normas de austeridad. Porque esta campaña es 
completamente inoperante, como lo 
demuestran los continuos aumentos de precios 
de los productos de primera necesidad. Porque, 
el emblema "precio estable" sólo sirve para 
publicidad oportunista y gratuita de 
determinados establecimientos que colocan el 
emblema después de haber subido el precio del 
producto, muchas veces hasta el diez por 
ciento".

El último rumor señala que en Barcelona se 
está cociendo una gigantesca manifestación de 
mujeres, sólo mujeres, absolutamente apolítica, 
contra la incontenible subida de precios y la

L , inútil campaña de "precio estable". .

racu Bniu 
H ZUUIIZI. S. l

paraciorves o mejoras se inte
rrumpirán el suministro de 
energía eléctrica mañana do
mingo, día 2, en las instala
ciones siguientes:

De 8 a 13 horas: Línea 
de 15.000 volites entre 
E.T.D. Monzalbarba y C.T. 
Seccionamiento Utebo, 
afectando a los transforma
dores de sector de Venta 
Cano, Santa Ana, Los Lla
nos, Artigas, Butano núm. 1 
Utebo núm. 5 y particulares 
dependientes de, está línea.

De 8 a 14 horas: Línea 
de 15.000 voltios entre Sec
cionamiento Utebo y C.T.

Quien hace todo lo que 
quiere, no hace todo lo 
que debe.
Quien hace un yerro, 
hace ciento.
Quien ha criados, ha ene
migos,no excusados.

w a Wa alia la mlfola’
BARCELONA, 1 (Europa Press).- “La izquierda ha logrado una influencia en la 

mayoría de sectores intelectuales españoles superior a la de cualquier otro momento de 
la historia,'pero no podemos confundir esta influencia entre los intelectuales con el 
poseer la cultura ha declarado a Europa Press don Rafael Ribo, miembro del comité 
ejecutivo del PSUC y responsable de la comisión cultural del partido de los comunistas 
catalanes.

El señor Ribo acepta que 
en algunos ámbitos de la 
actividad cultural, entre los 
que , cita la Universidad, 
hay un predominio de la 
izquierda, pero considera 
que “la derecha tiene un 
control casi absoluto sobre 
los medios de comunica
ción, la enseñanza y otros

afirma, la preocupación más 
importante en el campo de 
la cultura había sido el 
capitalizar el mundo 
cultural para la lucha 
democrática antifascista. A 
partir de ahora, y enlazando 
con la rica tradición de la 
lucha cultural clandestina, 
se trata de construir un

preparando una serie de 
historia dei partido V su 
relación con la sociedad 
catalana; ei fenómeno del 
espectáculo y la canción. Las 
ideologías de moda, como el 
irracionalismo y un cierto 
anarquismo ideologizante, y 
otros.

"Es tarea de muchos años 
sustituir los valores ideológicos 
del capitalismo: familia, 
creencias religiosas, etc."

global y detallada a la 
cultura dominante. Por otra 
parte, es tarea de muchos 
años el sustituir los valores 
ideológicos del capitalismo 
por los socialistas”. Entre 
los valores ideológicos del 
capitalismo el señor Ribo 
sitúa a la familia y a las 
creencias religiosas.

causas son múltiples. Entre 
ellas cabe destacar las 
necesidades más inmediatas, 
pero también una cierta 
ignorancia general. Un 
partido que quiera alcanzar 
la hegemonía ideológica no

iCulares de-

De 8,30 a 12,30 horas: 
C. T. Núm. 1 de Naves cami
no Cuarte, afectando a los 
transformadores de sector 
de Industria, Polígono indus
trial núm. 3 y particulares 
dependientes deeste tramo.

De 8,30 a 13 horas: 
Transformadores de sector 
de Baltasar Gracián, núm. 7.

En el caso de que se ter
minen los trabajos progra
mados con antelación a las 
horas señaladas, se restable
cerá el servicio sin previo 
aviso.

Zaragoza, 1 de abril de 
1978. - La Dirección.

el poder pero la ízquierda la 
fá, el señor Ribo 

manifiesta: “Esta frase es de 
un optimismo desmesurado 
en relación a las condiciones 
en que se está dando la 
batalla ideológica. Esta 
batalla tiene hoy 
coordenadas mundiales.
Como ejemplo, citaría la 
industria del disco, que está 
americanizada, no sólo por 
su producción, sino también 
por su contenido, y tiene 
una gran influencia entre 
millones de jóvenes de todo 
el mundo”.

El PSUC inició 
recientemente una serie de 
actividades relacionadas con 
la problemática cultural. El 
responsable cultural del 
partido manifiesta que los 
debates iniciados no son 
más que un primer paso 
hacia el logro de una gran 
incidencia e n la vida 
cultural. Aparte de los 
debates sobre la conexión 
de cultura y política y sobre 
la cultura y la televisión, 
que Se realizaron

Premio "RAMON 
J. SENDER" 1978 
para trabajos 
periodísticos

ARAGON/exprés, siguiendo su línea fundacional de 
estimular y fomentar cuanto pueda contribuí-a presentar 
ante España y el mundo, una autentica imagen del Aragón 
de hoy, convoca el "Premio Ramón Sender 1978" para 
artículos, crónicas, etc., sobre temas aragoneses, en cual- 
ouiera de sus vivencias actuales y futuras, quedando 
excluidas las coplas de jota, los chascarrillos, los cuentos 
-no las leyendas- y cualquier otro género que tienda a 
la caricatura o al chiste, con arreglo a las siguientes bases:

PRIMERO.- Podrán concurrir libremente todos los 
escritores españoles cualquiera que sea su residencia,con 
artículos inéditos o publicados en cualquier medio 
nacional durante 1978

SEGUNDO.- Los trabajos, mecanografiados a dos 
espacios y una sola cara, tendrán una extensión máxima 
de cuatro folios y mínima de dos y podrán ir acompaña
dos de fotografías.

TERCERO.- Los originales o los recortes de los artí
culos publicados deberán ser enviados, a la Redácciójijlfi.

"Para ei Premio Sender” y consignando el domicilio del 
autor.

CUARTO.- ARAGON/expres efectuará una selección 
previa entre todos los trabajos recibidos y los seleccionados 
se publicarán en el periódico.

QUINTO.- El plazo de admisión terminará el 31 de 
diciembre.

SEXTO.- Entre los artículos publicados será elegido 
el ganador por un jurado cuyos nombres se darán a co
nocer ai mismo tiempo que el fallo.

SEPTIMO.- El premio es indivisible y está dotado 
con 25.000 pesetas;si se declarase desierto, su importe 
quedaría automáticamente acumulado al del año siguiente.

OCTAVO.- El fallo del jurado es inapelable y todos 
los concursantes por el mero hecho de concurrir aceptarán 
estas bases.

NOVENO.- ARAGON/exprés se reserva el derecho 
de decidir en las casuísticas incidencias que pudieran pro
ducirse, así como de hacer cuantas aclaraciones sean pre
cisas para una mejor concepción de los fines del concurso.

1565. - Se constituye la Facultad de 
Medicina, de la Universidad de 
Barcelona, en virtud de concordia 
firmada en 1563 entre el estudio general 
y la escuela de Medicina.

1721. - Comienza la construcción del, 
palacio de Granja, según planos de 
Teodoro Ardemans, maestro mayor del 
palacio y villa de Madrid Al mismo 
tiempo comenzaron las obras de 
replanteo y trazado de los jardines, 
dirigidas por los franceses Renato Calier, 
escultor, y Esteban Boutefou, jardinero.

1 766.- Nace en Barcelona el 
orientalista y explorador Domingo Bahia 
Leblich, más conocido por Alibey. Se 
hizo pasar, ante el sultán de Marruecos, 
como descendiente, de una ilustre familia 
de califas. Fue el primer europeo que 
estudid a fondo las costumbres árabes y 
visito la Meca.

18J5.- Nace el estadista alemán Otón 
Eduardo Leopoldo, duque de 
Lauemburgo y principe de Bismarck, 
título que le fue concedido en 1871. Fue 
llamado “el canciller de hierro’’.

1843. - Casamiento de Chang y Eng, 
los primeros hermanos siameses de que 
se tiene noticias. Contrajeros matrimonio 
con dos hermanas gemelas, pero 
separadas entre sí. Ambos matrimonios 
duraron treinta años y tuvieron muchos 
hijos.

1868. - Nace en Marsella el poeta y 
autor dramático Edmundo Rostand. Su 
obra traspasó la frontera de Francia. 
“Cyrano de Bergerac’’, “L’Ai-Lon” y 
“Las romanesques” fueron traducidas en 
varios idiomas.

1894.- Solemne inauguración del 
actual edificio de la Real Academia 
Española, en Madrid.

1908.— Se funda en Buenos Aires el, 
club deportivo “forzosos de Almagrok”, 
base de San Lorenzo de Almagro.

1947.- Fallece sin sucesión el rey 
Jorge II de Grecia. Le sucedió su 
hermano, con el nombre de Pablo I de 
los Helenos.

1947.- Franco da a conocer en un 
discurso el proyecto de ley de sucesión a 
la Jefatura del Estado, que en la misma 
fecha se había entregado a las Cortes.

1977.- El presidente del Brasil, 
Ernesto Geisel, decreta la supensión 
temporal del Parlamento.

1977.- El Consejo de Ministros 
acuerda disolver la Secretaría General del 
Movimiento. También fue suprimido el 
artt'culo segundo de la Ley de Prensa.

MADRID, 1 (Efe).-’ 
Masas frías dominan la 
Península y mantienen el 
tiempo frío e inestable.

Pronóstico parí^ 
mañana domingos

MAORIQ, 1 (Efe).- El servicio 
de tele-ruta de la Dirección General 
de Carreteras informa que, hasta las 
09,00 horas de hoy, no existe

ESTADO DE LAS 
CARRETERAS

ningún puerto de montaña cerrado, 
V que las rutas españolas se 
encuentran todas transitables.

nuboso en Galicia 
Cantábrico y -Alto Ebrí 
con chubasco 
frecuentes. Nublado ef 
las demás regiones, coa 
algún chaparrón en la* 
zonas montañosas.
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Versión de “Fuerza Nueva" de los incidentes del jueves

ffLos agresores, Martín V^a
ia serie de 
irtido y su 
la sociedad 
nómeno del 
canción. Las 
}da, como el 
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ilogizante, y

yfíosóf]^^ Según parece^hay 
un documento 
gráfico que lo 

atestigua

)N 
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MADRID, 1 (Logos).—El gobernador 
civil de Madrid, Juan José Rosón, fue el 
agresor de un militar retirado de sesenta 
V tres años, a quien golpeó varias veces, 
mientras el ministro del Interior, Rodolfo 
Martín Villa, le sujetaba con las manos el 
cuello, según la versión dada ayer noche, 
sobre los acontecimientos registrados el 
jueves a la salida de la boda de la hija del 
presidente de la Diputación en la iglesia 
de la Concepción por Alfonso Labandeira 
jefe de prensa de "Fuerza Nueva” en el 
transcurso de una rueda de prensa 
celebrada con el presidente del 
mencionado partido, Blas Piñar. Añadió 
Labandeira, que dijo ser testigo presencial 
de los hechos, que la acción de Martín 
Villa y Rosón se produjo a la salida de la 
ceremonia religiosa de la mencionada 
boda, tras oirse muy cerca de ambos una 
voz que gritaba: "me das asco’’. Dijo 
también que "Fuerza Nueva”, posee en 
exclusiva una foto de la agresión, que 
gustosamente ofrecerá a todos los medios 
informativos, una vez publicada en su 
revista.

EL ACTO DEL DOMINGO

Informó Piñar sobre la celebración del 
oróximo acto que, con motivo del treinta 

nueve aniversario de la victoria 
_nacionajj ha convocado "Fuerza Nueva” 
en el cine Madrid, para el próximo día 
dos y en el que intervendrán el dirigente 
de “Fuerza Nueva” de Toledo y Castilla 
la Nueva, Ricardo Alba; Blas Piñar y 
alguna representación femenina. Este año 
—dijo Piñar— hemos querido dar a la 
conmemoración una mayor carga política 
V doctrinal ya que no hemos de poner 
tanto énfasis en el cierre de una guerra 
como en el principio de un proceso 
Dolítico tras dos años de desgobierno.

Se lamentó, asimismo» de la negativa 
del Palacio de los Deportes para celebrar 

el acto, bajo el pretexto de ser político, 
mientras añadió, ha sido dejado a UGT; 
empresarios (marcha de los parados) etc, 
de claro significado político.

respetuosamente por estos hechos y 
manifestando su deseo de 
entrevistaré con el vicepresidente primero 
aei Gobierno para asuntos de la Defensa, 
teniente general Gutiérrez Mellado al que 
escribió personalmente y que le ha 
contestado precisamente hoy, diciéndole 
que nada tiene que hablar con él.

Lo he repetido muchas veces a la 
prensa: no somos partidarios de la 
violencia por la violencia. La violencia 
sólo cabe en situaciones extremas. Pero, 
como cristiano que soy, y mientras no se 
demuestre que el pasaje del Evangelio en 
que Jesucristo expulsa a los mercaderes 
del tempo es apócrifo, creo que se puede 
hacer uso de ella.

BLAS PINAR:

NADA CONTRA 
MARTIN VILLA

s a dos 
máxima 
impaña-

los artí- 
íiójLdfi- 
¡I sobre 
cilio del

dección 
ionados

bI31 de

elegido 
ín a co-

dotado 
importe 
uiente.
y todos 
eptarán

derecho 
ran pro- 
ean pre- 
mcurso.

Tipo
i

1 (Efe).- 
ominan la 
antienen el ; 

inestable.

Tanto Labandeira, que ha sido llamado 
a declarar, como Blas Piñar, quien criticó 
duramente al gobernador civil y a Martín 
Villa por las detenciones producidas 
Dosteriormente y por la versión de los 
hechos, informaron que continúan 
detenidos los ocho jóvenes (cuatro 
militantes de "Fuerza Nueva” y otros 
cuatro de Falange Española ydelasJons, 
de Raimundo Fernández Cuesta) que 
fueron detenidos, a raíz de los hechos^ 
jóvenes pertenecientes al servicio de 
orden de la sede del partido, en cuya aula 
se estaba pronunciando en aquellos 
momentos una conferencia. A juicio de 
Blas Piñar las detenciones se han 
oroducido a deshora y sin pruebas.

CEUTA: SANCIONES SIN 
PROCEDIMIENTO

Sobre las sentencias impuestas a ocho 
jefes y oficiales militares en Ceuta por 
haberse reunido con él en el 
acuartelamiento del Jaral a tomar un café 
amigablemente, dijo Piñar que dichas 
sentencias han sido publicadas en el 
Diario Oficial del Ejército antes de que se 
instruyesen las diligencias oportunas.

Quiero que haya una ley que diga 
cuándo y cómo puedo tomar cafe con los 
amigos para saber a qué atenerme cuando 
lo haga.

Dijo en este sentido que ha hecho todo 
lo posible por poner las cosas en su sitio 
como escribir una carta al Rey y al jefe 
del Alto Estado Mayor, protestando

Blas Piñar que se mostró durante dos 
horas de charla con los periodistas en una 
actitud extraordinariamente tranquila y a 
la que hizo referencia en algunas 
ocasiones diciendo que la prensa ha hecho 
una campaña sin precedentes contra su 
oartido y le ha presentado la mayoría de 
las veces como un exaltado, manifestó 
que no tiene nada en contra de Martín 
Villa quien se portó bien con él, hace dos 
años, al autorizarle un acto en Valdepeñas 
suspendido por el gobernador civil en 
funciones. De Rosón con el que nunca 
mantuve conversación alguna —dijo—, 
tengo la impresión de que no le caemos 
en gracia.

Preguntado sobre el proyecto de la 
Constitución, dijo que la Constitución 
será la '‘anticonstitución” porque 
"deseonstituye’,’ haremos una campaña en 
contra.

"La violencia sólo cabe 
en casos extremos; pero 
como cristiano creo que 
puede hacerse uso de ella"

Preguntado, asimismo sobre el 
atractivo que su partido supone para que 
hava tantos jóvenes como en el Partido 
Comunista, dijo que ello puede obedecer 
o rincipalmente a una causa subjetiva 
como son las creencias y reacciones 
típicas de la juventud a la que le gustan 
las cosas claras y las líneas firmes. 
"FuerzaNueva” posee unos ideales, unos 
fundamentos dogrnáticos una fuerza 
interior, etc; que lo hacen posible.

Preguntado sobre quiénes eran los 
enemigos de “Fuerza Nueva”, dijo que el 
principal enemigo de la nación es la 
deserción de la clase directiva, que en 
elevadísimo tanto por ciento es la misma 
que cuando vivía Franco.

Dijo, finalmente que su partido no es 
clasista, y si existe algún tipo de 
burguesía es intelectual y de virtudes.

Con respecto a la unión con otros 
grupos afines, a modo de socialistas o 
grupos de la derecha, dijo que desde hace 
diez años cuando se fundó “Fuerza 
Nueva” lo hizo con la idea de llegar a la 
formación de un Frente Nacional que 
combatiera el deterioro de la idelología y 
alertara sobre lo que iba a ocurrir. Con lo 
que no hemos dado —dijo— ha sido con el 
“modos operandi” de formarlo.

m En el proyecto de ley de valora- 
_______ción y planeainiento urbanístico

SUELO* defensa
onthespeculución
m Proyecto de regulación de representantes en las 

empresas: la ponencia modifica el texto original
Madrid, i (Logos).— Los beneficios 

ae la calificación del suelo no revertirán de 
forma exclusiva e irreversible sobre su 
propietario. Se amplían los supuestos de 
^’apropiación por interés público. Se amplía 

''^æ'ativa del sector público para actuar 
sobre el suelo calificado como urbano o 
urbanizable. Se incentivan y amplían las 
formulas para la participación del sector 
privado. Se establece el derecho de tanteo 
V retracto, a favor de las corporaciones 
locales. Se hace más gravosa para sus 
dueños la retención de suelo urbano, y se 

las capacidades de gestión de 
instituciones especializadas en apoyo de la 

nación urbanística de los entes locales. 
Estas son las principales directrices que 

proyecto de ley sobre 
valoraciones del suelo y medidas para la 
ejecución del planeamiento urbanístico, 
aprobado por el Consejo de Ministros, 
»59 56 ha informado a "Logos” en el
Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo.

ese planeamiento, garantice su puesta en 
práctica, evite fenómenos especulativos y 
haga posible restituir a la colectividad los 
aumentos de valor de suelo.

REPRESENTACION EN LA 
EMPRESA: LA PONENCIA 
MODIFICA EL TEXTO

Esta madrugada 
en la estación 
de Tolosa;

Finalizó con 
éxito el 
trasvase de 
ácido 
cianhídrico

Escribe:
GARCIA

ÉüJirfii©
POLITICOS AS

15 . proyecto de ley que se enviará de 
inmediato al Congreso, forma parte del

A de actuaciones que en el área del
CO p ar<| urbanismo fueron aprobadas por el Consejo 

• ... I de Ministros.
proyecto de ley responde al

GallClH' asumido por el Gobierno en el
.41to Ebrí 
basco 
ublado eí 
jones, cod 
ón en U' 
)sas.

I compromiso asumido por 
del capítulo de Urbanismo y 

pacto de La Moncloa.
El provecto parte de la convicción de 

ron®- planeamiento urbanístico debe 
«n ® deseo y la decisión colectiva, no 
ometida a intereses de grupos, sobre la 

OH-T? ^®. ?''denar y programar los usos, la 
.° ' las infraestructuras, los
ervicios, el equipamiento y los grados de 

protección del medio urbano y del medio 
m.íS®’ 5" ciudad y su entorno. Con este 
nnír*° ^5 partida, las bases buscan que la 
política de suelo contribuya a hacer posible

i

MADRID, 1 (Resumen de Logos).— 
‘‘Los sindicatos que dispongan como 
mínimo de un número de afiliados, 
equivalente al diez por ciento de la plantilla 
de la empresa, podrán constituir secciones 
sindicales en el seno de la misma.

“Estas secciones podrán transmitir por 
escrito información y propaganda a sus 
afiliados, y proceder al cobro de cuotas, 
siempre que no se interrumpa o perjudique 
el proceso productivo. Dispondrán de un 
tablero de anuncios dentro de la empresa.

“Cada sección sindical, una vez 
constituida, designará un delegado y 
comunicará su nombre a la dirección de la 
empresa”.

En dichos términos se ha redactado por 
la ponencia correspondiente el artículo 
veintinueve, nuevo en el informe que sobre 
el proyecto de ley por el que se regulan los 
órganos de representación de los 
trabajadores en la empresa, ha sido emitido 
recientemente y al que ha tenido acceso 
Logos.

Durante los últimos días, la situación 
española de la banca privada, la 
Confederación General de Organizaciones 
Empresariales, y la Confederación Española 
de la Pequeña y Mediana Empresa, han 
criticado duramente el citado informe.

El informe de la ponencia al que ha 
tenido acceso Logos, introduce numerosas 
variaciones con respecto al proyecto 
publicado por el Boletín Oficial de laS 
Cortes el 16 de enero de 1978.

SAN SEBASTIAN, 1 
(Europa Press).— Esta 
madrugada ha quedado 
terminada, prácticarñente, la 
operación de bombeo de 
ácido cianhídrico del 
vagón-cisterna accidentado 
en las inmediaciones de la 
estación de Tolosa, a otro 
vagón similar.

La última fase de la 
operación se ha desarrollado 
durante todo el día de ayer 
al objeto de preparar el 
vagón descarrilado y extraer 
del mismo la pequeña 
cantidad de ácido que 
quedaba menos del 30 por 
ciento y que no podía 
trasvasarse estando el vagón 
cisterna volcado por los 
procedimientos habituales.

La última pare del ácido 
cianhídrico ha sido extraída 
con la utilización de un 
codo flexible que llegó hasta 
el fondo del recipiente. 
Unicamente quedó en el 
vagón accidentado una 
pequeñísima cantidad que 
será neutralizada 
directamente añadiéndole 
una solución de agua con 
sosa, con lo que se dará por 
concluida la operación que 
ha sido desarrollada con
pleno éxito. 

En cuanto a I a
reanudación del tráfico 
ferroviario en el tramo 
afectado, fuentes de 
RENFE confían en que a 
última hoa de la noche de 
hoy sábado pueden circular 
ya los trenes por la vía, al 
menos en una de las 
direcciones. Mañana
domingo se espera 
normalidad sea total 
retirados el 
accidentado y los 
aparatos llevados a

que la 
una vez 
vagón 

demás 
Tolosa

para extraer el ácido. No ha 
sido necesario utilizar la 
cisterna de cemento 
construida para ser utilizada 
en la recogida del ácido ¡ 
cianhídrico, en caso de . 
emergencia. ¡

RECLAMACION

Igualdad de oportunidades, a la hora de evadir impues
tos.

CICLO VITAL

Nació, creció, lo exprimierón y murió.

EXPORTACIONES NACIONALES

No es cierto que España no exporte cosas: hay que ver 
lo que ha exportado en ios últimos años, con las evasiones 
de capitales.

DESARROLLO HISPANICO

Nos desarrollamos tanto, que lo debemos todo.

PRODUCTO NACIONAL

El producto nacional que han conseguido que fabri
quemos en cantidad es el de nuestro endeudamiento.

CARTELERA CINEMATOGRAFICA.

Crisis económica española, quinta reposición con ho
nores de estrerío.

PANORAMA DEMOCRATICO-POLITICO-EDITORIAL

España es un país con 36 millones de habitantes, 36 
millones de ideologías políticas y 36 millones de revistas 
pornográficas.

CALIFICACION

Al dejar el centro se convirtió en ex céntrico.

CAPITALISMO Y COMUNISMO

Entre la URSS y USA sólo hay dos letras de diferencia.

ACLARACION

El futuro son los del pasado, pero con siglas.
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Abril Martorell con los periodistas económicos:

la siluaciiiR económica en Rompamos una 
lanza por Israel

frainjoría Continuará la 
construcción 
de centrales
nucleares

R*'

MADRID, 1 (Europa Press).- El vicepresidente del 
Gobierno y ministro de Economía, señor Abril Martorell, 
celebró anoche una reunión, que finalizó esta madrugada, 
con los miembros de la agrupación de periodistas de 
información económica de Madríd. En el curso de la 
reunión, el señor Abril Martorell dijo que la situación 
económica española, en la actualidad, se encuentra en 
franca meioria en relación con los últimos meses.

Dijo asimismo el ministro 
de Economía
prioridades en

que las 
materia

económica del Gobierno 
continúan siendo la 
inflación y el equilibrio de 
la balanza comercial 
exterior. Indicó asimismo 
que a partir de este 
momento se iba a buscar 
solución prioritaria al 
problema del paro. 
Respecto a áste,señaló que 
las cifras oficiales que 
facilita el Instituto Nacional 
de Estadística son las únicas 
válidas.

pedirán a los accionistas y a 
los trabajadores de las 
mismas. En el caso concreto 
de Altos Hornos del 
Mediterráneo, el ministro de 
Economía manifestó que él 
personalmente no 
compartía las facultades que 
tenia el Gobierno para 
incautar esta empresa y 
esperaba solucionar la 
situación de esta empresa de 
una manera razonable.

En torno a los problemas 
de la sociedad Babcock

AYUDA AL SECTOR 
SIDERURGICO

En relación con I a

Wilcox, el 
M a rtorell

*G o b i e r n 
predispuesto 
siempre que

señor ' Abril 
dijo que el 
o estaba 
para ayudarla, 
se cumpliesen

Posible creación 
de un nuevo 
seguro de 
desempleo con 
mayor eficacia

OMPAMOS, es. decir, 
una invitación a tos 

lectores para que se unan 
conmigo, en esto, no ■ 
precisamente de alancear al 
moro, pero sí de decir 
cuatro verdades en defensa 
de un pueblo, tan hermano 
y misterioso, como es el de 
Israel.

Lo de nuestro ayer 
inmediato podría hasta 
entenderse: aq u ella 
ilusionada y fiel entrega a 
la causa árabe llevada hasta 
el punto de ser España el
único país 
reconocía 
Vaticano 
difícil de

europeo que no 
a Israel —ni el 
tampoco, más 
explicar aún-.

Escribe ;

Pero esto de hoy, esto de 
mantener dicho 
desconocimiento y 
descortesía cuando estamos

José María 
DE LLANOS

de liquidación del antaño.

y garantías
para sacar adelante la 
sociedad.

CENTRALES NUCLEARES

situación de algunos 
sectores, el señor Abril 
Martorell dijo que la 
redacción del nuevo plan 
energético estará finalizada 
durante el presente mes de 
abril. También, antes de 
finales de este mes habrá un 
esquema, oara ayudar al 
sector siderúrgico, agregó. 
Se preven unas ayudas 
financieras por parte del 
Gobierno, a cambio de unas 
contrapartidas que se

algunas condiciones, entre 
las que destacó la 
colaboración de los 
trabajadores de la sociedad, 
como más directamente 
afectados por la situación de 
la empresa, y un acuerdo 
entre todos los acreedores 
para cobrar las deudas que 
la entidad tiene contraídas 
con ellos, y por último, que 
los accionistas estuvieran de 
acuerdo en reducir el capital 
a cero, y hacer lueqo una 
nueva ayuda del Gobierno

Informó asimismo el 
vicepresidente del Gobierno 
que va a continuar en 
España la construcción de 
centrales nucleares, y en 
este aspecto habi'a que 
despejar las incógnitas que 
pudiera tener cualquier 
persona qu» crea que no se 
vana construir las centrales 
nucleares por problemas 
hipotéticos de contamina
ción.

Se va a afrontar la 
creación de un nuevo seguro 
de desempleo, con mayor 
eficacia y garantías —añadió 
el señor Abril Martorell— y 
para ello ha sido aprobada~la 
normativa necesaria en el 
último Consejo de Ministros 
del jueves.

Manifestó, por último, 
que las expectativas 
económicas actuales son 
optimistas.

SIGUE EN PIE LA CONVOCATORIA DE 
HUELGA NACIONAL DEL CALZADO

MADRID, 1 (Europa Press).—La convocatoria de huelga 
nacional en el sector del calzado continúa en pie, pendiente 
de fijar la fecha dentro de la semana próxima, según 
informa un portavoz de la representación obrera en las 
negociaciones del convenio.

MALLOROSittspm
Precisamente hoy las 

centrales sindicales UGT , 
USO y Comisiones Obreras 
celebran una reunión en 
Alicante a nivel nacional 
para decidir la fecha de la 
huelga, según las mismas 
fuentes.

Ayer se celebró una 
nueva reunión entre la 
patronal del sector y la 
comisión negociadora de los 
trabajadores (integrada por 
los tres sindicatos citados) 
en la cual no se llegó a 
ningún acuerdo, 
manteniéndose ambas partes 
en sus posturas iniciales. Sin 
embargo las partes 
acordaron darse un plazo 
para reconsiderar sus 
posiciones hasta el próximo 
miércoles día 5 de abril, a 
las cinco de la tarde, en que 
volverán a reunirse. El 
convenio afecta a 70.000 
trabajadores, de toda 
España.

esto no sólo extraña; duele y mucho. A todos, me creo 
yo, y. no sólo a quienes nos gloriamos tanto de tener 
antepasados judíos como antepasados moriscos, a todos a 
quienes la "marcha blanca" en son de paz hacia todos tos 
pueblos nos debe awaer.

Sepamos por supuesto mantener y comprender Ja causa 
de los pueblos árabes —¿no fuimos por lo demás, según 
Américo Castro, el maestro no olvidado, no fuimos tres 
pueblos los que amelgábamos el talante hispano? — 
sepamos y reconozcamos que hay problema cuando se 
contempla el caso del Oriente Medio con sus ocupaciones 
mil de pueblos distintos y sus tenaces defensas. Pero de 
esto, y precisamente por esto, pasarnos a tomar parte 
tan descarada como la de reconocer a unos y desconocer 
oficialmente a otros hay diferencia.

Y sobre todo, para los cristianos, para quienes, con la 
Biblia en una mano y Pablo en la otra, siguiendo la 
enseñanza del judío Jesús, el pueblo de Israel no sólo es 
uno más, bien sufrido él, extrañamente mantenido y fiel; 
a pesar de los siglos pasados siempre en tensión con ellos; 
pueblo de porvenir profetizado y de carne que no sólo es 
la de Abraham, sino la del Cristo. ¿Entonces?.

Pues, lo de romper esa caña que hemos dicho, dolidos 
y estupefactos de la indiferencia que parece merecer el 

caso incluso a quienes quieren desmontar todo el tinglado 
de estos últimos cuarenta años. Israel está ahí y nosotros 
marginados del dificilísimo y terrible problema aquí, 
únicamente impactados en ciertos estrados por la 
situación injusta de los palestinos. ¿Nada más?

Amistad con los árabes, por supuesto, y no por aquello 
de que los llamados Regulares llegaron en la última 
cruzada (I ! I ) nada menos que al sepulcro del Apóstol; 
amistad con los hermanos árabes no fijándose demasiado 
en lo que fallan y admirando también su fidelidad de ellos 
a tanto contenido cultural y religioso. Amistad, a pesar de 
las últimas jugadas de la O.U.A. donde no todos son 
árabes. Amistad y comprensión hasta de eso de " a"Africa 
para los africanos", pues recordemos que también 
decimos Europa para los europeos —estamos en plena 
edad continental— y dijimos en tos albores de USA lo de 
"América para los americanos" abandonando con ello 
tantas cosas (hoy decimos "abandonando por los héroes", 
ayer decíamos "derrotados por tos rebeldes").

Amistad con tos árabes hermanos, pero sin prisa 
.alguna; porque Israel también es fraterno y sus derechos a 
un hogar no son menores que los de tos palestinos. Y, si 
no es así, que se pongan a medir. Y si añaden que no se 
puede quitar unas tierras a un pueblo, pues que nos 
pongamos todos a con tar de veras la historia de España y 
del mundo a nuestros hijos.

Una lanza por Israel, que no es un aplauso por sus 
manías belicosas, explicables no más ante el acoso; no tan 
sólo parentesco por lo del libro común y revelado que nos 
explicó el Mensaje de Jesús. Los hispanos de hoy se 
contentan con las peregrinaciones a Tierra Santa; yo 
prefiriría una campaña por el abrazo de José y sus 
hermanos lejos de toda refinada diplomacia que parece 
olvidar los valores más sagrados del hombre y de los 
pueblos.

Espero no llegar a la muerte sin saber que entre España 
e Israel ya no hay nada contencioso; prometo no visitar 
aquellas tierras hasta que pueda hacerlo "por la puerta 
grande" de la hermandad y viviendo de Egipto y demás 
pueblos de la raíz árabe. Espero, quizás demasiado, pero 
os cito, lectores, a que comprendáis y os lamentéis de que 
estemos ante Israel lo mismo que ha treinta años, con 
recelos y sin apenas comunicación.

Hacienda paga a la 
Seguridad Social 8.000 
millones de pesetas

DEMANDAS

sorteo . . 
de 142 viajes
CAJA DE AHORROS 

W DE LA INMACULADA
Aragón,hoy y mañana.

MADRID, 1 (Efe).— El crédito extraordinario de ocho mil 
millones de pesetas aprobado en el último Consejo de Ministros 
para el Fondo Nacional de Protección al Trabajo, tienen como 
finalidad saldar la deuda del Ministerio de Hacienda con el 
Instituto Nacional de Previsión.

El Fondo Nacional de Protección al Trabajo se cubre con las 
aportaciones de la Hacienda pública, consignadas en el 
presupuesto correspondiente que se fijó por la ley de creación de 
los fondos para la aplicación social del impuesto y el ahorro.

Con este crédito extranrdinario se trata de enjugar las deudas 
que Hacienda tenía con la Seguridad Social,concretamente con el 
INP, que vive satisfaciendo todo el montante de las cantidades 
que perciben los trabajadores en paro.

¡ATENCION! Concede
mos rigurosa exclusiva en' 
España negocio dirigido 
para niños. Buscamos per
sona gran visión comer
cial, que tenga oficina y 
disponga pequeño capital. 
Ingresos 3.500.000 ptas. 
anuales. Información 
Tel. (93) 2 54 28 00 y 
323 02 26. i-

VENTAS
Vendo coche 133 comple
tamente nuevo. De parti
cular a particular. Teléfo
no: 29 11 92.

FINCAS
"Peatón: sólo la luz verde le autoriza a cruzar.
Espere a que se encienda, permaneciendo sobre la 

acera, sin bajar impaciente a la calzada.

FINCAS Olave. Uncela, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.
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«NO fSTOÏ LOGO INI
MADRID, 1 (Resumen de agencias y “A/e”).- “Siento 

miedo, porque no estoy loco, pero al aceptar el cargo ha 
primado en mi' más el sentimiento de que hacia un servicio 
al país, y en la consideración de que hay cosas por las que 
se merece vivir e incluso morir", ha declarado a Logos el 
nuevo director general de Instituciones Penitenciarias, 
Carlos García Vaidés.

• Calvo Ortega: 'TI nuevo 
salario mínimo puede no 
ser justo"

• Miret Magdalena: "El 
entusiasmo empresarial 
por los suelos"

• Marcelino Oreja: La OTAN 
es un cauce; el neutralismo 
hay que descartarlo

MADR/O.- El nuevo director general de Instituciones 
Penitenciarias, Carlos García Valdés ha jurado su cargo en un 
acto celebrado en el Ministerio de Justicia y presidido por el 
titular de dicho departamento Landelino Lavilla. En la foto, 
el Sr. García Valdés es felicitado por el ministro de Justicia, 

poco después de la jura. (Foto: Efe)
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García Valdés dijo 
asimismo que su acción 
inmediata tendrá dos 
aspectos: una de actitud 
receptiva y auditiva durante 
el menor tiempo posible 
para ponerse al día 
inmediatamente con los 
problemas de la Dirección 
General, y otra que es la de 
comenzar a visitar enseguida 
las prisiones más 
problemáticas, como Dueso, 
la Modelo de Barcelona y 
Carabanchel, entre otras.

“Esta es la culminación 
dijo— de una dedicación al 

estudio de los problemas 
penitenciarios sobre todo 
por la responsabilidad que 
Conlleva en estas 
circunstancias".

Sobre el tema de la pena 
de muerte, dijo que ‘*sigo 
Siendo abolicionista 
empedernido, y soy 
Consciente de que quienes 
me han nombrado lo saben 
con todas sus consecuen
cias".

Dijo, asimismo, que los 
únicos contactos que habi'a 
mantenido con el ministro 
de Justicia han sido a través 
de la elaboración de la ley 
general penitenciaria, y 
respecto a su labor futura 
agregó que "voy a encontrar 
todas las dificultades, pero 
estoy absolutamente 
convencido que voy a 
recibir el apoyo de todos. 
1’0 obstante, si veo que doy 
con un muro dimitiré. Yo 
be venido a hacer cosas. Si 
bp me las dejan hacer me 
ire".

AS

roca JUNYENT: UN 
SILLON EN EL 
gobierno a lo 
¿EJOS

e. Unceta, 
s los secto- 
omerciàles.

BARCELONA, 1 
(Logos).— “Una vez 
aprobada la Constitución 
podríamos entrar en el 
Gobierno, aunque está claro 
nue políticamente el 
problema no se plantea en 
entrar o no en el gabinete, 
sino en hacerlo de acuerdo a 

un programa previamente 
pactado y con las metas a 
alcanzar definidas", ha 
declarado a "El Noticiero 
Universal” el secretario 
general adjunto de 
Convergencia Democrática 
de Catalunya, Miguel Roca 
Junyent, en torno a los 
rumores sobre su posible 
entrada en el Gobierno 
Suárez.

Afirma Roca que en las 
actuales circunstancias, ni 
UCD puede sensatamente 
ofrecerles la entrada en el 
Gobierno, ni ellos lo pueden 
pedir ni aceptar, ya que no 
hay que olvidar que todavía 
no han terminado las 
consecuencias de la última 
crisis ministerial, y prueba 
de ello es la próxima sesión 
plenaria del Congreso, en la 
que el presidente Suárez 
deberá dar explicaciones de 
esta crisis.

Al parecer, el grupo 
parlamentario de la minoría 
catalana no votará en contra 
del presidente Suárez si llega 
a presentarse una moción de 
censura contra él, pues este 
grupo está muy interesado 
en que se mantenga la 
estabilidad del país, lo cual 
significa que ha de existir un 
Gobierno estable.

CALVO ORTEGA 
CONTRA LAS 
CRITICAS AL NUEVO 
SALARIO MINIMO_______

MADRID, 1 (Logos).— 
"Si se dice que el salario 
mínimo es insuficiente 
habría que referirlo a un 
modelo, a un ideal mayor. 
Pienso, sin embargo, que 
ajustándonos a los 
parámetros y a las 
precedentes, la subida del 
salario mínimo, ahora 
aprobada es la más 
importante de los últimos 
años, porque en un semestre 
desde octubre hasta abril « 

• el salario mínimo sube tres 
puntos más que el índice del 
coste de la vida”, ha 
manifestado el ministro de

Trabajo Rafael Calvo Ortega 
en televisión.

A pesar de que considera 
la subida importante, el 
ministro afirma que esto no 
quiere decir que dentro de 
un orden laboral justo, sea 
suficiente. Añade además 
que ya ha hablado del tema 
con los líderes de las 
centrales sindicales de 
mayor implantación.

Respecto a la medida de 
agiiización del cupo de las 
prestaciones del seguro de 
desempleo, aprobadas por el 
Consejo de Ministros, ha 
dicho que contiene tres 
aspectos distintos: 
agiiización, control y 
calificación del "trabajo 
adecuado". En relación con 
la agiiización ,ha afirmado, 
entre otras cosas; "Se trata 
de un tiempo gigantesco, 
puesto que hasta ahora se 
tardaba un tiempo que 
oscilaba entre dos meses y 
medio y tres meses y medio, 
en cobrar la prestación, y 
ahora va a recibir la 
prestación del subsidio en el 
mismo tiempo en que antes 
cobraba su salario.

MIRET MAGDALENA: 
AL BORDE DEL 
CAOS ECONOMICO

MADRID, 1 (Logos).— 
"Estamos ante un país que 
empieza a percatarse de la 
profunda crisis económica, 
social y política que le 
aqueja. El empresario se 
encuentra desorientado por 
la dejadez con que el 
Gobierno deja pasar los 
problemas, y cunde en él el 
desánimo sin atreverse ni a 
invertir ni a desarrollarse, 
por que no encuentra 
suficiente seguridad en el 
futuro”. Así comienza la 
declaración que ha hecho 
Enrique Miret Magdalena, 
vicepresidente de la 
COPY ME (Confederación 
de la Pequeña y Mediana 
Empresa), en relación con la 
acción sindical en la 
empresa.
“Falta por parte del 

Gobierno un plan 
económico general 
actualizado que proteja a la 
pequeña y mediana 
empresa, no sólo de palabra, 
sino de verdad. El problema 
del paro se enfoca mal: se 
cree ingenuamente que con 
un subsidio se resuelve, y se 
dejan disminuir cada vez 
más ios puestos de trabajo, 
cuando es lo único que 
resolvería ese paro. La 
cuestión de la productividad 
se abandona al azar, y no se 
piensan las causas por las 
que se produce buscando 
soluciones. La problemática 
del diálogo y cooperación 
entre empresarios y 
trabajadores se deja, o a un 
proyecto de ley de acción 
sindical en la empresa en el 
que el empresario no ha 
tenido participación, o al 
enfrentamiento de intereses 
encontrados sin buscar una 
salida realista, que sea 
compulsada con las 
experiencias que en Europa 

han tenido países avanzados, 
como por ejemplo 
Alemania.

El entusiasmo 
empresarial está por los 
suelos.... El miedo a hacer 
inversiones es un hecho 
generalizado. Los Bancos y 
Cajas de Ahorros adoptan 
posturas anacrónicas en 
cuanto al crédito en 
comparación con la actitud 
de la banca en otros países. 
El plan económico de La 
Moncloa (que nunca se 

latFweSs 
del tíesempiea
n AUCHO se habla últimamente sobre la 
IVtcrisis de la sociedad capitalista, y no 

cabe duda, de que, efectivamente, muchas 
cosas están cambiando. La historia sigue su 
curso Y las circunstancias cambian de unas 
épocas a otras; es un modelo dinámico de 
vida. En general, con el correr de los tiempos, 
el "modus vivendi" mejora y se perfecciona: 
es un orgullo particular de cada país, lo 
llaman progreso. La pregunta que surge 
enseguida es si realmente nos encontramos en 
un proceso de superación o, por el contrario, 
caminamos hacia la degradación. Es indudable 
que en bastantes aspectos no hemos 
mejorado. Hoy día, en pleno siglo veinte, la 
mayor mancha que puede caer sobre un país, 
es el ver cómo es incapaz para dar un puesto 
de trabajo a cada hombre, en definitiva, cómo 
no puede proporcionar a todos, los debidos 
medios de subsistencia. Y esto es una realidad 
presente a cada paso. No hay más que ver en 
nuestras ciudades, esas oficinas de empleo que * 
se han abierto recientemente para intentar 
paliar el terrible probleróa. No es el desempleo 
el único mal, pero sí uno de los más 
importantes. El hambre que sufren 
determinados sectores sociales, es 
consecuencia de la marginación a que están 
sometidos. Marginación que no les permite 
obtener un trabajo digno y suficientemente 
remunerado.

En España, en estos momentos, hay 
cerca de un millón doscientos mil 
parados; léase un millón de familias pasando 

penurias económicas. Supone esta cifra, un 
seis por ciento de parados respecto a la 
Población Activa. Estos datos son por demás 
imprecisos, pero dan una idea aprox.imada de 
la magnitud del problema. La verdad es que 
las cosas se están agravando, tras las recientes

permitió realizar en serio) 
está ya desfasado por los 
problemas de hoy. Y todo 
se quiere camuflar sobre la 
base de concesi ones 
frolíticas que nos han de 
levar a graves callejones sin 

salida en el porvenir.
“Esto puede llevar al 

caos económico, y de 
rechazo a graves problemas 
sociales y políticos en un 
plazo relativamente corto, si 
no se pone remedio a tanto 
desacierto político. 
¿Cómo? Con entrar en 
razón todos los españoles, y 
dando por tanto en el 
terreno empresarial cauces 
realistas y no maximalistas 
de diálogo y cooperación en 
la empresa, igual que a nivel 
de asociaciones 
empresariales y sindicales. 
Cauces que sean prudentes y 
realistas, y que prevean un 
progreso en esa 
colaboración, no 
pretendiendo establecerlo 
todo de golpe, y sin pensar 
bastante y en forma 
progresiva en las 
experiencias que han sido 
positivas en países 
desarrollados como 
Alemania o Suecia.

OREJA: EL 
NEUTRALISMO 
DESCARTADO.

VALLADOLID, 1 
(Logos).— "Es conveniente

disposiciones de los países europeos para 
obligar a los emigrantes a volver a su lugar de 
origen. De este modo, las naciones que 
durante años han contribuido a paliar el 
número de trabajadores sin empleo, empeoran 
ahora las cosas.

El desempleo produce sus peores efectos 
entre los jóvenes. Muchos, frustrados 
por no conseguir el trabajo que desearían, se 

hacen delincuentes. Otros saben que no 
podrán trabajar cuando concluyan sus 
actuales estudios. En el sector agrícola, la 
situación es muy variable; tan pronto se 
consigue un trabajo como se pierde. Depende 
de la cosecha, la climatología, etc. Por otra 
parte, se abusa del desempleo. Así, existen 
personas que, cobrando el seguro de paro, se 
encuentran trabajando en otro sitio, con lo 
que quitan la plaza a un eventual obrero. Esta 
situación, perjudica en especial a las empresas 
que no poseen una situación económica 
desahogada. ¿Soluciones? Aquí entramos de 
lleno en el problema de la estructura. Ya no es 
posible —se ha insistido en ello muchas veces- 
proponer medidas coyunturales, hay que ir a 
la raíz del problema. Y una triste verdad es 
que faltan trabajadores cualificados para 
cubrir determinados puestos.

No estamos a la altura de las 
circunstancias. Hay muchas multinacionales 
que traen sus propios técnicos porque saben 
que aquí no será posible la contratación de 
mano de obra especializada. Una completa 
política de incentivos al empleo, creación de 
más puestos de trabajo y mejora de las 
estructuras educativas (en calidad y cantidad) 
se nos antoja como muy importante para 
paliar esta tragedia.

ALAR ICO

PAG.

que España tenga 
garantizada su seguridad y el 
Pacto Atlántico es una de 
las formas válidas para ello”, 
señala el ministro de 
As u n tos E xte ri o res , 
Marcelino Oreja, en una 
entrevista que hoy sábado 
publica "Diario Regional".

Oreja señala qqje hasta 
ahora España se había 
hecho un planteamieno de 
la seguridad en función de 
las relaciones bilaterales con 
los Estados Unidos, pero en 
los actuales momentos hay 
que pensar en nuestra 
adhesión al Pacto Atlántico 
dadas las coincidencias con 
los países que lo forman. 
Añade el ministro: "lo que 
siempre debemos descartar 
es una solución neutralista”.

Acerca del reconocimien
to de Israel, afirma que "se 
producirá en su momento, 
cuando haya un comienzo 
de solución en el problema 
de Oriente Medio”.

Finalmente Oreja 
desmiente los rumores de 
sus discrepancias con el 
presidente Adolfo Suárez en 
los planteamientos de la 
política exterior e interior 
de España y afirma: “Le he 
acompañado en diferentes 
viajes y puedo asegurar de 
una forma categórica que 
nuestro planteamiento es 
idéntico”.
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A toda la 
Guardia Civil
de Pontevedra GUAPO num Panorámica nadona/

dd

'masacrar*
M iïûiiaüiJ©

Exige la libertad de los 
detenidos en el tiroteo 
del miércoles

¿HACIA UN 
NUEVO PACTO?

PONTEVEDRA, 1 (Agencias).- Se ha recibido una llamada telefónica en los 
estudios de Radio Pontevedra. Una voz se ha identificado como miembro del GRAPO, 
para que se hiciera público un comunicado en nombre de esta- organización, en el que 
amenaza con asesinar a todos los guardias civiles de la provincia, si no se deja en 
libertad en un plazo de horas, a sus compañeros detenidos.
' Exigen la libertad de una muchacha que se encuentra en la comisaría de policía y de 
un joven, internado en la Residencia Sanitaria de la Seguridad Social, que al parecer 
participaron en el tiroteo del miércoles.

El comunicado anónimo hizo responsable de la lectura del comunicado a la locutora 
que en aquel momento se encontraba de servicio.

LEMONIZ; EL 
CONSEJO VASCO 
DA LARGAS

BILBAO, 1 (Logos).- A 
primeras horas de ayer se 
reunió en los salones de la 
Diputación Forai de 
Vizcaya el pleno del 
Consejo General Vasco, 
presidido por Ramón 
Rubial, y al que asistió la 
totalidad de los consejeros.

Una h ora antes de

iniciarse el pleno, una 
comisión de trabajadores de 
la central nuclear de 
Lemóniz, se entrevistó con 
el presidente de la máxima 
institución pre autonómica 
del Pafs Vasco.

Los trabajadores 
expusieron ampliamente su 
actitud por la situación que 
están atravesando y han 
emplazado, tanto al 
Consejo, como a las fuerzas 
sindicales, partidos políticos 
y organizaciones ciudadanas

para que tomen posición 
sobre el tema. Existe 
además, una grave tensión 
entre los trabajadores de 
dicha central por las 
continuas amenazas de 
bomba de que es objeto el 
lu^ar donde trabajan. Ayer 
mismo, a las once de la 
mañana todos los 
trabajadores volvieron a 
desalojar la central ante la 
amenaza de una bomba, sin 
que se volvieran a 
incorporar al trabajo en

En la Autónoma de Barcelona:

PRACTICAS DE MEDICINA, PDR SORTEO
BARCELONA, 1 (Efe).— Quinientos estudiantes de tercer curso de Medicina no 

recibirán &te año clases prácticas, al quedar excluidos en el “sorteo” de las mismas, 
según han expresado en un comunicado hecho público.

Dada la escasez de plazas con las aue cuenta la Facultad de Medicina de la 
Autónoma, en los distintos centros hospitalarios de Barcelona se realiza cada año un 
sorteo, en el que, al parecer, unos cuanttx afortunados pueden permitirse el lujo de 
realizar estas prácticas, necesarias desde todo punto de vista para un correcto 
aprovechamiento de la teoría impartida en las aulas.

Los alumnos que han fírmado el escrito denunciando elhecho añaden que a pesar 
de la compra del hospital de Sabadell por la Universidad Autónoma, su problema no 
quedaría resuelto, por cuanto el mencionado centro sanitario no podrá utilizarse 
hasta mayo del 79, cuando estén finalizando el cuarto curso de carrera, por lo que 
temen que hasta quinto curso no pueden realizar estas prácticas que deberían haber 
comenzado en tercero.

Los estudiantes han dirigido una carta al Ministerio de Educación solicitando la 
agilización de los trámites para que, dentro de los plazos prometidos, puedan 
iniciarse estas prácticas.

todo el día, por lo que la 
psicosis de miedo es 
permanente.

En un c omunicaao 
elaborado por ios 
trabajadores de dicha 
central se dice que “el 
Consejo General Vasco se 
comprometió a tratar en el 
orden del día la situación 
creada en la central 
nuclear".

Siete horas después de 
reunido el Consejo General, 
el consejero secretario, 
López de Juan Abad, dio 
lectura a un comunicado en 
relación con. el tema de 
ficha central que dice:

“El Consejo ha estudiado 
los problemas que le han 
planteado los trabajadores 
de la central nuclear de 
Lemóniz. Reafirma su 
comunicado anterior en el 
sentido de pedir al Gobierno 
que no autorlce el 
suministro a la central de 
uranio enriquecido, en tanto 
no se pronuncie sobre el 
particular el propio Consejo, 
después de los debidos 
asesoramientos.

El Consejo, finalmente, 
muestra su solidaridad con 
los trabajadores que ven 
comprometida a diario su 
seguridad personal y 
lamenta, como en tantas 
otras ocasiones, carecer de 
facultades que le permitan 
atender en debida forma sus 
legítimos deseos de^ 
seguridad en el trabajo”.

Este comunicado ha sido 
respondido por la comisión 
de trabajadores de la central 
nuclear en el sentido de 
estar disconformes con el 
contenido del mismo, ya 
que éste es un problema que
se ha eludido.

En este sentido, 
consejero Bandrés 
manifestado, ante 
pronunciamiento de

el 
ha 
el 

los
trabajadores que solicitaban 
un referéndum que el 
Consejo no tiene facultades 
jurídicas para hacerlo.

HOY SABADO NOCHE EN

BHmïIAME
GRAN GALA FIN DEL

VI CERIAMEN DE FILMS
CODEOS CIUDAD DE HUESCA
[IBM B IllfEl PEHhïIAHE

AL MEIOR CORIOMEÍRAIE EN ANIMACION

Z

ARA que el pacto de La Moncloa fuera un 
"pacto social” verdadero hacían falta las 

representaciones de los empresarios y de las cen
trales obreras. Ahora, tras las elecciones sindicales, 
se está estudiando la reforma del pacto inicial y 
la renegociación con la entrada de los nuevos inter-' 
locutores. Parece ser que en principio los partidos 
y los empresarios están de acuerdo. Las centrales 
obreras lo están meditando mientras miden sus 
fuerzas tras los resultados electorales.

PARO REGISTRADO 772.552 TRABAJADORES
El paro registrado alcanza ya el 5,6 por ciento 

de la población activa, lo que supone un paro real 
muy superior, teniendo en cuenta que muchos ti
tulados no pasan por las agencias de empleo ofi
ciales, ni tampoco jóvenes en edad escolar, ni mu
chas mujeres casadas que desearían trabajar. Por 
todo ello, el paro real puede acercarse muy bien 
ai millón de españoles, cifra verdaderamente grave 
aunque nos estemos ya acostumbrado a ella, lo 
que resulta todavía peor.

LDS QUE CUBRAN EL SALARIO MINIMO
Desde hace más de diez años, las fuentes oficia

les dan continuamente la misma cifra, posible
mente a falta de otra: unos 700.000 trabajadores 
cobran el salario mínimo. Ello viene a demostrar 
una cosa evidente, en este país no se han hecho 
ninguna clase de estudios serios sobre las retribu
ciones reales de las distintas clases sociales. Unas 
buenas estadísticas nos proporcionarían datos, por 
ejemplo, sobre la repercusión de reducciones posi
bles del límite exento del I.R.T.P. por abajo y de 
la defraudación del impuesto sobre la renta, por 
arriba.

LOS SINDICATOS EN LA CONSTITUCION
Los grupos defensores de la "economía de mer

cado” en su crítica al borrador constitucional, 
consideran que el mismo se está excediendo en 
cuanto a los derechos de los trabajadores. Por 
ejemplo, dentro de su planteamiento liberal, 
estiman que no debería hablarse de una remune
ración “suficiente” sino “proporcional a la calidad 
y cantidad de su trabajo” esto es, en definitiva, lle
var la idea de productividad a la Constitución. Sin 
embargo. ¿Cuándo es una retribución “proporcio
nal” y a qué? ¿Al precio de venta? ¿Cómo se mide 
la productividad? Tampoco están de acuerdo que 
se obliauea elaborar un estatuto de trabajado
res “a la italiana” (recordemos que se prohibe regis
trar a los trabajadores*, j/igilarles por medio de cáma
ras de televisión y la realización de “listas negras” y 
ficheros especiales). , _

Por último, en la representación de los traba
jos en la empresa, señalan que no debería hacer
se constar expresamente su carácter sindical pues 
es inadmisible que para negociar colectivamente se, 
atribuya el monopolio a los sindicatos cuando la 
afiliación a ellos no es obligatoria.

LOS SINDICATOS PAGARAN IMPUESTOS
Según el anteproyecto de ley del Impuesto 

sobre Sociedades, los rendimientos y ganancias 
de capital percibidos por las organizaciones patro
nales, centrales sindicales y colegios profesionales 
que se hallen legalmente reconocidos tributarán 
al tipo reducido del 15 por ciento (hay que te
ner en cuenta que para una sociedad anónima el 
gravamen será del 35 por ciento).

Es curioso de que todavía los sindicatos obre
ros no se hayan opuesto a este proyecto, aunque, 
como también abarca a los partidos políticos, po
siblemente suponen que no pasará fácilmente 
por las Cortes.

LA ADMINISTRACION PARALIZA EL 
TRABAJO

La deuda de la Administración con las empresas 
constructoras puede llegar a 40.000 millones de 
pesetas a finales de este año. En la actualidad esta
rá por los 30.000 millones. Este déficit en la finan
ciación de dichas empresas es natural que origine 
aumentos de paro superiores, ya que con la dedica
ción de estos recursos a obras nuevas se crearían 
muchos puestos de trabajo.

EL DECRETD DE LA A.I.S.S. A PUNTO

Tras largos debates y ser ampliamente reforma
dos por la Presidencia del Gobierno >el decreto ini
cial elaborado por el Ministerio de Trabajo sobre 
el pase a la Administración de los funcionarios y 
bienes de la antigua Organización Sindical, pare
ce que dicha norma será aprobada en el próximo 
Consejo de Ministros. Uno de los mayores proble
mas consistía en el pase de la Obra Sindical del 
Hogar al Ministerio de Obras Públicas y Urbanis
mo, cuyas funciones no se consideraban atractivas. 
Entre las modificaciones del decreto inicial, parece
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los pescaúdres
poceilen

CADIZ, 1 (Resumen de Logos).— No se ha llegado a un 
acuerdo en la reunión que han mantenido los armadores y 
pescadores sobre las reivindicaciones de los arrastreros del 
puerto.

La negociación se presentaba muy difícil, ^a que la propuesta dé
los trabajadores y la de los armadores difería considerablemente. 
Según informa el SLPA, aquellos pedían 130 días de vacaciones, 80 
de ellos divididos en dos periodos iguales y los restantes en grupos 
de cinco días al finalizar cada marea.

Los armadores, por su parte, proponían 32 días de vacaciones al 
año, amplidales en dos más por cada año de servicio.

Se vende pescado. La descarga, en cuatro barcos se realizó 
durante la madrugada. En las puertas del muelle han continuado los 
controles de la Guardia Civil como en días anteriores.

PROXIMA HUELGA DE
FARMACEUTICOS

BILBAO, 1 (Logos).— El próximo 103 de abril se iniciará en 
Vizcaya una huelga legal de farmacias debido a “las interminables 
negociaciones y a la cerrada postura de la patronal”, según informan 
fuentes laborales.

Las negociaciones comenzaron el 18 de abril de 1977. El 5 de 
febrero último las asambleas provinciale de trabajadores de farmacia 
rechazó la postura de los farmacéuticos y el 5 de marzo desistieron 
de seguir negociando.

METAL: PARO MASIVO

SAN SEBASTIAN, 1 (Lobos).- Prácticamente los 80.000 
trabajadores del sector del metal de Guipúzcoa han parado tras la 
convocatoria de las centrales sindicales USO, SU, CSUT, LAB, UGT 
y CC.OO., como medida de presión ante le negativa de la patronal a 
admitir las reivindicaciones económicas y sociales de los trabajadores 
del sector que actualmente están negociando el convenio provincial 
con la parte empresarial

H CADIZ: Persisten los 
controles en los muelles 
y el desacuerdo en la 
negociación

LOS MAESTROS IRAN A LA HUELGA

MADRID, 1 (Logos).— Las centrales sindicales del Magisterio 
estatal se reafirman en la huelga del próximo 18 de abril después de 
haber valorado negativamente las respuestas del Ministerio de 
Educación y Ciencia a sib reivindicaciones, según han expuesto 
representantes sindicales en el curso de una rueda de prensa a la que 
asistieron CC.OO., FETE, UGT, UCSTE; USO, SU, CSUT, CNT y 
ándicato de profesores de EGB estatales.

Según consta en el acta de la reunión, cualquier negociación está 
condicionada por parte del Ministerio de Educación a una situación 
de plena normalidad docente y, de la misma manera las distintas 
reivindicaciones están también condicionadas a la aprobación por el 
Parlamento de las normas oue permitan su satisfacción y en otros 
casos, al previo acuerao de otros departamentos también 
competentes en alguna de las materias.

Las respuestas oficiales,siempre según el acta, son sobre aumento 
salarial (se pedía el 22 por 100) se concede un 17,80 para el 
propietario y un 21,5 para interinos y contratados ajiBtándose a la 
ley general presupuestaria y a los pactos de La Moncloa.

MEC: AUMENTOS DE SUELDO

MADRID, 1 (Efe).— Los directores generales de personal y EGB 
del Ministerio de Educación y Ciencia, en regunión celebrada con 
representantes de Centrales Sindicales, dieron soluciones a temas 
como aumento salarial, dedicación exclusiva, estabilidad de los PNN, 
gestión democrática, jubilación y homologación.

El aumento salarial será de un 17,8 por ciento para propietarios y 
de un 21,5 por ciento para interinos y contratados. La dedicación 
plena se incrementará en un 17,8 por ciento.

El MEC tiene en estudio con el Ministerio de Hacienda la 
concesión a todo el profesorado, que supondría rectificar los 
horarios y la desaparición de as permanencias.

La estabilidad para los profesores no numerarios está asegurada 
por el real decreto-ley de 30 de marzo de 1977, durante cinco años, 
mediante contratación, convocándose durante este período 
concurso-oposición.

La tensión alcanzó en Cádiz cotas peligrosas durante la 
semana. Barricadas, coches incendiados y fuerzas anti
disturbios patrullando por le ciudad. (Telefoto Cifra)

Por Gabriel 
G Badell

LA REVOLUCION SEXUAL
Alejandra Kollontai nos había de este tema 

extensamente en uno de sus libros. Empieza por 
negar algunos dé los “valores espirituales” tópicos. La 

crítica es más que profunda, es exhaustiva, 
desmitificadora, implacable.

Es posible que su comentario lo lleve más allá de lo 
prudente; pero a veces se requieren las situaciones 
límites para su comprensión. Entonces nada de 
términos medios, va al grano y su obra destructora es 
la que le de un buldozer, no deja piedra sobre piedra, 
aniquilando postulados admitidos desde la época 
victoriana.

Así niega la convivencia en el matrimonio legal en 
la mayor parte de los casos; el adulterio espiritual es 
permanente, tarde o temprano uno de los cónyuges 
engaña al otro, con el pensamiento, de la manera más 
cobarde y ruin en cuanto que no arriesga nada. Sin 
ernbargo ninguno es capaz de hablar con el otro 
abiertamente, de explicarle cuáles son sus verdaderos 
sentimientos y afectos.

¿Que esto no es verdad? Se podría hacer la 
apuesta siguiente: coja usted cien matrimonios 
perfectos, de los más consagrados y satisfactorios, 
dentro de cualquier estamento social, a ser posible 
entre la burguesía (donde el contrato se ha 
perfeccionado más en función de intereses, etc.) y 
suministre a cada una de las parejas esta sustancia 
milagrosa que es el pentotal, suero de la verdad, y a 
ver que pasa, espere un poco.

El pentotal se ha utilizado en los partos por los 
médicos. Pues bien, estos saben que no “conviene” 
que el marido esté en presencia de la esposa en esta 
situación, ya que a menudo la señora de la casa se 
confunde de nombres-se trabuca-y en vez de llamarle 
al marido Pepe le llama Ramón, por ejemplo, o 
pronuncia el patronímico del novio anterior, el del 
tendero o el del actor de cine de turno, como sucedía 
con una señora muy honesta casaba con D.' Antonio 
Fuentes.

—Te quiero, Alain, te quiero.
¿Quien sería el tal Alain? ¿Deion? Mucho nos 

fuera el mismo, lo que suponía un 
problema para Don Antonio que se había dejado un 
Bigote fascista. Hablaba con los amigos del café 
explicando, sin venir a cuento, que todos los artistas 
de cine eran bastante amaricados feminoides, con 
muy pocos reaños, a diferencia de lo que le pasaba a 
el, porque ya se sabe el hombre cuanto más feo más 
hermoso.

—¿Y el vástago que tal va? 
—Pue marchando, bastante bien.
—Más vale.

LA LOTERIA

ica algo que es de
__ _____ , , se refiere a las 

probabilidades de encontrar aí cónyuge.perfecto, a la 
media naranja; porque se vive en un lugar geográfico 
determinado y cualquier hombre o mujer está 
predeterminado a casarse en ese medio y no en otro. 
La elección depende del número de “pretendientes" 
posibles. El que vive en Aragón generalmente se casa 
con una aragonesa y el que vive en Madrid con una 
madrileña. Después dependerá de la propia 
ingenuidad el afirmar que el cónyuge es el mejor, el 
único; que no hay otro mejor en el mundo, que 
estaban hechos el uno para el otro, y si alguien les 
contradice se enfadan (la verdad nunca es soportable) 
como si el planteamiento fuera blasfematorio, propio 
de materialistas y ateos. Sin embargo la conclusión es 
la misma: hay nuchos hombres y mujeres que 
convienen a un individuo determinado y es necesario 
admitirlo así, cueste lo que cueste, y dejar en el café 
la careta de todos los días.

—Porque a mí me gustan todas las mujeres —dice 
Don Antonio— pero de la mía es de la que estoy 
enamorado, ¡no faltaba más!

La predeterminación geográfica es indudable; ¿qué 
probabilidades tiene un ciudadano de Alforque de 
casarse con una vietnamita? , ¿con una formosiana? , 
¿con otro individuo de Oceania? , la verdad es que 
pocas, por no decir ninguna. ¿Pero qué casualidad!, 
el amor verdadero esta' siétnpre a un paso, a la vuelta 
de la esquina. Cuantos funcionarios se han casado con 
empleadas de la oficina, y así les va...

Además de la predeterminación geográfica está la 
económica. Nigún carbonero o miembro subalterno 
de la hostelería podía casarse con la duquesa de Alba 
y así ha sucedido. Lo social limita más la elección. A 
ello debe unirse lo cultural. Nadie imagina a Einstein 
casado con Brigitte Bardot, y en este caso se 
comprende.

Después una usted, amigo lector, lo biológico: los 
hombres pequeños no eligen, por lo general, mujeres 
altas o viceversa. Hay siempre unas posibilidades o “un 
techo” en la elección.

LA INESTABILIDAD Y EL 
VODEVIL, LA ENTROPIA

del matrimonio —dice Alejandra 
y del apasionamiento del amor 

físico, culpable y envilecedor en esta sociedad, no les 
queda otro remedio que soportar la rutina de la vida 
cotidiana. Millones de personas no han conocido'“el 
gran amor” aunque hagan ver que son felices. Ese don 
alcanza sólo a algunos elegidos y no es oro todo lo 
que reluce.

La diferencia de potencial disminuye, la vida 
pierde su riqueza y se degrada. No hay que olvidar^— 
que cada siete anos un individuo cambia. Ello se 
aprecia por frases hasta que uno de los cónyuges no 
puede más y salta.

—¿Sabes lo que te digo Antonio? 
—¿Qué, esposa mía?
—Que te vayas a la mierda.
—¿De quién te has enamorado ahora? , ¿de Curro 

Jiménez?
—Sí señor.
Empieza el amor-juego, de vodevil, porque la santa 

esposa sueña siempre que por la noche va a caballo y 
hasta relincha transportada en la grupa por el famoso 
bandido. Ha perdido parte de la educación que le 
enseñaron en las Ursulinas en la capital; empieza a 
leer Madame Bovary, de Falbert, y entre sus héroes 
figura Ana Karenina George San y Natacha Rostova.

Lo que significa que las cosas liguen su camino. 
Para algo está el Tribunal de La Rota. 

—¿Para qué está?
—No se sabe.
—Ah, bueno, ¿y el Infierno? 
—Tampoco.
Don Antonio Fuentes tiene una 

respecto y la expresa:
—Pues mire el infierno está para 

idea clara a I

la gente como
usted, y me refiero al que escribe este artículo, que ya 
se le ve venir unas veces con su anarquismo, otras con 
sus ideas marxistes., miserables, desagradecidos, 
infortunados, pobrísimos.. ¡ah si él volviera! ...

¿A quién se refiere?
Se oye un “cara al sol"; el día se va en el campo. 

Escondo el libro de Alejandra Kollontai bajo un árbol 
cualquiera.
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ARAGONESAS 

ENERGIAE 
INDUSTRIAS

ARAGONESAS, S. A
MADRID

JUNTA GENERAL DE 
ACCIONISTAS

El Consejo de Administración de la Sociedad, con
forme a lo dispuesto en el artículo 14 de los Estatu
tos Sociales, ha tomado el acuerdo de convocar la 
Junta General de Accionistas con carácter ordinario y 
extraordinario, para celebrarla en primera convocato
ria, el viernes día 28 de abril de 1978, a las doce de 
la mañana, en la Sala Fénix del edificio de "La Unión 
y el Fénix Español", Paseo de la Castellana, 37, Ma
drid.

Si existiera quorum suficiente para que la Junta 
tenga lugar en primera convocatoria, se confirmará 
el día 25 de abril próximo, mediante aviso publica
do en el Boletín Oficial de Estado y en los mismos 
diarios donde se inserta el presente anuncio. En caso 
contrario la Junta tendrá lugar, sin más aviso, en se
gunda convocatoria, en el mismo lugar y a la misma 
hora, el siguiente sábado día 29 de abril.

Se someterán a deliberación de la Asamblea los 
asuntos comprendidos en el siguiente Orden del 
Día:
I.O.- Lectura y aprobación, en su caso, de la Memo-

2.0.-

3.O.-

4.O.-
5.0

6.O.-

7.O.-

8.0.-

ria. Balance, Cuenta de Pérdidas y Ganancias, 
Propuesta de Distribución de Beneficios e In
forme de los Sres. Accionistas Censores de Cuen
tas, correspondiente al ejercicio cerrado al 31 
de diciembre de 1977, autorizando al Consejo 
para fijar la fecha en que habrá de hacerse efec
tivo el dividendo complementario.
Aprobación de la gestión social a lo largo de di
cho ejercicio.
Ratificación del nombramiento de dos Conseje
ros.
Renovación parcial y estatutaria del Consejo.
Nombramiento de los Señores Accionistas Cen
sores de Cuentas para el ejercicio de 1978.
Modificación de ios artículos 7, 10,13,14,16, 
21,25,26,30 y 46 de los Estatutos Sociales.
Autorización al Consejo para emitir obligacio
nes, dejando sin efecto las facultades que a este 
efecto tiene concedidas en la actualidad.
Adopción del acuerdo que proceda en orden a 
la aprobación del acta de la sesión.

Los Sres. Accionistas que deseen asistir a la Junta, 
además de poseer, por lo menos, cuarenta acciones, o 
representar a otros accionistas con los que se hayan 
agrupado para alcanzar este número, deberán proveer
se de la oportuna tarjeta de asistencia en la Secretaría 
del domicilio social, con cinco días de antelación, 
como mínimo, a la fecha en que ha de celebrarse, pre
vio depósito e inmovilización de ios títulos represen
tativos de estas acciones, de acuerdo con lo que esta
blece el artículo 16 de los Estatutos Sociales.

Los Sres. Accionistas que no concurran personal
mente, podrán conferir su representación a otros 
accionista que asista por derecho propio.

Madrid, 30 de marzo de 1978. 
EL CONSEJO DE ADMINISTRACION.

Eims

RAFAEL CALVO ORTEGA, 
ministro español de Trabajo, 
recibió ayer mañana a una 
comisión del «movimiento 
unitario de parados, que le hizo 
entrega de una carta en la que se 
reflejan los acuerdos de la 
concentración de la marcha de 
los parados y otras cuestiones, 
reivindicaciones y problemas. El 
Sr. Calvo Ortega afirmó que 
responderá a los temas 
planteados.

^Usrmini
BILBAO, 1 (Efe).— José Sáinz, 

nuevo jefe superior de Policía de 
Bilbao, reitera su intención de hablar 
con ETA y de “dar el primer paso 
hacia ese diálogo” en un as 
declaraciones que publica esta mañana
el periódico “Deia”.

Sáinz puntualiza que
como policía. no

politico” y añade que

viene a Bilbao 
como agente 
en su época

anterior de Jefe superior de Policía de 
esta capital, entre 1971 y 1974, ya 
mantuvo conversaciones con algunos

hombres importantes de ETA.
“Ahora —dice— quisiera volver a 

dialogar, pero desconozco si, después 
de estos cuatro años, aquellos hombres 
de ETA continúan en la organización”.

Además de contactar con la 
organización armada, Sáinz afirma que 
quiere buscar la colaboración de los 
partidos políticos para que, en lugar de 
limitarse a condenar los actos 
terroristas, se pronuncien más 
firmemente en favor de la actuación de 
las fuerzas de orden público.

El nuevo jefe superior de Policía se

refiere también a las nuevas medidas 
antiterroristes que podrían ser 
aprobadas en el próximo Consejo de 
Ministros y dice: “Se pretende 
introducir una serie de modificaciones 
en las leyes para que los autores de 
delitos de sangre sean tratados como 
autores de delitos comunes.”

Finalmente, el periódico, que cita 
fuentes dignas de crédito, afirma que 
Sáinz permanecerá en Bilbao unos dos 
meses, es decir el tiempo necesario 
para reorganizar los servicios policiales 
en esta zona. .

Tarrade//as24 horas antes de/ viaje:

“No pienso pedir
nada en Madrid»

El Gobierno sabe muy bien lo que quiere Cataluña
BARCELONA, 1 (Efe)..— “Aunque le parezca extraño 

no pienso pedir nada porque el Gobierno sabe muy bien lo 
que quiere Catalunya”, manifestó el presidente de la 
Generalitat, Josep Tarradellas, 24 horas antes de su viaje a 
Madrid, a “La Vanguardia”, en una entrevista que publica 
hoy el diario.

“Estoy seguro —prosigue 
el señor Tarradellas, que mis 
conversaciones con el Rey y 
el presidente Suárez serán 
cordiales, como siempre y 
que el amplio conocimiento

denuestro pensamiento y la 
firme decisión de resolver
los problemas q 
planteados <y 1

ue tenemos 
os que se

deriven después de la 
aprobación del reglamento

MINISTERIO DE OBRAS 
PUBLICAS Y URBANISMO
DIRECCION GENERAL DE CARRETERAS 

Y CAMINOS VECINALES

4.a JEFATURA REGIONAL DE 
CARRETERAS

NOTA OFICIAL
En relación con las noticias publicadas en la Prensa 

de Zaragoza, en las cuales se anunciaba que la Auto
pista Ronda Norte de Zaragoza y el Tramo Zaragoza- 
Gallur de la Autopista Zaragoza-Bilbao, serían abier
tos al tráfico el sábado día 1 de abril de 1978, la 4.a 
Jefatura Regional de Carreteras hace constar:

1 .°) Que la apertura al tráfico no se realizará hasta 
tanto se conceda por el Ministerio de Obras Pú
blicas y Urbanismó la oportuna autorización.

2 .0) Que inicialmente solamente se abrirán al tráfico 
la Autopista Ronda Norte de Zaragoza y el tra
mo de la Autopista Zaragoza-Bilbao delimitado 
por sus enlaces con la Autopista Ronda Norte y 
con la Carretera N-122 (Enlace Mallén Gallur)

EL INGENIERO JEFE REGIONAL

MANUEL GARCIA, 
ahogado, murió durante la 
celebración de un juicio en 
Sevilla. Sus últimas palabras 
fueron “con la venia”, cuando 
iba a intervenir en favor de un 
cliente. La muerte le sobrevino, 
al parecer, por un infarto de 
miocardio y cayó sobre la mesa 
del jurado.

CARLA ANDRE, es el autor 
de una escultura que figura en 
una de las salas del museo

londinense de arte moderno 
"Tate Gallery", que fue 
destruida ayer por un profesor 
de arte. La obra titulada "Pieza 
de cedro" consiste en un bloque, 
sin forma compuesto por 120 
ladrillos de madera de cedro, 
colocados en pila, sin ningún 
material que los una. El autor 
del atentado se limitó a empujar 
la pila de maderos, mientras 
decía en alta voz que "aquello 
era una profanación de los 
enemigos del Arte".

interior de la Generalitat, 
harán posible la 
continuación positiva de 
una etapa que iniciamos el 2 
de julio de 1 977”.

TRES PILARES

Tras señalar que los tres 
pilares en los que se apoya 
el Gobierno de un pueblo 
son el orden público, la 
justicia y los recursos 
financieros, el pesidente de 
la Generalitat afirma que “el 
problema que hemos de 
tratar principalmente ha de 
ser, a mi entender, que la 
Generalitat esté presente én 
la vida de nuestro pueblo y 
que tenga el derecho y la 
responsabilidad de llevar 
adelante sus anhelos. Está 
claro que una vez aprobados 
la Co nstituci ón y el 
estatuto, es preciso que 
Catalunya tenga estos tres 
principios fundamentales de 
la vida de un país bajo su 
responsabilidad, como los 
tuvo en 1932-”.

En otro punto de la 
entrevista el señor 
Tarradellas manifiesta que 
lo que perjudicaría más en 
estos momentos al proceso 
de recuperación de los 
auténticos instrumentos de 
poder de la Generalitat son 
“la desunión de los 
ciudadanos de Catalunya y 
que se dejen llevar por 
ilusiones que no pueden ser 
realidad”.

evidente que Madrid es 
duro, pero es natural que 
sea así. El error es pensar 
que los que tienen la 
responsabilidad hoy y 
mañana del Estado, se dejen 
llevar por una generosidad 
que les hagan olvidar los 
deberes que tienen para con 
este mismo estado. He 
encontrado y encuentro 
normal —añade el señor 
Tarradellas— esta dureza, 
pero si otras veces la hemos 
vencido estoy seguro que 
esta vez también lo
conseguiremos”.
“El corazón 

— prosigue 
Tarradellas —

me dice 
Josep 
que el

Gobierno comprende 
perfectamente que la 
Generalitat de Catalunya no 
puede continuar vacía de 
contenido político y no 
podemos esperar los 
traspasos de servicios ni la 
aprobación de la 
Constitución, ni tener un 
estatuto para que este 
contenido esté presente en 
nuestra responsabilidad de 
cada día. A mi entender, el 
Gobierno debe demostrar 
que los acuerdos 
S uárez-Tarradellas y los 
decretos ley del mes de 
octubre se cumplirán, única
forma del b 
entendimiento entre 
nosotros”.

u e n 
todos

MADRID, DURO PARA 
NEGOCIAR

Més adelante el 
presidente de la Generalitat 
responde a la pregunta de si 
cree que Madrid es duro 
para negociar, en los 
siguientes términos: “Es

Para el presidente de la 
Generalitat los problemas 
más graves con los que hoy 
se enfrenta la institución 
autónomica son la situación 
económica y financiera de 
Catalunya, la extensión del 
paro forzoso y la falta de 
inversión. “Esta es mi 
primera preocupación 
— afirma— pues si 
resolvemos estos problemas 
los otros serán fáciles de 
resolver”.

GRISCHENKO y ELAGUIN, 
ciudadanos soviéticos, han sido 
condenados a tres años de cárcel 
cada uno, por cortar un abeto 
con el fin de venderle después y 
proporcionarse dinero para 
comprar bebidas alcohólicas. El 
árbol habla adornado durante las 
pasadas fiestas de fin de año la 
entrada del palacio de deportes 
de la ciudad rusa de Lipetsk.

COVARRUBIAS

JOSE SELLES BROUHON, 
joven español de 19 años,

ganador de un concurso 
organizado por la revista 
"Novedades" de Moscú, ha 
asombrado a ios soviéticos por 
su gran conocimiento del idioma 
y la cultura rusos. El premio 
consistió en un viaje de una 
semana a la URSS. El director de 
la revista citada ha dicho que el 
joven español ha demostrado 
poseer conocimientos "casi 
diabólicos" sobre todas las cosas 
referentes a Rusia.

tívrfi
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En el Pleno del Congreso del día 5

El PSOE no planteará
un voto de censura al

Gobierno
MADRID, 1 (EFe).—"No tenemos 

- ninguna intención de plantear un voto 
de censura al Gobierno en el Pleno del 
Congreso del próximo día 5", ha 
declarado a "Efe" el secretario general 
del grupo parlamentario socialista del 
Congreso, Gregorio Peces-Barba 
Martínez.

El señor Peces-Barba señaló que son 
"absolutamente inexactas" las 
informaciones aparecidas hoy en 
algunos periódicos en las que se dice 
que el PSOE no sabe aún si planteará o 
no un voto de censura en el próximo 
pleno.

Añadió el diputado socialista que la 
propia naturaleza de la sesión del 5 no 
debe traer como consecuencia un voto 
de censura, que, además tiene una 
tramitación distinta, de acuerdo con la 
ley de relaciones entre el Parlamento y 
el Gobierno.

Finalmente, el señor Peces-Barba 
reiteró a "Efe" que no es intención del 
PSOE plantear un voto censura por la 
intervención del presidente del 
Gobierno ante el Pleno del Congreso el 
próximo miércoles.

PECES-BARBA NO 
VUELVE A LA PONENCIA 
CONSTITUCIONAL

LAS COSAS, 
EN SU SITIO

El día 6, 
en Las Palmas:

» CONVENCION 
NACIONAL 

OE 
EMPRESARIOS

i LAS PALMAS DE GRAN 
■ CANARIA, 1 (Europa Press).—
El próximo día 6 se celebrará en 
esta capital una convención de 
empresarios, oi^ganizada por las 
distintas entidades patronales de 
;Las Palmas. En esta convención, 
a la que asistirá el presidente de 
la CÆ.0.E, (Confederación 

¿Española de Organizaciones 
•'Em pre sari ales), don Carlos 
ip 8®*"® anunciada la 
jConstitución de la 
^Confederacoón Canaria de 

.'Organizaciones Empresariales, 
que agrupará a más de 30.000 
empresarios canarios.

I Las conclusiones de la 
^Convención Provincial de 
.-p presados, que organiza la 

■ I Confederación Empresarial 
'’■V Icaria, la Federación de 
■^Empresarios del Metal, la 

de Empresarios de 
la Asociación de 

, e,mnre8arios de la Construcción 
^I * ^etor de Empresarios de- 
"ostelena, serán entregadas al 

Gobierno, don 
4 Adolfo Suárez, con motivo de 

• su visita a Las Palmas.

consenso alcanzado en las 
anteriores.

El señor Peces-Barba, al 
ios demás miembros de la

Gregorio Peces-Barba firmará, 
probablemente, el informe elaborado 
por la ponencia constitucional, según । 
ha declarado a "Efe" el propio 'i 
interesado. I

El señor Peces-Barba puntualizó ' 
que, en cualquier caso, su firma del । 
informe no quiere significar su vuelta a i 
la ponencia, que abandonó al haber । 
roto Unión de Centro Democrático, a ( 
juicio del señor Peces-Barba, el

reuniones

igual que 
ponencia,

recibirá el informe, definitivamente 
redactado, el próximo miércoles, día 
5. Dispondrán del resto de la semana 
para repasar y examinar la redacción 
definitiva, y la firma del proyecto está 
prevista, en principio, para el lunes día 
10.

En estos momentos Peces-Barba, al 
igual que los demás miembros de la 
ponencia, recibirá el informe está en 
manos de los letrados del Congreso 
señores Rubio Llórente, Garrido Falla 
y Serrano, que proceden a su definitiva 
recopilación y redacción. Estos 
letrados son los que asistieron a la 
ponencia en sus trabajos, desde el mes 
de agosto pasado.

LINEA DE CREDITO 
DE DOS MIL MILLONES

(Para agricultores jóvenes 
que accedan a empresarios)

MADRID, 1 (Europa 
Press).— En el Banco de 
Crédito Local ha sido 
firmado esta mañana el 
convenio con el Ministerio 
de Agricultura, a través de la 
Dirección General de 
Capacitación y Extensión

Agrarias, para abrir una 
línea de crédito de dos mil 
millones de pesetas, con el 
fin de facilitar préstamos de 
hasta un millón de pesetas a 
los agricultores jóvenes que 
lo necesiten.

Las Palmas

DEGOL LO A UIV JO VEIV BAJO 
LOS EFECTOS DEL.S.D.

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 1 (Europa 
Press).— Antonio Bernabeu Morera, de 23 años de edad, 
ha sido detenido por la Guardia Civil como presunto 
autor de la muerte del joven Valentín Torres Hernández, 
que ayer fue hallado degollado en el lugar denominado 
"Boca Barranco" del término municipal de TeJde.

Según informa la Guardia Civil, Antonio Bernabeu, 
después de haber sido interrogado, declaró haber sido el 
autor de dicha muerte, degollando a su vfctimacon una 
sierra mecánica, y pinchándole además en varias partes 
del cuerpo con un punzón. Parece ser que el homicida 
estaba bajo los efectos de la droga L.S.D. cuando 
ocurrieron los hechos.

Una vez cometido el crimen, el homicida trasladó el 
cadáver en el portamaletas del coche al lugar donde fue 
encontrado el cuerpo por un transeúnte.

■■ AMENAZAS DE 
BOMBAS EN BILBAO

BILBAO, 1 (Efe).-Por lo menos cinco denuncias fueron 
presentadas a la policía durante el día de ayer, en relación 
con la colaboración de artefactos explosivos en distintos 
puntos de Bilbao.

Eos avisos sobre colocación de bombas fueron 
ronzados por teléfono, de torma anónima, a la sede de 
^ seguros la Estrella", situada en el centro de Bilbao; a la 
Clínica Abando"; y a unos talleres de reparación de 

rteumáticos. En estos casos, efectuadas las oportunas 
investigaciones, no se descubrió nada anormal.

Contra los almacenes de la firma "Simago" se efectuó 
c>tra amenaza de explosión de bombas. En este caso, el 
medio empleado fue una carta con texto elaborado a base 
de letras de periódicos recortadas.

Se sabe también que otra amenaza similar fue llevada a 
cabo contra el horno número 2, de la factoría de Sestao de 
3 empresa “Altos Hornos de Vizcaya".

Ba policía efectuó las oportunas requisas, con resultados 
negativos.

TELEVISION Española dio ayer su turno de ré
plica a Aragón en el ya viejo pleito del trasvase, 
que una locutora (ignoramos quién sería el responsa

ble último del desaguisado) había removido el martes, 
trazando una panorámica dramática de la necesidad 
de agua de Cataluña y aludiendo beligerantemente a 
lo caudaloso que baja el Ebro, pero con "olvido" de 
la sed secular de nuestras tierras y la postración de 
nuestros pueblos que deben ser los primeros benefi
ciarios de las aguas.

TVE recogió ayer, en el mismo telediarlo en que 
temerariamente se había echado leña a una hoguera 
muy peligrosa, las reacciones suscitadas en Aragón, y 
entre ellas la pronta respuesta de ARAGON/expres 
que ya el miércoles salía en su primera página 
-reproducida ayer en la pequeña pantalla- voceando 
el sentir general del pueblo aragonés en un editorial 
titulado "También nuestros pueblos tienen sed".

Creemos que es de justicia resaltar la actitud de 
TVE que vino a reparar ayer la unilateral y parcial 
versión transmitida a millones de españoles sobre una 
controversia -el trasvase del Ebro— que tiene que ser 
resuelta atendiendo, sí, a las necesidades de Cataluña, 
pero primando sobre cualquier otra con
sideración los derechos preferenciales de 
esta tierra castigada que es Aragón. Las 
cosas, ahora, vuelven a estar en su sitio.

CUMBRE SINDICAL DEL PSOE
MADRID, 1 (Efe).— La estrategia sindical del Partido Socialista Obrero Español se basará en 

un apoyo incondicional a la U.G.T., según manifestó a “Efe” el secretario sindical y de acción 
social del P.S.O.E., Eduardo López, momentos antes de dar comienzo la reunión de la secretaría 
en un hotel de Madrid.

A la reunión, que finalizará mañana domingo, asisten representantes de todas las secretarías 
provinciales del partido, los diputados socialistas inte^antes de la Comisión de Trabajo y una 
comisión de cinco miembros que estudia la estrategia sindical del P.S.O.E.

Asimismo, se espera que los secretarios generales del partido y de la Unión General de Traba
jadores, señores González y Redondo se reunan con los asistentes en el transcurso de las jorna
das de trabajo.

La primera intervención corrió a cargo de Antón Saracibar, quien trató de la valoración de 
las elecciones y la acción sindical. La sesión de la mañana finalizó con la comunicación de Mi
guel Boyer sobre la crisis del sector industrial y la alternativa socialista.

Para esta tarde están previstas las intervenciones de Enrique Ballesteros sobre el sector agrí
cola y de Joaquín Abnunia sobre los convenios colectivos dentro y fuera del marco de la empre
sa- Mañana domingo, Luis Gómez Llórente abordará el tema de los socialistas y la Unión Ge
neral de Trabajadores.

Sobre los resultados de las elecciones sindicales, el señor López Abiazu declaró que, pese 
a las contradiciones detectadas en los datos del Ministerio y de las propias centrales, lo impor
tante era conseguir que los delegados elegidos tomarán conciencia del compromiso contraido 
y que el Gobierno concediese el poder jurídico preciso a las centrales para que puedan desempe
ñar su labor a todos los niveles.

PROPAGANDA POLITICA
ITALIANA EN SABADELL

SABADELL (Barcelona), 1 (Efe). — Más de medio cente
nar de grandes carteles, redactados en italiano y firmados 
por distintos partidos de aquel pats, desde el demócrata 
cristiano al comunista, han aparecido pegados en los muros 
de dos de las más céntricas calles de Sabadell.

Los carteles, impresos sobre fondos blancos, rojos y 
azules informan “al pueblo italiano” de la situación política 
de aquel pats, incluyendo las consecuencias del secuestro 
de Aldo Moro, y su aparición ha causado general sorpresa 
en toda la población. Se especula con la posibilidad de que 
los carteles hayan sido traidos a Sabadell por algún grupo 
que pasara las vacaciones de Semana Santa en Italia., -

Para participar en la rueda 
de prensa de Boadella y Rane

SALEN HACIA PARIS 
ABOGADOS Y MIEMBROS 

DEL COMITE
DE SOLIDARIDAD CON 

"ELS JOGLARS"
BARCELONA, 1 (Europa Press),—A fin de participar en la rueda ■ 

de prensa que, el próximo lunes, ofrecerán en París los miembros de 
"Els Joyiars", Albert Boadella y Eerrán Rane, han salido hacia la 
capital francesa los aboyados Marc Palmes, Luis Krauel, Josep María 
Loperena y Josep l’ocfi, todos ellos defensores de los miembros de 
dicha coiTipañía teatral que fueron ju/yados en consejo de yuerra.

Asimismo y con idéntico fin, tía emprendido iyualmente viaje, el
que también 
quien asistirá 
Comisión de 
Abogados de 
Oriol Arnau.

fue deferisur de unu de "Els Joyiars", Antoni Peiegri, 
a la rueda de prensa en calidad de vicepresidente de la 
Defensa efe los Derecfios Humanos del Colegio de 
Barcelona. Le acompaña el secretario de la comisión

Por su parte de la comisión de defensa de "Els Joyiars” han 
marchado hacía París, Anton Marti, Alfjeri Monroliu y Joan de 
Sagarra, miembros de la citada comisión.

NUEVA AGENCIA DE 
NOTICIAS VASCA
MADRID. 1 (Efe).- Se ha 

solicitado la inscripción en el 
registro del Ministerio de 
Cultura de una nueva agencia de 
noticias, d e nominada 
“Euskaki-Press”.

Los fines y objetivos de esta 
agencia, según su declaración de 
principios, son los de “cubrir eP 
gran vacío de información 
existente en el País Vasco y 
colaborar en el terreno de la 
información a la tendencia 
autonómica de las regiones 
españolas, de las que el País 
Vasco forma parte importante”.

“Euskaki-Press” facilitará 
servicios de carácter general, 
políticos, sociales, económicos, 
religiosos y anecdóticos

El titular es Jesús 
Unzurrunzaga y estarán al frente 
de ¡a agencia ¡ós periodistas 
Antonio Iturria Astiazaran, 
como director, y Francisco 
Javier Illarramendi como‘ 
director sustituto.

mnusiHiiius 
BE lUillOZL ! l

ZONA II
Por tener que efectuar re

paraciones en sus instalacio
nes interrumpirá el servicio 
eléctrico, el lunes, día 
3, según se detalla a conti
nuación:

De las 13,30 a las 15,30 
horas; Epila, Lumpiaque, 
Rueda, Lucena, Berbedel y 
Salillas.

Igualmente se verán afec
tados todos ios C.T. de par
ticulares que deriven de las 
líneas que suministran a las 
localidades citadas.

En caso de que se termi
nen ios trabajos con ante
rioridad a la hora prevista, 
se restablecerá el servicio 
sin previo aviso.

En carretera, no
vuelva la espalda 
peligro. Mírele cara 
cara. Circule por 
izquierda.

a! 
a 

ta
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LOS COROS DEL 
EJERCITO SOVIETICO, 
EN BARCELONA

BARCELONA.- Los compo
nentes de los Coros y Ballet del 
Ejército soviético, que dirige el 
general Boris Alexandrov a su 
llegada al aeropuerto de Barcelo
na. La expedición llegó en tres 
aviones de la flota comercial 
rusa y está compuesta por 100 
voces, 25 solistas, 60 bailarines, 
y 65 profesores de orquesta.

(Telefoto Efe)

En señal de protesta por los 
repetidos accidentes:

H PARALIZARAN EL 
TRAFICO LOS JUEVES Y 
SABADOS

I

LATERIA UdOAAL

Cafés CRUS
NUESTRA 

FILOSOFIA ;
MEJORAR UN 

POCO CADA DIA

SASTRERIA A MEDIDA
¡¡LOS MEJORES!! MYA

Ropa Jean a medida 
para gente que sabe vestir 
_ bien y en exclusiva

MYA-9

for.

5
Trajes

Modelos exclusivos PREMIO DE le.OOO.bOO DE PESETAS
Coso,34 -1° 

tels.227794-226908
Bolivia, num.100 -Telf.34 26 00

OPOSBANK 
REPASOS

01.128
MYA-8

PREMIO DE 8.000.000 DE PESETAS

B.U.P 48.485

tapicerías
ARBA
Requeté Aragonés, 10

EL FERROL DEL CAUDILLO, 1 (Efe).— Vario 
centenares de personas paralizaron^el tráfico durante másd 
media hora en la carretera de las Pías.

La actitud fue adoptada en señal de protesta por lo 
repetidos accidentes de tráfico que ocurren en la zoni 
algunos con víctimas mortales y el último de los cuales tuv 
lugar ayer falleciendo un hombre y resultando otro cow, 
lesiones graves. r

Los manifestantes reclamaban medidas urgentes para! 
defensa del peatón y para evitar la continuación de esto 
accidentes.

Hizo acto de presencia la fuerza pública invitando a lo 
manifestantes a abandonar la calzada, a lo que accedieroi 
los concentrados pacíficamente.

Durante su concentración en la calzada, los vecinos deli 
zona de Carranza acordaron realizar paralizaciones del 
tráfico los juves y sábados, al igual que lo vienen haciendo 
los vecinos de Catabois, otra de las vías con iguales 
problemas v en la que también se suceden los accidentes He 
tráfico con víctimas mortales en muchos casos.

Sobre la problemática señalada el alcalde de El Ferrol envió 
ayer un escrito al ministro de Obras Públicas y la diputado 
de “UCD” doña Inés Vilarino pidió a la asamblea de 
parlamentarios que enviase un telegrama al citado ministro 
pidiendo soluciones urgentes.

EL VICEPRESIDENTE 
DEL PARLAMENTO DE 
POLONIA LLEGA HOY 
A MADRID

MADRID, 1 (Europa Press).—El vicepresidente del Parlamento de 
Polonia, profesor Andrej Werbian, llegará a las siete de la tarde de 
hoy a Madrid procedente de Lisboa, según han informado a Europa 
Press fuentes de la Embajada polaca en la capital de España.

Según las mismas fuentes el profesor Werbian permanecerá en 
España hasta el próximo día 5 de abril y mantendrá conversaciones 
con el presidente de las Cortes, don Antonio Hernández Gil, del 
Congreso, don Fernando Alvarez de Miranda y del Senado, don 
Antonio Fontán.

El vicepresidente polaco está interesado en conocer detalles del 
Parlamento español. POr otro lado, el señor Werbian ha participado 
recientemente en la conferencia de primavera de la Uniór 
Interparlamentaria en la capital lisboeta.

ANUNCIOS OFICIALES

MECANOGRAFIA
600 PTS. MES

PREMIO DE 4.000.000 DE PESETAS

cortinajes 
alfombras

D. JAIME 1.44
5 21.084

moquetas 
INSimilCIDNÍS
. MYA-7 .

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL CIUDAD 

DE ZARAGOZA

LA OCASION 
INMOBILIARIA

i Véala vd. 
también !

OLAVE (API) 
Uncéta.97

vea...vea... 
PRECIOS

APROXIMACIONES DE 800.000 PESETAS 
01.127 anterior y 01.129 posterior

APROXIMACIONES DE 400.000 PESETAS 
48.484 anterior y 48.486 posterior

APROXIMACIONES DE 241.000 PESETAS 
21.083 anterior y 21.085 posterior

PREMIADOS CON 200.000 PESETAS 
A los números terminados en: 

7.630 y 4.614

PREMIADOS CON 20.000 PESETAS 
A los números terminados en: 

572, 990, 507, 654, 963, 329, 926, 873, 337, 020, 
689, 804, 243, 730, 597

CENTENAS DE 20.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

01.101 al 01.200, excepto el número: 01.128 
i

CENTENAS DE 20.000 PESETAS
A los números comprendidos entre: 

48.401 al 48.500, excepto el número: 48.485

CENTENAS DE 20.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

21.001 al 21.100, excepto el número: 21.084

Idiomas
OXFORD

♦ INGLES

> FRANCES

* ALEMAN

* SUECO

San Miguel, 16, pral. 
Teléfono 22 18 10 
ZARAGOZA

MARISCO DE 
GALICIA Y HUELVA

Su suerte está en

PREMIADOS CON 20.000 PESETAS 
A los números terminados en: 28

REINTEGROS DE 2.000 PESETAS 
A los números terminados en: 8 y 0

JOSE PELLICER, 31

TELM^ONO 275157
SAN PABLO. 12

MYA-4

Trifsülos a 8950pts 
Oormilorio soltera

19 950 pts

MUEBLES
U MI

Calvo Sotelo, 36 
Tel 235769 5

PROBLEMATICOS ACCESOS 
Y DE CIRCULACION EN EL 

PROXIMO PARTIDO DE FUTBOL
Al haber quedado valladas las calles Luis Bermejo 

y parte de la de Eduardo Ibarra por la instalación pre
cisa para la Feria de Muestras, es previsible la conflic- 
tividad para acceder, circular y estacionar por lo que 
se recomienda en general, el acceder en transporte pú
blico o a pie, hacer uso para el estacionamiento de la 
explanada que se utilizó para la instalación de la Feria 
de Atracciones y situada al final de Violante de Hun
gría, y de forma particular a las autoridades y posee
dores de tarjetas realizar el acceso a través de Violante 
de Hungría-Eduardo Ibarra.

;¡ AGENCIA DE
«iwsaSBS*’

(VIAJES Siveráar^»
"SECTOR DELICIAS"

g C/. JORDANA, N^Z TELEFONO *31 97 11

EXCURSIONES TODOS LOS DOMINGOS A 
ANDORRA :: 500 pesetas por persona

ESPECIALES PENSIONISTAS Y JUBILADOS 
VACACIONES EN TORREMOLINOS
15 días: En hotel de *** estrellas, con régimen 
de Pensión Completa, comidas en ruta y 
transporte incluido.
1.a SALIDA 2 DE ABRIL. PRECIO: 10.500 Pts.

VACACIONES EN BENIDORM.
15 días: En hotel de *** estrellas, con régimen 
de P/C. y transporte incluido.
l.^SALIDA: 2 de MAYO. PRECIO: 8.500 Pts.

VACACIONES EN SALOU
15 días: En hotel de *** estrellas, con régimen 
de P/C. y transporte incluido.
1.a SALIDA: 2 DE MAYO. PRECIO: 8.250 Pts.
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EL TABACO
por las nubes

MADRID, 1 (Europa Press).- El Ministerio de Hacienda ha hecho públicas hoy, de 
forma oficial, sendas órdenes por las que se fijan los precios de venta al público de las 
distintas clases de tabaco producidas por “Tabacalera, S. A.’’, las procedentes de la 
industria Canaria y las de extranjero adquiridas en firme. Dichos preciœ, que entran 
en vigor hoy, son los siguientes para las laborales peninsulares:

Cigarrillos tipo rubio: Fortuna y Fortuna 
mentolado. 45 pesetas; Lola, 30, UNX2 y Piper 
mentolado, 25; Tres Carabelas v Bisonte, 20.

Ci^rrillos tipo negro: Boncalo y Habanos, 
25; Emboquillados ai cuadrado (14), 22; 
Ducados, Bonanza, Sombra, Rocío mentolado e 
Ideales al cuadrado (18), 18; Celtas extra filtro, 
14; Celtas extra largos, 13; Yuste, 12; Celtas 
largos, y Celtas selectos cortos, 9; Celtas cortos, 
7; y Peninsulares extra e ideales en hebra <18), 
5 pesetas.

Picaduras: selecta, 80 pesetas; Apolo pipa v 
Cibeles pipa, 50; fino superior (125 gramos), 
30; y fino superior (50 gramos); 12 pesetas.

Cigarrillos tipo negro producidos en las Islas 
Canarias:

-Superfiltro largo, 25.
-Extra filtro laigo, 18 pesetas.
—Especial largo sin filtro, 15 pesetas.
-Normal corto sin filtro y normal largo sin 

filtro ( 16), 13 pesetas.
Labores procedentes del extranjero, 

adquiridas en fírme:

on tipo rubio: superlargo con filtro,
80 pesetas; largo con filtro y sin filtro, 75; y 
normaL 70.

. “Cajetillas tipo negro: Gitanes, con filtro y 
sin filtro, 45 pesetas.

Picaduras para pipa, a 140 pesetas la lata o 
bolsa, excepto para cinco marcas (Clan, 
Amphora, Amsterdamer, Halfj Anda Half y 
Prince Albert) que son a 100 pesetas y la de 
Dunhill Standard Medium a 160 pesetas.

Se declaran a extinguir las labores 
peninsulares de Faisan (rubio) y Peninsulares 
(negro) y la picadura de pipa Neptuno; y las 
marcas extrapieras de diez unidades (Kent, 
Lucky-Strike, LM, Malboro, Winston y Reyno, 
y las de veinte unidades de Dominó, Parliament, 
True, Newport e Ernte, 23.
Ç Aos cigarros producidos por “Tabacalera, 
s. A. oscilan entre las cuatro pesetas nara los 

y 13 para las farias.
Asimismo , se fijan los precios de lœ cigarros 
producidos en Canarias y de los importados de 
Cuba.

LOS FUMADORES AGOTARON LAS 
EXISTENCIAS DE TABACO

MADRID, 1 (Efe).—Los consumidores 
agotaron ayer prácticamente las 
existencia de tabaco en los estancos, ante 
la noticia de la subida de precios que fue 
anunciada a través de los medios
informativos y que ha entrado hoyen 
vigor. En 'las expendedurías, en cuanto 
abrieron sus puertas por la tarde los
consumidores se apresuraron 
cartones de ‘las labores de

en cuanto

a comprar 
consumo, 
rubios deespecialmente de cigarrillos 

importación y de producción nacional, 
para algunas de las cuales se había
anunciado un incremento del 50 por 100.

La reacción de los expendedores era de 
satisfacción porque resultaba beneficioso 
al consumidor del anunció de la subida, 
que permitía a éste adquir el tabaco cuya 
revalorización tienen que hacer efectiva 
los estanqueros, una yez declarados los 
restos de existencias.

Los titulares de algunos 
establecimientos consultados por “Efe” 
manifestaron que en la tarde de 
ayer habían vendido prácticamente la 
“saca” correspondiente a una semana.

A las dos horas de abrir los estancos.

Esta vez en Guecho:

Desde hoy

BAJA EL CAFE
MADRID, 1 (Efe).- Hoy 

entran en vigor los nuevos 
precios del café en grano, 
que representan un descenso 
del 10,60 sobre los que 
venían rigiendo, y que se 
fijan en una resolución de la 
Dirección General de 
Comercio Interior que 
publica el “Boletín Oficial 
del Estado”.

Los precios máximos de 
venta al público son los 
siguientes:

Café tostado (kilo): tipo 
superior, 647 pesetas, tipo 
corriente, 638 pesetas, y

tipo popular, 629 pesetas.
Café torrefacto (kilo): 

tipo superior, 597 pesetas, 
tipo corriente, 589 pesetas, 
y tipo popular, 580 pesetas.

La rebaia en los precios, 
que regirán en la península e 
Islas Baleares, se debe a las 
notables bajas que han 
seguido experimentando 
en origen los precios tJel café 
verde desde diciembre del 
pasado año, fecha en que 
también fueron modificados 
a fa baja los precios de venta 
al público del café.
“Es justo que tal 

descenso en las cotizaciones

exteriores se refleje también 
en los precios de los 
distintos estadios de 
consumo y, muy 
especialmente, en los de 
venta al público”, dice- la 
resolución, que por otra 
parte establece los precios 
en los distintos niveles 
comerciales: torrefactor y 
detallista.

Estos sectores han sido 
mejorados en sus márgenes 
con esta modificación de 
precios, cuyo alcance global 
ha sido de alrededor del 16 
por 100.

Medicinas de ia Seguridad Social:

• SE PAGARA EL 20
POR CIENTO

MADRID, I (Efe).-Estó en estudio una nueva regulación de la aportación del 
beneficiario de la Seguridad Social en la dispensación de medicinas, según han 
declarado a Efe fuentes cercanas al INP.

Esta subida del porcentaje a podido saber que la subida podría llegar hasta el 20 
por ciento del precio del medicamento.

Fuentes dçî INP declararon también que la nueva aportación no alcanzaría a los 
colectivos más debiles, ni a la medicación más específicamente necesaria, como 
pueden ser los tratamientos de accidentes de trabajo, pensionistas de la Seguridad 
Social, etc.

En la actualidad la participación de los beneficiarios en el precio de los 
medicamentos ha quedado reducida a un valor simbólico y, por lo tanto 
— declararon las mismas fuentes—, ha perdido su auténtico significado de 
participación real en el sostenimiento de una de las prestaciones de mayor 
significado económico de la SS.

car »
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estaban prácticamente agotadas las 
existencias de algunas marcas, 
fundamentalmente “Fortuna” y 
“Ducados”. Mientras algunos 
expendedores facilitaban la totalidad de 
los pedidos, otros decidieron limitar a un 
cartón por persona la cantidad vendida al 
público, “para que puedan beneficiarse el 
mayor número posible de consumidores”.

Por oirá parte, el acuerdo sobre el programa de saneamiento y reforma de la 
economía establece la necesidad de frenar el consumo innecesario de productos 
farmacéuticos con el consiguiente ahorro monetario y la prevención de los riesgos 
que comporta para la salud.

Con el dinero ahorrado en el consumo de medicamentos se podría atender más 
otro tipo de prestaciones y se conseguiría también la compensación interna entre 
los distintos regímenes de la SS.

ESTRENOS PARA LA PROXIMA SEMANA

COSO
Cuando «el salvaje Oeste» 

se convierte en «el divertido Oeste»

NUEVO ATENTADO 
CONTRA UN 
transformador 
DE"IBERDUERO

BILBAO, 1 (Efe),—Daños 
todavía sin valorar se han producido en un 
transformador de ‘Tberduero’\ en Guecho, tras 
ser lanzados contra dicha instalación varios 
cócteles molotov.

El centro de transformación está situado en 
el paseo del Muelle, del citado municipio 
vizcaíno. Pór el momento se ignora la identiaad 
de los autores del hecho.

En relación con el atentado llevado a cabo el 
pasado día 17 contra la Central Nuclear de 
Eeinóniz (Vizcaya), reivindicado por “ETA” 
militar, varios operarios de la empresa de 
montajes “Ibemo’, que realizan su labor en las 

,construcción de esta central de 
, han sido interrogados por un juez

h- jTicho atentado perdieron la vida doa 
« “.^hajadores y catorce resultaron con heridas 
M diversas.
3 T/TÍ parte, a última hora de anoche se 
4 ed el cuartel de la (Tuardia Civil de
T (Guipúzcoa) una llamada telefónica
* la que se denunciaba la colocación
? explosivas en ,el transformador

, ^’^^uero” tiene en el lugar conocido por
j Melocalde”. Tras la correspondiente 

nvestigación realizada por fuerzas de la 
f comprobó que se trataba de una

ü til PQtiGlAlSQ CAPriCES Ût
EtFéiGWiH'dmiG! ’

S SzotnCENTURV-FOX presenta

Unfilm de MELVIN FRANK

laTkOTBsaydlhius

BRYANSÎÜN PRESENTA UNA PRODUCCION ERA lANCA 
GEORGE KENNEDY- JOHN MILLS 

VICTIMAS DEL TERRORISMO
TME HUMAN MCTOR

WIFWUDÍ-eOM'BIll^  ̂ FHANZ-IÍJM HUNTER-SHANE BIMMER y HAYDEEPOUW
C-..,.-jfrtItRa»l,IHmHüHTW-R«cd.wfHANKAumD««boa£()WOT()MYm-C(*,-i*»<ícon»-«hO^P'W<tó*lA<^

GEORGE SEGAL-GOLDIE HAWN
LA"DUQUESA*Y EL TRUHAN

Producido Y dirigido por/ Guion de
MELVIN frank / MELVIN FRANK, BARRY SANDLER, JACK ROSE 
Argumento de BARRY SANDLER -Música de CHARLES POX-Hm».:»»»» 
LOLLIPOPS AND SUNBEAMS- Cantada por BOBBY VINTON-nuMooBrewMnMN

XgL COLOR POR DE LUX*

(MAYORES DE 18 AÑOS) (MAYORES DE 18 ANOS Y DE 14 ACOMPAÑADOS)
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/iinenmnasB Unas cien féminas, profesionales 
de la metralleta y el espionaje, 
militan en las ''Brigadas Rojas"

La mayoría de ellas han estudiado 
Políticas o Sociología y son frías 
y de puntería certera. _____

ROMA, 1 (Por Jesús 
GOMEZ OLMEDO, de 
"Efe”).— Para el Ministerio 
italiano del Interior, el año 
1978 es en Italia la hora del 
“feminismo armado”: el 
terrorismo se ha disfrazado 
de mujer. No pasa un día sin 
que una muchacha italiana 
sea la protagonista de las 
crónicas de violencia.

Desde el secuestro de 
lil Aldo Moro, presidente de la 
lo Democracia Cristiana 

Italiana, y del asesinato de 
los cinco policías de su 
escolta, el pasado día 1 en 
Roma, el terrorismo 
femenino ocupa los 
principales titulares de los 
periódicos.

Hace algún tiempo se 
decía que las terroristas se 
habían dado a la guerrilla 
por amor, por seguir a sus 
amantes, por sentir Junto a 
ellos el calor de su “héroe” 

. o admirar su profesionalidad 
como pistolero.

FRIAS Y CON 
PUNTERIA CERTERA

Actualmente se 
comprobó que este tipo de 
vocación no existe. Las 
mujeres disparan y son 
terroristas porque tienen 
rabia propia, frialdad 

íilg propia, y un enemigo propio 
o común. Matan por propia 

Mi decisión. Las terroristas 
están diseminadas por varios

grupos armados, pero son 
las "Brigadas Rojas” lasque 
más adeptas consiguieron. 
Se habla de un centenar, 
pero las profesionales de la 
metralleta no llegan a 20. 
En las filas de esta 
organización ultraizquier- 
dista, las mujeres actúan 
como los hombres, y quizá 
con menos piedad.

Algunos testigos que 
conocen a las terroristas 
dicen que son bonitas, 
aparentemente buenas 
chicas, en edad envidiable, 
pero añaden que son 
también frías, dueñas de sí 
mismas, y de puntería 
certera cuando buscan la 
cabeza o el corazón de la 
víctima.

SOCIOLOGIA 
REVOLUCIONARIA

Susanna Ronconi, de 26 
años, es una terrorista que 
tomó las armas^ para 
"vengarse” de sus orígenes: 
es hija de un coronel de la 
aeronáutica italiana, ya 
jubilado. Susanna siempre 
estuvo convencida de que su 
padre fue un “servidor de 
las superpotencias”.

Las mujeres terroristas 
son casi todas universitarias. 
La política o la sociología 
las capacitaron para hacer 
política o sociología fuera 
de las aulas, fuera de los 
barrios de las ciudades, 
fuera de los templetes de los

comicios. Hacen política y 
sociología en la revolución 
armada.

Otras mujeres terroristas 
son más diestras en las 
“relaciones públicas” que en 
el manejo de las armas. A 
estas, las organizaciones las 
dedican a servir de enlaces 
entre los movimientos 
terroristas internacionales.

Atraviesan fronteras, 
espían a sus futuras 
víctimas, proporcionan 
datos de utilidad 
conseguidos en sus 
pesquisas, son hábiles para 
cambiar de peluca, de 
gestos, de falda o de 
pantalones.

DEL CATECISMO
A LA METRALLET^

Nadia Mantovani, la 
inseparable amiga de Renato 
Curcio, el “ideólogo” de las 
“Brigadas Rojas”, daba 
lecciones de catecismo en la 
iglesia parroquial de su 
pequeño pueblo: Bastia de 
Sustinense.

Era la primera de la clase, 
no iba a los bailes y amaba 
desmesuradamente los libros 
de medicina. Pero un día 
descubrió la “política”.

Su preparación 
intelectual le sirvió para 
“teorizar” sobre la misión 
de las “Brigadas Rojas” 
Nadia Mantovani está ahora 
presa en Turin y sometida a 
proceso.

A cada audiencia acude desfile de modelos que 
contemplan los jueces.

Nadia Mantovani, como 
otras mujeres, encontraron 
en el terrorismo un modo de

con un vestido distinto, y la 
jaula donde está encerrada 
duranté las sesiones es para 
ella más que una cárcel, un

vida. Las pocas veces que 
escriben a sus padres, las 
mujeres del terrorismo, 
dicen: “No os preocupéis 
por mí, soy feliz”.

EXPLOSION EN MASSACHUSETTS

WOBURN (Massachusetts).- Los bomberos combaten las llamas surgidas de un 
camión-cisterna que contenía fuel y que colisionó contra un autocar de pasajeros. 
El fuel se derramó y el camión explotó. El conductor del autobús y el del camión 
resultaron con heridas de gravedad. El accidente ocurrió en la carretera interestatal 

n.° 92. (Telefoto Efe-Upi) í
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BANCO POPULAR ESPAÑOL
NUEVA AGENCIA URBANA EN ZARAGOZA
Domicilio: C/ SANGENIS, 9 Teléis. 348562 - 310752
Otras oficinas en la Zona:

ZARAGOZA: Oficina Principal, paseo de la Independencia, 21
Agencia Urbana n.° 1, calle Alfonso I, 12
Agencia Urbana n.° 2, calle San Juan de la Cruz, 32

CALATAYUD: Oficina Principal, calle Sixto Celorrio, 1.
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VASCO LOURENCO,
DESTITUIDO

CON SU CESE 
SE CIERRA LA 
PRIMERA PARTE 
DE LA CRISIS 
CASTRENSE 
PORTUGUESA

Le explica sus condiciones 
de prisionero y le exhorta a 
tener confianza

/4 su secretario /e pide que 
vigile para evitar una "solución 
traumática " del secuestro

L/SBOA, 1 (Efe).- E, 
Consejo de la R evolución 
resolvió destituir al générai 
Vasco Lourenco de sus cargoi 
de gobernador militar de Lisboa, 
y de comandante en jefe de la 
región castrense de la capital.

Asimismo, el Consejo 
modificó la legislación vigente, 
según la cual el cargo de 
gobernador militar de Lisboe 
debía ser ocupado por un 
miembro de aquel drgano de 
soberanía político-militar.

De esta forma, el nueve 
titular de ambos cargoi 
dependerá exclusivamente dei 
jefe del Estado Mayor del 
Ejército.

ROMA, 1 (Efe).— 
Además de la cada que 
dirigió al ministro italiano 
del Interior, Aldo Moro, 
escribió otra a su esposa e 
hijos, en la que les explica, 
en pocas líneas, sus 
condiciones de prisionero y 
les exhorta a tener 
confianza.

El líder de la Democracia 
Cristiana italiana, 
secuestrado por la 
organización terrorista 
“Brigadas Rojas”, habrá 
enviado esta misiva a su 
familia el mismo día en que 
expidiera su primer mensaje 
al ministro del Interior, 
Francesco Cossiga, el pasado 
miércoles.

En la carta a Cossiga, 
cuyo contenido fue 
difundido algunas horas 
después por los mismos 
terroristas, con llamadas 
telefónicas a varios medios 

informativos italianas, Aldo 
Moro solicita ayuda.

Aunque la letra si que 
responde a la del dirigente 
demo-cristiano, sobre la 
autenticidad del contenido 
existente muchas dudas, 
porque se sospecha de que 
Moro redactó el escrito bajo 
torturas o presiones 
psicológicas.

La carta de Moro a su 
familia va dirigida a su 
esposa Eleonora:, pero los 
terroristas la hicieron llegar 
a manos de un estrecho 
colaborador del líder 
político: a su secretario 
Nicolas Rana.

Aldo Moro dedica 
también, en la misiva 
familiar, unas letras a 
Rana y le pide que defienda 
su condición de preso y 
vigile a los “amigos” de la 
Democracia Cristiana, con el 

fin de impedir una solución 
traumática del secuestro.

EXTRAÑO MENSAJERO

El conocimiento de la 
existencia de un mensaje de 
Aldo Moro a su familia 
trascendió anoche en Roma 
y existe el convencimiento 
de que habría sido hecha 
llegar a Nicola Rana 
mediante un mensaje que se 
personó en Roma en avión, 
procedente de una ciudad 
del norte del país.

Las sospechas de que ese 
mensajero haya sido un 
sacerdote, como 
aventuraron algunos medios 
informativos, son cada vez 
menos convincentes: 
oficialmente se mantiene la 
más absoluta reserva acerca 
de identidad de ese 
personaje.

Los terroristas de las 
“Brigadas Rojas” habrían 
controlado en ios últimos 
días la zona de vía Mario 
Fani, de Roma, donde hace 
18 días ocurrió el secuestro 
del señor Moro y el 
asesinato de los cinco 
policías de su escolta. Para 
este control se habrían 
disfrazado de barrenderos.

Otro resultado de las 
investigaciones fue el 
descubrimiento de una 
sofisticada red de cables 
telefónicos en una zona de 
la capital que habrían 
impedido hacer llamadas y 
dar alarma.

Fruto de las 
investigaciones es también el 
convencimiento de que en el 
secuestro habrían 
intervenido miembros de las 
“Grigadas Rojas” llegados 
expresamente de Turin y 
Milán a Roma.

¿PAYOT, MEDIADOR?

Aunque oficialmente 
fuese desmentida cualquier 
negociación nacional o 
internacional cerca de las 
“Brigadas Rojas” después de 
qué la Democracia Cristiana 
y los demás partidos 
políticos coincidiesen en 
rechazar cualquier 
extorsión, exista quizá ya 
un mediador. Se habla del 
abogado Payot, el mismo 
del caso HanS Martin 
Schieyer, presidente de la 
Asociación de Industriales 
germano-occidentales, 
asesinado por sus 
aprehensores.

El próximo martes la 
Cámara de Diputados 
italiana iniciará un debate 
sobre terrorismo.

La Santa Sede manifestó 
ayer, por medio de su 
periódico “L’Osservatore 
Romano”, que está 
dispuesta a una eventual 
mediación en el caso Moro.

Vasco Lourenco abandonan 
sus funciones "oportunamente" 
aunque se prevé que con ello 
pueda acontecer a mediados de 
la próxima semana.

Con el cese de Vasa 
Lourenco y el de Rocha Rochi 
Vieira (jefe del Estado Mayoi 
del Ejército) se cierra la primera 
parte de la crisis castrense 
provocada por ambos militares, 
al protagonizar un 
enfrentamiento por cuestiones 
disciplinarias, según 
observadores al explicar que 
Vieira había exigido al 
presidente Ramalho Eanes la 
substitución de Vasco Lourenco 
para reponer la jerarquía militar 
y facilitar la normal actuación 
de la cadena de mando.

Por depender del Consejo de 
la Revolución, el general Vasco 
Lourenco había superado en 
varias ocasiones el plano 
jerárquico que le correspondía 
en perjuicio del jefe del Estado 
Mayor, según las mismas 
fuentes.

Son 12.500 los niños 
intoxicados:

ALARMA Y PANICO
GENERAL EN MEJICO

•
 La institución que 

reparte los desayunos, 
está presidida por la 
esposa de López Portillo

La prensa, 
contra V/DELA

MEJICO, 1 (Por Emilio 
ORTlZ, de Efe).—Después del 
pánico y la confusión que 
ocasionó ayer la intoxicación 
masiva de escolares en la capital 
mqicana, miles de padres de 
familia exigieron ayer un 

castigo ejemplar” para los 
responsables. La Federación de 
Asociaciones de Padres de 
familia, con más de tres 
millones de afíliados en todo el 
país, indicó que llevará hasta las 
últimas consecuencias las 
investigaciones del caso y exigirá 
a las autoridades se castigue a 
los culpables.

Mientras tanto continuaban 
las contradicciones sobren el 
numero real de intoxicados y 
ayer extraoficialmente se dijo 
que eran alrededor de 12.500.

Por otra parte, no se sabe con 
certeza todavi'a que producto de 
los que integran los desayunos 
escolares y que ingirieron los 
menores en sus respectivas 
escuelas les provocó la 
intoxicación.

, EJ hecho causó alarma y 
pánico general. Escenas de

Corriendo con sus hijos 
pudieron observar 

en infinidad de escuelas. 

hospitales insuficientes

1^^ centros de 
Salud públicos y las instalaciones 
• i* Cruz Roja resultaron 
insuficients para atender a los 
niños intoxicados.

Asimismo, las ambulancias 
no dieron abasto para acudir a 
las demandas de ayuda 
provenientes de decenas de 
escuelas de diferentes puntos de 
la ciudad. Se supo también de 
varios casos de intoxicados en 
tres poblados aledaños a la 
capital.

Los vespertinos “Diario de 
Méjico” y ‘ ‘ Ováciones’’ 
atribuyeron la intoxicación al 
mal estado de la leche o al 
postre, que forman parte de los 
desayunos escolares que repartió 
anteayer^ la “Dirección de 
Integracción Familiar” (DIF) a 
cientos de miles de niños de 
guarderías, casas de cuna y 
escuelas de párvulos, como 
cotidianamente lo v^nía 
haciendo. Empero, esta 
infonnación fue desmentida por 
el “DIF”, que indicó que se 
estudian minuciosamente los 
desayunos para saber qué 
provocó la intoxicación.

La ‘‘Dirección de 
Integracción Familiar” está 
presidida, desde su fundación 
nace 20 años, por la esposa de la 
República en turno. 
Actualmente se encuentra al 
frente de la institución la señora 
Carmen Romano de López 
Portillo.

De los 12.500 niños, en su 
mayoría menores de ocho años, 
q^ue resultaron afectados, hasta 
el mediodía de ayer continuaban 
hospitalizados 200. Ix>s demás 
fueron dados de alta.

BUENOS AIRES, 1 (Efe).—La “asociación de entidades 
Periodísticas argentinas” pidió ayer al Gobierno el “cese de 
las detenciones arbitrarias y el esclarecimiento de asesinatos 
y desapariciones de periodistas”. Los empresarios de los 
medios periodísticos pidieron asimismo el “cese de las 
intervenciones irregulares de diarios”. La petición fue 
incluida en un documento de la junta de directores de 
“ADEPA., que se realiza en Buenos Aires.

La entidad especifica que 
la re iteración de sus 
firotestas en favor de la 
ibertad de prensa y del 
respeto a la profesión 
periodística es sólo 
‘‘consecuencia de la 
repetición de los gobiernos 
en transgredir la garantía 
constitucional”. "ADEPA” 
señala que la “ley de 
seguridad” y la reforma al 
derecho de opción a salir del 
país para los detenidos 
políticos sin proceso, ‘afecta 
los derechos constitucio
nales y, en el caso específico 
de los periodistas, a la 
libertad de prensa”.

Al mismo tiempo 
“ADEPA” felicita a las 
Fuerzas Armadas "por la 
desarticulación de la 
guerrilla”.

"ADEPA” considera en 
su documento que las 
transgresiones oficiales a la 
libertad de prensa no se 
deben sólo "al capricho de 
algún oficial superior con 
mando político sino a un 
hecho más profundo grave”.

REMEDIO HEROICO

“Cuando un Gobierno 
—agregan los empresarios de 
la prensa argentina— hace 
tabla rasa de la Constitución 
nacional hay una 
consecuencia inevitable: 

también hace tabla rasa de 
los derechos y garantías que 
esa Constitución establece”.

Según “ADEPA” hay 
"momentos en que se hace 
indispensable el remedio 
heroico de las intervencio
nes militares pero con una 
condición ineludible: 
retornar a la legalidad 
constitucional”.

‘‘O reclamamos la 
vigencia de la Constitución 
nacional con las garantías 
individuales, derechos y 
libertades que ella protege o 
estamos engañándonos 
todos”, advierte "ADEPA”.

“ADEPA” denuncia que 
continúan detenidos sin 
proceso 15 periodistas, 
algunos directores de 
medios de comunicación, 
entre ellos Jacobo 
Timerman, del matutino 
“La Opinión” de Buenos 
Aires, preso a disposición 
del Gobierno desde hace un 
año.

La entidad empresarial 
subraya que aún continúan 
desaparecidos ocho 
periodistas: Edgardo Sajón, 
Rodolfo Fernández Pondal, 
Enrique Raab, Juan Nazar, 
Juan Higa (del diario 
japonés “Akoku Hipo”), 
Conrado Ceretti, Ernesto 
Fossati V Santiago Servin.

Los empresarios critican 
también la amonestación

"Cuando se hace tabla 
rasa de la Constitución 
y no reclamamos su 
vigencia estamos 
engañándonos todos"

oficial al matutino “La 
Nación” y la clausura del 
vespertino "La Razón” por 
publicar noticias 
procedentes del exterior 
referidas al país.

La ley invocada por las 
autoridades —dice 
“ADEPA”— es un “absurdo 
decreto derogado por el uso 
y que atenta contra la 
libertad de la prensa”. La 
entidad denuncia también 
medidas contra otros 
periódicos y revistas del 
interior del país.

LA JUNTA MILITAR 
PODRA DESTITUIR

AL PRESIDENTE

BUENOS AIRES, 1 
(Efe).—La futura Junta 
Militar argentina “podrá 
destituir al presidente del 
país por insuficiencia en el 
ejercicio de sus funciones”, 
afirmó ayer el jefe del 
Estado Mayor del Ejército, 
general Roberto Viola.

El alto jefe militar 
explicó el sistema que 
adoptarán las Fuerzas 
Armadas, durante una 
reunión celebrada con 
ejecutivos de la banca, la 
industria y el comercio.

El “estatuto del proceso 
de reorganización nacional”, 
documento básico del 
régimen inaugurado con el 
golpe de Estado del 24 de 
marzo de 1976, establece las 
fórmulas del esquema de 
poder, dijo Viola.
‘‘Es muy difícil 

—agregó— que puedan surgir 
divergencias en estas 
circunstancias susceptibles 
de provocar un 
rompimiento”.

En círculos oficiales se 
dijo que el proceso de 
cambio del actual esquema de 
poder se concentrará hacia 
fines de 1978, y que el 
nuevo presidente será el 
propio Videla, ya despojado 
de sus responsabilidades 
castrenses.

Viola añadió que "el 
cambio de comandantes en 
jefe de las Fuerzas Armadas 
no introducirá ninguna 
modificación en la política 
nacional”.

La Junta Militar 
—afirm¿>— es la única que 
puede designar al presidente 
de la República “y lo 
retirará c ua nd o se 
considere necesaTIo 
hacerlo”.
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Los ecologistas han perdido la batalla;

Gran Bretaña, el basurero
tóxico del mundo

LONDRES, 1 (Por Carlos RIERA, de "Efe").-- Una 
firma norteamericana de productos químicos, "Allied 
Chemical Corporation", se propone utilizar una planta de 
productos quírpicos en Gran Bretaña, para quemar varias 
toneladas del peligroso pesticida "Kepone".

La decisión fue comunicada ayer al departamento 
británico del Medio Ambiente y provocó una importante 
denuncia del grupo ecologista "Amigos de la Tierra", que se
muestran gravemente alarmados 
consecuencias de esta operación.

ante las posibles

■ La "Chemical Corporation" 
sé propone quemar en el Reino 
Unido varias toneladas del 
peligroso pesticida "Kepone"

La legislación vigente en 
Gran Bretaña no exige el 
permiso oficial de1 
departamento para autorizar 
la entrada de estos 
productos en el territorio 
nacional cuando se trata de 
proceder a su destrucción, y 
el secreto con que la 
operación ha sido planeada 
no ha hecho sino acrecentar 
la preocupación de los 
ecologistas.

El portavoz de la firma 
norteamericana que 
figundió la noticia se negó a 
revelar el emplazamiento de 
la planta para evitar el riesgo 
de “alarmar a los residentes 
locales” e indicó que, si la 
destrucción del “Kepone” 
se lleva a cabo de modo 
satisfactorio, existe el 
proyecto de quemar en 
Gran Bretaña todas las 
reservas de este pesticida 
existente en Europa.

Los 
Tierra"

“ Ami gos 
insisten en

de la 
destacar

la especial peligrosidad del 
“Kepone” y alegan que ya 
causó graves problemas de 
contaminación en los 
Estados Unidos.

‘‘Si el “Kepone” se 
produce en Norteamérica, es 
allí donde debe ser 
destruido’’, dijo un 
portavoz de los ecologistas a 
la vez que expresaba serias 
dudas sobre las verdaderas 
razones que llevaron a la 
firma a buscar un horno 
británico para destruir sus 
stocks del pesticida.

TAMBIEN “BASURERO 
NUCLEAR”

“Sería muy interesante 
poder averiguar si tiene algo 
que ver con la dureza de la 
legislación vigente 
noileamericana”, dijo.

ANUNCIOS FINANCIEROS

BANCO UBOtlIJO, S. A
Domicilio social: Alcalá, 47 - Madrid 

Inscrita Reg. Mere. Madrid 
T. 96-F. 122-H. 3.569

JUNTA GENERAL DE 
ACCIONISTAS

El Consejo de Administración de este Banco, en 
uso de las facultades que le confiere el artículo 22 
de los Estatutos Sociales, ha acordado convocar a 
los señores accionistas a JUNTA GENERAL, que 
tendrá lugar el día 21 del próximo mes de abril, a 
las doce treinta horas, en primera convocatoria, y 
para el caso de que no se reunieran los requisitos 
de asistencia exigidos por la Ley de Régimen Jurídico 
de las Sociedades Anónimas, en segunda convocatoria 
para la misma hora del siguiente día, 22 de abril, 
—sábado—, y en una u otra fecha, en el Palacio Nacio
nal de Congresos y Exposiciones, Avda. del Generalí
simo n.o 29, de Madrid.

En el supuesto de que la Junta General hubiere 
de celebrarse en segunda convocatoria, se realizará 
oportunamente la inserción de los anuncios corres
pondientes en la Prensa de mayor circulación y en el 
Boletín Oficial del Estado, con el fin de evitar moles
tias a los señores accionistas.

La Junta se celebrará según el siguiente:

ORDEN DEL DIA

1.0 Lectura y aprobación, si procede, de la Memo
ria, Balance, Cuenta de Pérdidas y Ganancias, 
Propuesta de distribución de Beneficios e infor
me de los accionistas Censores de Cuentas, rela
tivos al Ejercicio de 1977.

2.0 Aprobación de la gestión del Consejo de Admi
nistración.

3.0 Designación de accionistas Censores de Cuentas, 
titulares y suplentes, para el Ejercicio de 1978.

Podrán concurrir a la Junta General todos los 
accionistas, pero sólo tendrán voz y voto los que sean 
propietarios, al menos, de cincuenta acciones, que 
han de figurar inscritas en el Libro de Socios con 
cinco días de antelación, como mínimo, a aquel para 
el que haya sido convocada la Junta. Las accionistas 
que no reunan número suficiente de acciones, podrán 
agruparse entre sí, designando uno que los represente.

Madrid, 20 de marzo de 1978

■ A esto hay que añadir la 
construcción de una planta 
que tratará los desperdicios 
radiactivos de varios países

Según el portavoz de 
‘‘Allied Chemical 
Corporation”, la quema del 
“Kepone” se iniciará a 
mediados del mes de abril y 
la operación será llevada a 
cabo bajo rígidos controles.

Pero este argumento no 
ha convencido a los 
“Amigos de la Tierra” que 
temen perder la batalla para 
evitar que Gran Bretaña “se 
convierta en el basurero 
tóxico del mundo”.

Los ecologistas británicos 
se sienten ignorados tanto 
por las autoridades como
por el mismo Parlamento 

----- - intensasq ue, pese a 
protestas, 
recientemente 
marcha del 
ampliar la

autorizó 
la puesta en 
plan para 
planta de

reprocesamiento nuclear de 
Windscale (Escocia).

Esta planta, que se prevé 
entrará en funcionamiento 
dentro de nueve o diez años, 
tratará los desperdicios 
altamente radioactivos de 
plantas nucleares de otros 
países, para separar el 
plutonio que es, a su vez, 
utilizado como materia 
prima en los reactores 
nucleares y en la 
construcción de armas 
atómicas.

Y, según los “Amigos de 
la Tierra” dará a Gran 
Bretaña el dudoso título de 
“basurero nuclear del 
mundo”, al que ahora 
temen añadir el no más 
honroso de ‘‘basurero 
tóxico”.

Con gran alivio por parte de la oposición

CARTER ROMPIO EL "SEVERO
PROTOCOLO" BRASILEÑO

RIO DE JANEIRO, 1 (Por 
Joaquín DARIO, de Efe).— El 
encuentro de Carter con seis 
personalidades independientes, 
cuando no abiertamente críticas 
al régimen brasileño, puso 
término ayer a la estancia de 
tres días del mandatario 
norteamericano. El presidente 
Carter prolorigó a media hora la 
entrevista con los cardenales 
Sales y Arns, arzobispos de Río 
y San Pablo respectivamente, a 
incluso se hizo acompañar 
inesperadamente al aeropuerto 
por monseñor Pauio Evaristo 
Arns, el más destacado defensor 
actual de los derechos humanos 
en la jerarquía católica 
brasileña.

La iniciativa de Jimmy Carter 
de romper nuevamente 1as 
previsiones —cronometradas 
minuto a minuto y elaboradas 
por las dos cancillerías— sitúan 
ya al.visitante en la mayor de las 
vinculaciones que podía haber 
conseguido "diplomáticamente" 
con la defensa de Is derechos 
humanos, incluso a los ojos de la 
oposición brasileña.

Carter no había entrado en 
Brasil con las espadas en alto e 
incluso su alocución de saludo 
en el aeropuerto de Brasilia -en 
el comienzo de su visita oficial— 
produjo cierto alivio no 
contenido en los medios 
oficiales de este país.

Cuando los dos cancilleres 
habían pasado la noche y varias 
horas de la madrugada sin llegar 
a grandes resultados en la 
elabor^ión de una declaración 
conjunta. Carter inició una serie 
de "gestos" más contundentes 
que la simple manifestación de 
los temas que "preocupaban" a 
ambos países, como había 
hecho hasta entonces.

ACIERTO PLENO

En su visita al Parlamento 
brasileño. Carte fue bastante 
más incisivo que en sus 
concesiones anteriores a la 
mesura ya "la amistad secular 
entre los dos países". Las

r

PANAMA

SANDINISTAS

DA ASILO A 
GUERRILLEROS

■■ Se hizo acompañar 
inesperadamente al aeropuerto 
por monseñor Arns, el más 
destacado defensor actual 
de los derechos humanos

El presidente del Colegio 
de Abogados denunció a 
Carter el incierto e imprevisible 
futuro político de Brasil

iniciativas de Carter, algunas 
espectaculares centradas en el 
tema de los derechos humanos y 
el programa nuclear brasileño, 
comenzaron cuando el 
comunicado conjunto 
protocolario se estaba 
convirtiendo en un 
"comunicado de prensa 
conjunto'' como fue 
denominado oficialmente, con 
un texto en que se aprecia la 
laboriosa discusión de algunos 
párrafos.

En un momento en que las 
entrevistas entre los dos 
presidentes no parece que hayan

genérica de que en Brasil 
"existen progresos en nr^ateria 
política" pero no existe garantía 
ni seguridad en que la apertura 
continúe.

llegado muy lejos,
prolongó 
encuentros

uno de
Carter 
es os

"informales cón
opositores" acertando de lleno 
en la elección de la persona.

IMPROVISADOS
INTERLOCUTORES

Los últimos intei locutores de 
Carter en Brasil, los arzobispos 
de Río y San Pablo, el 
presidente del Colegio de 
Abogados, el director del diario 
"Estado de Sao Paulo" y dos 
personalidades del mundo 
financiero y empresarial, 
expusieron a Carter la opinión

FUTURO INCIERTO 
E IMPREVISIBLE

Raymondo Faoro, presidente 
del Colegio brasileño de 
Abogados, conversó con Carter 
sobre un "futuro incierto e 
imprevisible" de la evolución 
política. Constató una mejoría, 
en términos de "tolerancia y 
dignidad de la persona" pero, 
manifestó la falta de garantías 
en las instituciones jurídicas de 
que esa tolerancia esté 
asegurada.

El arzobispo de Río, 
monseñor Eugenio Sales, Indicó 
que la mejoría es general y 
existe un esfuerzo unánime por 
volver a la dernocracia y el 
propio Carter manifestó en el 
palacio municipal de "Casa 
Gavea Pequeña" a un grupo de 
periodistas que "en los 
Ultimos tres años Brasil mejoró
notablemente
po I i'ticos, 
consignaba

al
en aspectos 
tiempo que

la Iucha de la
opinión pública por una 
apertura política".

TEGUCIGALPA, 1 (EfeX- 
E1 Gobierno de Panamá 
concedió asilo político a cinco 
guerrilleros sandinistas a 
petición oficial del Gobierno 
militar de Honduras cuyo 
Ejército los capturó, se^ supo 
ayer en Tegucigalpa. Serón los 
informes extraoficiales, el 
embajador panameño en 
Tegucigalpa, David Samuel Pere 
Ramos, viajó hoy a su país 
acompañando a los sandinistas 
Raúl Granados, Oscar 
Benavides, Manuel Maicena, 
Alvaro Hernández y Ulises

Todos ellos fueron
capturados hace varias semanas 
en territorio hondureno 
fronterizo con Nicar^ua, por 
tropas especiales del Ejercito de 
Honduras que desarrollaron una 
operación limpieza, denominada 
“veloz”, en la zona oriental.

—Junto a los que viajaron 
hoy a Panamá se capturó al 
celebre jefe sandinista Germán 
Pomares Ordóñez, quien fue 
juzgado en ausencia por una 
corte militar en Managua,- y 
condenado a una pena de treinta 
años, por su participación en el 
asalto a la casa de José María 
Castillo en 1976.

Pomares Ordóñez aún 
permanece en un cuartel militar 
aledaño a Tegucigalpa y su 
suerte es incierta hasta el 
momento, ya que la cancillería 
hondureña espera <(ueel 
Gobierno de Nicaragua^ micie 
trámites para su extradición.

En declaraciones de prensa, 
el canciller nicaragüense Julio C. 
Quintana, dijo que se había 
solicitado a Honduras la 
extradición del guerrillero, pero 
d canciller hondureño, Roberto 
Palma Galvez, aseguró no haber 
recibido documentación.

Pomares fue capturado 
mucho después de eso y el 
comité hondureño de 
solidaridad con el pueblo de 
Nicaragua se apresta a‘exigir 
garantías para que no sea 
entregado al Gobierno de 
Nicaragua.
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hablar de la mui
rural
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También en Zaragoza

SOCIEDADES ANONIMAS
URBANAS

GOZ/l, 1. - (ARA GON/exprès)
Según un Real Decreto aprobado ayer en el Consejo de 

Ministros se autoriza al Instituto Nacional de Urbanización 
la constitución de sociedades anónimas de ámbitc 
provincial, para la realización de actividades urbanísticas en 
cada una de las provincias de Alicante, Cádiz, La Coruña, 
Gran Canaria, Guadalajara, Huelva, Lugo, Málaga, Murcia, 
Orense, Pontevedra, Sevilla, Tenerife, Valencia y Zaragoza.

Las citadas sociedades 
—según Obras Públicas y 

Urbanismo—, tendrán por 
oDjeto la realización de los 
fines siguientes:

a) Estudios urbanísticos, 
inc4uyendo en ellos la

redacción de planes de 
ordenación y proyectos de 
urbanización y la iniciativa 
para su tramitación y 
aprobación.

b) Actividad 
urbanizador^, que puede

La participación pública 
será siempre mayoritaria

alcanzar tanto a 
promoción de

I a 
I a

preparación de suelo y 
renovación o remodelación
urbana, como a la de
realización de obras de 
infraestructura urbana y 
dotación de servicios, para 
la ejecución de los planes de 
Ordenación.

c) Gestión y explotación 
de obras y servicios 
resultantes de la 
urbanización, encaso de 
obtener la concesión 
correspondiente, ^conforme

Rosina Carrillo en la Diputación

a las normas aplicables en 
cada caso.

El capital fundacional 
estará constituido por 
aportaciones del Instituto 
Nacional de Urbanización y, 
en su caso, de otros 
organismos de la 
Administración del Estado, 
de corporaciones locales, de 
entidades de crédito oficial 
y de capital privado.

La participación pública 
será siempre mayoritaria, x 
esta mayoría se mantendrá 
aunque el capital aumente o 
disminuya durante la vida 
de la sociedad.

Con motivo del 150 aniversario 
de su muerte

CICLO DE CONFERENCIAS 
SOBRE GOYA

También se ha organizado un 
curso monográfico sobre su vida 
y obra

ZARAGOZA,
(ARAGON/expres)..— Entre 
los diversos actos 
programados para 
conmemorar el 150 
aniversario de la muerte de 
nuestro universal pintor 
aragonés Francisco de Goya 
y Lucientes, destaca el ciclo 
de conferencias organizado 
por la Comisión de Cultura 
del Ayuntamiento. En dicho 
ciclo intervendrán 
destacadas personalidades y

El B.H.A. en la FIMA

especialistas _en la figura, 
vida y obra del pintor de 
Fuendetodos. La primera 
conferencia, a cargo de don 
Angel Azpeitia Burgos, se 
celebrará el próximo martes, 
día 4, a las ocho de la tarde, 
en el salón de sesiones de la 
Casa Consistorial sobre “Los 
toros en Goya”.

También la Institución 
Fernando el Católico de la 
Diputación Provincial, a 
través de su cátedra de arte 
que precisamente lleva el 
nombre del genial artista 
aragonés, ha preparado un

LA MUJER, PROTAGONISTA
En el éxodo y en la cu/tura

ZARAGOZA, 1 
( AR AGON/expres).— ■ En el 
salón de sesiones de la 
Diputación de Zaragoza, dentro 
del ciclo cultural organizado por 
la Institución Fernando el 
Católico, se celebró una 
conferencia de clausura que 
estuvo a cargo de Rosina 
Carrillo y que versó sobre el 
tema de "Lá'participación de la
mujer en los 
comunitarios", 
presentación

medios
H izo 

d e
■' conferenciante el presidente 

la comisión de Cultura de

neral y en especial de

curso monográfico,

I a 
I a 
de 
la

o en otras tareas poco 
cualificadas. Que el cambio 
había sido muy brusco por los 
distintos condicionamientos 
urbanos respecto de los rurales y 
que eran otra vez las mujeres las 
que iniciaban un nuevo éxido en 
sentido contrario, hacia los 
lugares de origen.

Habló del desarrollo 
comunitario y expuso los 
resultados de encuestas 
realizadas en las que la mayoría 
de las mujeres se inclinan por el 
trabajo fuera de casa, sobre todo 
por parte de las mujeres 
menores de veinticinco años. 
Pero en la actualidad hay casi
92 por ciento ras que

con ese trabajo y esno

sociedad

'fámujer aragonesa de ese medio. 
Afirmó que el proceso se había 
acelerado, y que habían sido 
ellas las que habían iniciado ese 
éxodo, un éxodo próximo que 
había supuesto el traslado de 
familias enteras a partir de un 
empleo en el servicio doméstico

necesario crear los puestos que 
permitan realizar ese anhelo. Lá 
mayoría de nuestras mujeres 
estarían dispuestas a colaborar 
para la creación de esos puestos, 
a contribuir a su formación 
profesional en los lugares de su 
residencia y, una parte, hasta a 
aportar alguna cantidad de 
dinero. EÍ SS por ciento prefiere 
el trabajo manual y un 12 por

ciento el intelectual. Lá mayoría 
piensa que el problema familiar 
no es importante.

Se refirió a la participación 
cultural de la mujer y a todo el 
programa planteado por la 
Diputación de Zaragoza en este 
sentido, en el que se deja notar 
el gran entusiasmo de las 
féminas. Pára esos programas se 
presentaron el 70 por ciento de 
mujeres y fueron elegidas el 
cincuenta por ciento respecto de 
los hombres. ■

Puso el epílogo a tan 
brillante conferencia; señor 
CasteNariOy-- afirmó que él,

Jór que de liberación de la 
mujer, hablaría de participación 
y que, masculinos o femeninos, 
a él lo que le preocupaban eran 
los seres humanos. Sí detrás de 
cada papel, de cada reunión, de 
cada ruego, pregunta, 
presupuesto o conflicto no', 
hubiera se jas humanos no 
merecería la pena trabajar por 
nada, terminó ej señor 
presidente de la Diputación.

PRESE/VTARA U/V 
ESTUDIO SOBRE LA 
Sn’AQUUVAR/A AGRICOLA

ZARAGOZA, 1 (ARAGON/expres).— En el transcurso de un 
almuerzo celebrado ayer en el hotel Corona de Aragón, en. el que 
se reunieron los periodistas locales con alto personal del Banco 
Hispano Americano, se trizo público el proyecto de dicha entidad 
bancaria de, con motivo de la celebración de la XII Feria Técnica 
Internacional de la Maquinaria Agrícola, cuya importancia 
aumenta cada año y en la que ha estado siempre pesente el 
Banco Hispano Americano, aportar su colaboración mediante un 
estudio sobre la "Sitliacion del Sector de la Maquinaria Agrícblá 
en España", que sedará a conocer el próximo día 13, a las 11 de 
la mañana, en un acto que tendrá lugar en las dependencias de la
propia Feria

A DETENCION DE DOS 
GITANOS POR TENENCIA 
ILICITA DE ARMAS

ZARAGOZA, 1 
(ARAGO N/expres).— Los 

agentes del orden siguen dandc 
pruebas evidentes de su eficacia. 
Para infortunio de delincuentes 
y tranqu il idad nuestra, no 
descansan. Y asTes como ahora 
podemos darles cuenta de este 
nuevo servicio prestado a la 
ciudad por los policías de 
Zaragoza que ha puesto a buen 
recaudo a los poseedores de un 
arma sin licencia, que mucho

mejor es que haya dejado de 
estar en sus manos.

Y la cosa sucedió de esta 
manera. Teniéndose 
conocimiento en la Primera 
brigada Regional de 
Investigación de que en la 
explanada existente en el Barrio 
de la Bozada, al final de la calle 
Diáz de Mendoza, existía un 
campamento gitano compuesto 
por cuatro barracas y que en dos 
de ellas vivían elementos

CENTRAL SINDICAL DE 
INSPIRACION CRISTIANA 
Se presenta hoy en Zaragoza

ZARAGOZA, 1 
(ARAGON/exprès).— La 
C.T.C., Confederación del 
Trabajo Comunitario se 
presenta en Zaragoza hoy 
sábado, en un acto público 
en la sala de actos de la 
AISS de nuestra capital. La 
asamblea de presentación y 
de carácter informativo se 
celebrará a las siete de la 
tarde y en ella intervendrán, 
además de los promotores 
de las federaciones de 
Zaragoza y aragonesa, los 
miembros del secretariado 
de la Confederación, que 
expondrán los planteamien- 

actual de la 
LTC y concretamente el

tema de "La empresa 
Comunitaria”, como tema 
punta en la alternativa que 
la CTC propone a las luchas 
sociales de nuestro tiempo.

La Confederación del

cristiana, basada en la idea 
de Juan XXIII sobre la 
empresa como comunidad; 
acofensional, independiete 
de los partidos políticos 
siendo sus afiliados libres de 
la opción política que 
estimen oportuno en cada 
momento, e independientes 
del empresario y del 
capitalismo.

CONSUMA 
PRODUCTOS 

ARAGONESES

- será .presidido por don Ricardo Calvo
NavarrOj-difector general adjunto de dicha entidad bancaria.

Con este estudio el Banco Hispano Americano no hace más 
que ratificar su tradicional preocupación por los temas del 
campo, para los que siempre ha aportado todo su esfuerzo.

deducado a su obra y vida, 
que será impartido por el 
catedrático de la 
Universidad, consejero de 
numero de la institución y 
director de la mencionada 
cátedra, doctor don 
Federico Torralba Soriano. 
El mencionado curso 
monográfico se desarrollará 
con arreglo al siguiente 
programa.

Día 10 de abril: Primeras 
etapas”.

Día 12 de abril: '‘Pintura 
reí igiosa-y rebatos”.

Día 13 de abril: "Obra 
grabada”,y

Día 14 de abril: "De la 
guerra de la Independencia a 
la estancia en Burdeos”.

Con tal motivo se 
prepara una exposición de 
grabados de Goya, que 
tendrá lugar en la sala del 
palacio provincial.

delincuentes, se estableció la 
'correspondiente vigilancia para 
determinar sus movimientos, 
por resultar sospechosos, 
observándose como a primeras 
horas del pasado día 29,dos 
gitanos, que salían de una de las 
barracas, introducían un 
voluminoso paquete alargado en 
el interior de un lavadero de 
cemento que se encuentra" 
junto a la barraca, por lo que se 
procedió a la identificación de 
los mismos, resultando ser 
Andrés Fernández Fernández y 
Jesus Fernández Fernández.

El paquete a que se hace 
referencia contenia una escopeta 
del calibre 12, marca "F.N." 
automática de 5 disparos, y que 
presenta la numeración rayada y 
limada, por lo que no se ha 
podido determinar su 
procedencia. Asimismo contenía 
6 cartuchos de igual calibre. (El 
valor de la escopeta en el 
mercado es de unas 80.000 
pts.).

Por ser autores de tenencia 
ilícita de armas, se.procedió a su

Por la dotación de un coche 
radio-patrulla del Departamento 
de Orden Público (091), fue 
detenido Manuel Izquierdo 
Garc'a, al ser sorprendido 
robando en el interior de un 
colegio de religiosas, 
ocupándosele en ese momento 
la cantidad de 2.323 pesetas.

Por el mismo servicio 
también fue detenido un menor, 
por sustraer una cartera y un 
monedero conteniendo un total 
de 1.073 pesetas de un armario 
ropero del Centro de Natación 
"Helios".

Todos los detenidos pasaron 
a disposición de la Autoridad 
Judicial con las correspondien
tes diligencias.

iiaa minaría
silenciosa y 
marginalia..

Hoy en España, formando parte de la misma comunidad, vive 
una minoría silenciosa y marginada.

Son más de 350.000 subnormales. Personas que tienen 
derecho, como cualquier otra, a todos los beneficios que la 
sociedad produce: educación, trabajo, nivel de vida, segundad 
económica...

Sin embargo, su situación es bien distinta. Solo un 15%de ellos 
tienen un puesto escolar. En su inmensa maÿoria se encuentran 
al margen de la producción, de los bienes de la cultura y hasta de 
las diversiones más elementales.

Su situación, por tanto, exige el decidido apoyo de todos para 
solucionar sus problemas. Es la sociedad la que solidariamente 
debe poner fin a esta injusta situación de la que todos somos 
responsables. Urge la total y plena integración social de los 
subnormales. , , , , .

Esta minoría silenciosa y marginada debe disfrutar la plenitud 
de sus derechos. Tu ayuda personal es decisiva en esta tarea 
colectiva. Ellos solos, no pueden conseguirlo.

... reclama aa puesto ea la saciePaP
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"EXTRUCTURA Y LOCALIZACION 
DE LA INDUSTRIA DE ZARAGOZA'

Una interesante publicación ésta de ia Cámara de
Comercio e industria de Zaragoza presentada por don 
Eduardo Blanchard, presidente de la entidad que ha realizado 
la edición.

Con cuidadísima presentación y documentos de primera 
mano, con las correspondientes explicaciones a base de 
cuadros y detalladas estadísticas, se llega al conocimiento de 
la situación en la que se encuentra nuestra industria y los 
condicionamientos de consumo, ubicación, servicios y 
explotaciones, que dependen de la buena marcha de este 
importante sector. Por eso, y por la fuente directa de la que 
se han obtenido todos esos datos y todas esas 
documentaciones, hay que considerar esta publicación como 
una obra de principal interés a la hora de analizar y estudiar 
nuestra industria.

¡SUBIO EL TABACO!

íil

Nos ha llegado de repente, como llegan estas cosas. Esta 
mañana nos hemos encontrado con la ingrata sorpresa de la 
subida del tabaco. Muchos fumadores se enteraron ayer de la 
subida e hicieron sus provisiones hasta el punto de dejar los 
estancos sin existencias. Algo así como cuando sube la 
gasolina. El caso es que los fumadores de "negro" son los que 
más beneficiados han salido, ya que de 15 pesetas, que era su 
precio en el estanco de labores tales como "Ducados", "'46", 
"Sombra", "Goya", "Rex", "Vencedor"..., se ha puesto 
ahora en 18. Pero como en las dichosas "maquinitas" ya lo 
estábamos pagando a 20, por aquello deque no devuelven 
pesetas, pues quien pierde en este caso son las "máquinas", o 
mejor dicho, los "maquinistas". Lo que de verdad se ha 
puesto negro es el fumar rubio, ¡porque lascajetillasde30 
pesetas cuestan ya 45 y las de cincuenta, "iAíinston", 
"Marboro", "Lark"; etc. valen hoy setenta y cinco. ¿A que 
tenemos que volver a fumar hoja de patata?

ACTOS LITERARIOS EN EL ATENEO

El lunes 3 de abril, a las 8 de la tarde, tendrá lugar un in
teresante acto poético en el Ateneo (Casino Mercantil), con 
la presentación al público del libro de poemas de Jesús de 
la Hoya, "Analogia del alba", que tan buena acogida está 
teniendo.

Hará la presentación del autor el también conocido bi
bliófilo zaragozano y prestigioso erudito, don Inocencio 
Ruíz Lasa. Declamarán poemas del libro, el autor, Pilar Del
gado y Marcos Agón. La entrada será publica.

También en el Ateneo a las 8 de la tarde del martes 4, ten
drá lugar un acto académico literario con la intervención del 
catedrático de literatura y lengua del Instituto Benlliure 
de Valencia, don Eduardo Alonso que disertará sobre el tema 
"Las novelas de dictadores en la literatura Latinoamericana". 
Una continuidad temática en la literatura de gran impacto 
con autores que marcan hitos estéticos, configuradores de 
modelos tiránicos en la última creación narrativa. Se invita 
a estudiantes y estudiosos del tema. La entrada será pública.

números relacionados

BREVES

FRANCISCO SAN JOSE EN 
mlúrcotes fue inaugurada en 
Interesante exposición firmada

BEROUSAN.— El pasado 
la Sala Berdusín una 
por Francisco San Jos4,

uno de los mis puros y fuertes representantes del 
fauvismo Ibérico, en frase de Camón Aznar. Esta muestra 
puede ser visitada, diariamente, de 6 a 7 de la tarde.

MEJORAS DEL SERVICIO TELEFONICO—A partir 
del domingo, día 2 de abril, las conferencias con los 
Centros que al pie se Indican podrán establecerse, desde la 
Red Automática Provincial de Zaragoza, marcando los

solicitar el del abonado con el que se desea comunicar: 
Ariza, 840200; Cetina, 840100; Ibdes, 840150; Mara,

882640 y Nuévalos 840250.

contestar la telefonista,

FIESTA CAMPERA.— Li peña deportiva “Ciudad 
Jardín” ha organizado para mañana, domingo, una 
animada y simpática fiesta campera en la finca **EI 
Casetón”, de la vecina localidad de Sobradlel. Habrá las 
tradicionales migas, capeas, rancho, sorteos, cucañas, etc. 
La salida se efectuará a las 9,30 de la mañana del 
domicilio social de la peña, calle García Sánchez, 29.

EN HOMENAJE A GOYA

En homenaje a la figura del universal pintor aragonés 
Francisco de Goya en conmemoración del 150aniversario 
de su muerte, el 
Ayuntamiento de Zaragoza ha 
organizado un interesante 
ciclo de conferencias para el 
mes de abril, a cargo de 
destacados especialistas en 
temas goyescos.

El diá cuatro, D. Angel 
Azpeitia Burgos disertará 
sobre "Los temas de los 
toros". El día seis, D. 
Francisco OIiván Bayle hablará 
sobre "Las mujeres en la 
pintura de Goya". Eídiá once, 
D. Antonio Beltrán Martínez 
tratará de "Goya y Zaragoza". 
El día catorce, D. Julián 
Galíego Serrano desarrollará el 
tema "Goya y Francia". Eídía 
17. D. Gonzalo Borrás Gualis 
se referirá a "Las pinturas j 
negras de Goya". Eídía 21, D.. 
Federico Torralba Soriano 
basará su disertación en "Goya y el pueblo". Pór último, el 
día 26, D. José Camón Aznar presentará en el cine París, a las 
8,15. de la tarde, "Temas de Goya" con la proyección de la 
película "Goya", sobre un poema dramático original del 
conferenciante. A excepción de este acto, el resto de las 
conferencias se cefebrarán a las ocho de la tarde en el salón de 
seiones de la Casa Consistorial.

IHZGAIHI 
de

GIIAKIHA

S increíble. ¡Qué grosería! Darnos a mí y a 
con la puerta en las narices...

- Como que han temblado los tabiques 
portazo que ha dado al salir.

— Se ha ido la Elisa ofendidísima. Y total 
nada.

ANTONIO MARIA ALMAZAN EN LA 
SALA ZURBARAN

A las ocho de la tarde de hoy sábado tendrá lugar en la 
Sala Zurbarán del Hogar Extremeño de Zaragoza la 
inauguración de una exposición firmada por "Almazán", que 
permanecerá hasta el próximo 14 de abril. La muestra podrá 
ser visitada diariamente, excepto los miércoles, en horas de 
siete a nueve de la tarde. Antonio María Almazán ha 
celebrado veinte exposiciones individuales en diversas 
capitales españolas, ha participado en cincuenta exposiciones 
colectivas y ha sido seleccionado para participar en 
numerosas muestras nacionales de A-t& Está representado 
con su obra en el museo de Goya de Fuendetodos y en el de 

^.Arte Contemporáneo de Zaragoza. Ha sido galardonado con 
valions premios y distinciones.

LX ANIVERSARIO DE LA A.A.A.

Continúan celebrándose con esplendoroso éxito los actos 
conmemorativos del sesenta aniversario de la fundación de la 
Agrupación Artística Aragonesa.

Para mañana, domingo, a las 12 del mediodía está 
programado en el Teatro Principal un interesante recital de 
canto a cargo de Pilar Torreblanca, acompañada por Alfonso 
Arguedas, (guitarra) y Jbsús Arguedas, (guitarra—flauta) El 
domingo siguiente, y también a las 12 de la mañana, en el 
Casino Mercantil, con entrada libre, el quinteto de viento 
"Ciudad de Zragoza" ofrecerá un selecto recital. El lunes, 10 
de abril, a partir de las 10.30 de la noche, se. celebrará en el 
Teatro Principal el "día de las secciones", can la participación 
de las de ajedrez, literaria, musical y de estudios aragoneses. 
En el denso programa, que será presentado por "Gustavo 
Adolfo", la sección de ajedrez intervendrá en la puesta en 
escena de un entremés cómico; la literaria, dará un recital 
poético; la Polifónica "Miguel Fleta" interpretará obras de su 
repertorio, terminando la velada con la sección de Jota que 
dirige Jesús Gracia, En días sucesivos ofreceremos más 
detalles referentes a estos actos y a otros que han sido 

• programados para posteriores fechas.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE HOY SABADO

Andrés Vicente (Esq. Barcelona), 38. Pérez.
Avda. Tenor Fleta, 71. Muniesa.
Avda. Valencia, 40 Peyrolón.
Granada (Torrero), 25. Serrano Gracia.
Requeté Aragonés, 2. Castejón.

FARMACIAS DE SERVICIO DIA Y 
NOCHE MAÑANA DOMINGO.

Cantín y Gamboa (Esq. Asalto), 36. 
Pérez—Aramend ía

Copérnico (B. Oliver), 3 Ferrández.
Paseo Marina Moreno, 6. Millán
Santa Lucía, 10. Bandrés.

FARMACIAS ABIERTAS DE 9 
MAÑANA A 10 NOCHE.

Andrés Vicente (Esq. Barcelona)^ 38 Pérez.
Avda. Tenor Fleta, 71 Muniesa.
Avda. de Valencia, 40 Peyrolón 
Don Pedro de Luna (Delicias), 26. Asín 
Granada (Torrero), 25. Serrano G.
Juan Pablo Bonet, 17. Adán.
Paseo María Agustín, 28 Lapieza.
Reina Fabiola, 2 Hermoso
Requeté Aragonés, 2. Castejón 
Sobrarbe (Arrabal), 1. Pérez Mansilla

NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando 
directamente al teléfono 25 72 53.

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

A/E

tí

del

por

BRUNET

— Y tan por nada. Porque estábamos criticando, 
entre vecinas, a Rosa la del cuarto izquierda, que todo 
el mundo sabe la vida que lleva.

— Se ha puesto como una basílica. ¡Qué 
flamenquería dejarnos con la palabra en la boca! 
Además es desconcertante su postura.

— Por lo visto Elisa hubiera preferido que 
hubiéramoshablado mal de ella.

— Bien claro lo ha dejado entrever cuando al salir, 
con aires de soberana, ha dicho antes de dar el 
portazo: "Pues si no habláis mal de mí, mejor. Así no 
tendré nada que agradeceros".

— Frase que me solivianta y me llena de dudas y 
desconcierto..

— Mira que envidiar a otras mujeres porque va en 
lenguas.

— ¡Qué rara es está Elisín! Con lo bonito y lo 
tranquilizante que debe ser que de una no hablen mal 
ni las amigas.

— Pues ya ves, ella prefiere todo lo contrario.
— Que saiga con queridos si quiere que hablemos 

mal. ¿No te parece?
- Efectivamente. Que no trabaje como una burra 

cosiendo en casa,, y así diremos que lo gana de otra 
manera.

— Lógico y muy natural. La que quiera presumir 
de adúltera que engañe a su marido.

- Siempre se ha dicho que la que quiera peces que 
se moje el roscadero.

— Eso de que hablen, aunque sea mal, no está al 
alcance dé cualquier pazcuata. Que pague las 
consecuencias de ser honrada, vulgar y anónima..

-Oaro que, al paso que llevamos, sólo serán repudiadas 
por todo el mundo aquéllas personas que, como ella^ 
no dan paso a que nadie murmure.

— En cambio tú y yo, ¡qué d¡st¡ntas somos de 
EHsa!

— Nos gustan los hombres y no nos contenemos, 
pues aunque estamos casadas no somos unas 
reprimidas como ella. Además, estoy completamente 
convencida de que, si nuestos maridos supieran lo que 
gustamos, estarían satisfechos de nosotras, porque 
nada satisface tanto a un hombre como saber que su 
mujer gusta a los demás.

-Naturalmente que sí. Así piensan todos los 
maridos, aunque ninguno se atreva a decirlo.

— ¿Por qué te crees que es honradita la Elisa?
— Por ^Ita de oportunidades para dejar de serlo. 

Eso ni se comenta.
— Esa no se jala un roscón con nata de hombre, ni 

el día de San Valero.
— Como que si quisiera engañar a su marido 

tendría que soltar pasta marinera a barullo al que le 
hiciera el favor.

— Y bien ganado que se lo ganaría el que accediera 
a un sacrificio tal.

— Si todas fuéramos como ella, no habría ni una 
I sola lesbiana, porque a ver qué señora se iba a ligar a 
I una mujer tan repelente. Incluso aumentaría el censo 
I de la homosexualidad, si todas fuéramos así.
I _ ¿Te das cuenta de que, sin darnos cuenta, la 
I estamos poniendo a parir?
I —Pues tienes razón, Eulalia. Si nos oyera se 
I desharía de gozo.
I — Qué razón llevas, Nieves. Si nos oyera, nos 
I aplaudía.
I — ¡Calla! . Están tocando el timbre. Debe ser ella. 
I Nos ha oido.

Nieves y Elulalia, casadas, fueron agredidas por 
Elisa y Rosa, también casadas, y todas vecinas del 
mismo inmueble, cuando Elisa subió al piso de Rosa 
para comunicarle que estaba “en lenguas" de las otras 
dos vecinas. El caso es que se presentaron en casa de 
Nieves y como allí estaba también la Eulalia, la 
emprendieron con ellas, en una auténtica reyerta de 
señoras, de la cual sólo se libró Elisa, ya que las otras 
tres tuvieron que ser curadas en un centro asistencial, 
desde el que se cursó el correspondiente 
parte—denuncia a la Comisaría.
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I
ZARAGOZA, 1 (ARAGON/exprès). - Ayer tarde, 

sesión ordinaria y extraordinaria del pleno de la Diputación 
de Zaragoza. En la presidencia, Gaspar Castellano, que 
empezó por expresar el sentimiento de la corporación por el 
fallecimiento de la madre de LuisSesé Ceresuela alcalde de 
Ejea de los Caballeros, y la del presidente de la Diputación 
de Badajoz. Se congratuló de la publicación del Real 
Decreto Ley del régimen preautonómico para Aragón, que 
es el primer paso para fíjar la identidad y los h mites 
aragoneses haciéndonos participes y responsables de 
nuestros propios destinos. Que había recibido citación para 
el próximo día 9, en Calatayud, para la constitución de la 
Diputación General y que ello significaba el fin de una 
etapa y el inicio de otra en la que había que contar con el 
esfuerzo y colaboración de todos. “Por encima de todo 
—afírmó Gaspar Castellano - están los intereses del pueblo 
aragonés, en general y especíñeamente". Se fijó la fecha del 
28 de abril para la próxima sesión plenaria.

Maternidad se trasladará al 
Hospital Provincial
Plan para un servicio de bibliotecas

canvjanadas-\

Se pasó después a la 
lectura de los distintos 
dictámenes de las diferentes 
comisiones y se aprobaron 
todos sin discusión, por 
unanimidad. Se comentó la 
propuesta de la comisión de 
Agricultura en favor de la 
constitución de una 
Federación Aragonesa de 
Ganado Lanar y los 
beneficios que ello 
reportaría, además de la 
satisfacción ya 
experimentada por el buen

resultado obtenido con los 
sementales de raza 
aragonesa que promociona 
la Diputación y que pone al 
servicio de todos los 
ganaderos. También se 
aclaró en el dictamen 
número 26 de la comisión 
de Hacienda y Patrimonio 
sobre la concesión del 
concurso del suministro de 
veintidós ambulancias y un 
vehículo al Garaje Costa, 
S.A., por un importe de más 
de nueve millones y medio

de pesetas. Los vehículos 
serán de la marca Renault. 
En esta misma comisión el 
dictamen 32 se refería al 
acuerdo de contratar las 
obras para la instalación de 
los servicios de Maternidad 
en el pabellón “Giménez 
Gran" del Hosoital Real y 
Provincial de Nuestra 
Señora de Gracia. El 
importe de estas obras es de 
cuarenta y cuatro millones 
setecientas cincuenta mil 
pesetas. En la comisión de 
Cooperación se habló de 
varios planes de ayuda y 
colaboración y, sobre todo, 
de un préstamo al 
Ayuntamiento de Aguarón 
para construi r una nave para 
taller de confección porque 
a la Diputación de Zaragoza 
le preocupa de maner» 
especial ei proporcionar 
puestos de trabajo para la 
mujer.

Terminada la sesión 
ordinaria se inició 
inmediatamente al turno de 
ruegos y preguntas con la

propuesta por parte del 
señor Higueras, presidente 
de la comisión de Cultura, 
de un plan para crear un 
servicio provincial de 
bibliotecas en colaboración 
con la biblioteca del Palacio 
Provincial y la de la 
Institución Fernando el 
Católico. Que para ello 
había que crear una plaza de 
bibliotecario y dos de 
auxiliares y una escuela de 
bibliotecarios.

En otro sentido el señor 
Higueras habló de la 
celebración del ciento 
cincuenta aniversario de la 
muerte de Goya y de 
la petición que 3 se había 
recibido por parte del 
Ayuntamiento de 
Fuendetodos para instalar 
en aquel lugar un* 
monumento y unos jardines
en homenaje 
pintor uni 
promocionar a 
incipiente

a nuestro 
versal y 
su vez el 
museo,

STO del homenaje a Goya se anima. Nunca 
es tarde si la dicha es buena. Pero ¿se 

llevarán a efecto los proyectos puestos en marcha ? 
Al menos los inmediatos, los de las conferencias de 
la comisión de Cultura del Ayuntamiento y el 
curso monográfico de la institución Fernando el 
Católico dirigido por el profesor Torralba, parece 
que serán realidades incuestionables y contribuirán 
a la mayor gloria y mejor conocimiento de don 
Francisco de Goya y Lucientes. Pero tenemos la 
experiencia no lejana del Bimilenario de la ciudad, 
de la romana Cesaraugusta, y nos tememos muy 
mucho que otros proyectos de costes más elevados 
V de proyección cara al futuro no se lleven a 
efecto. Por esta preocupación general y particular 
-mis lectores saben que no dejo el tema de la 
mano en esta sección diaria— le consulté a Gaspar 
Castellano sobre cuáles eran los proyectos de la 
Diputación en este sentido. Gaspar, hombre 
pragmático, me invitó a que asistiera a la sesión 
plenaria de ayer tarde y que escuchara la propuesta 
del presidente de la comisión de Cultura, señor 
Higueras, ante la petición planteada por el 
ayuntamiento de Fuendetodos. La Diputación ha 
tomado cartas en el asunto y, aunque conoce el 
proyecto del escultqr Orensanz, cree conveniente 
el que se convoque un concurso internacional para 
el que destina, si no entendí mal, dos millones de 
pesetas. La cantidad no es que sea importante, 
p&ro cabe esperar que a ella se sumen otras 
aportaciones para conseguir que ese concurso sea 
digno de la categoria del homenajeado.

EL TABACO

bastante elevado en

de vender —me dice un

comprar para su uso 
también para hacer

estancos 
Zaragoza.

a
y

apresuraron 
co tidiano 
negocio.

Acabo

que se 
desti no
ochenta millones y pico 
recibidos por la Diputación 
por la venta de La Granja 
del Ay>jntamiento. ESe 
dinero, como se anunció a 
su tiempo, va destinado 
integramente a financiar

habló del hogar asistencial 
de ancianos de Tarazona y 
de la idea de que se honrara 
la memoria de Gitanillo de 
Riela por parte de la 
Diputación de Zaragoza.

A continuación se pasó a 
la sesión extraordinaria en la

ANDY
LOPE

L tabaco ha subido a partir de 
hoy. Realmente las labores que 

menos lo han hecho han sido los 
famosos “Celtas”, solamente una 
peseta, mientras que el tabaco rubio lo 
ha hecho en un cincuenta por ciento, 
es decir de cincuenta a setenta y cinco 
pesetas. Ayer, po~ la tarde, y como el 
rumor ya se había divulgado, 
muchos fueron los zaragozanos que se

estanquero— cerca de cien cartones de 
Ducados” a un señor particular y yo 

supongo que tendrá algún bar.
— ¿Y esto está permitido ?
—Pues sí. Cada uno puede adquirir 

si tabaco que quiera. Ahora si luego 
hace con él un negocio indebido el 
problema será suyo.

— ¿Y los precios aunque vayan a 
aumentar tienen que ser los que rijan?

—Exacto. Hasta las doce de la 
noche no se pueden aumentar, y, 
desde luego, los menos benefiéiados 
somos nosotros, pues los desembolsos 
para comprar la mercancía serán 
mayores.

— ¿Ha habido mucha venta en estas 
últimas horas?

—Realmente st. El tabaco rubio ha 
sido uno de los que más venta hemos 
tenido y era lógico ante el aumento 
considerable.

— ¿A caparamiento de tabaco en 
muchos casos?

—No sé si en otros establecimientos 
se habrán producido. Yo, 
personalmente, sólo he tenido ese 
caso, aunque supongo que alguno más 
se habrá producido pues el número de

— ¿Piensa que el consumo puede 
descender cara al futuro?

— Tal vez en algunas labores — las de 
rubio— y a consecuencia del nuevo 
precio, pero sólo momentáneamente. 
Sin embargo, y en un breve plazo, 
todo seguirá igual, incluso yo dirta que 
superará al actual.

— ¿Y el público qué opina ?
— Cualquier subida, lógicamente no 

agrada a nadie. Ahora si lo que quieren 
es recaudar beneficios para la Hacienda 
que lo hagan, pero que algunos otros 
impuestos los rebajen.

Ast estaban las cosas en algunos 
establecimientos dedicados a la venta 
del tabaco. Esta es hoy la noticia del 
dia ya partir de ahora el echar humo 
resulta más caro para el desnutrido 
bolsillo de los españoles. Sin embargo, 
nadie va a dejar de fumar, pero a este 
paso, pocas cosas podremos hacer en 
esta vida, además de trabajar.

I que allí ya existe. Ante una 
I interpelación de otro 
I diputado sobre la existencia 
I de una comisión y un 
I proyecto de monumento, el 
I señor Higueras dijo que la 
I Diputación veía con agrado 
I y admiración el trabajo de 
P esa comisión, que respetaba 
I los merecimientos del artista 
I que había realizado ese 
I proyecto, pero que ante el 
I ruego del Ayuntamiento de 
I Fuendetodos pensaba que lo 
I más idóneo era convocar un 
I concurso internacional de 
I ideas.

e
STUVE también en una conferencia que 
pronunció, en el salón de sesiones de la 
Diputación, Rosina Carrillo, que habló de “La 
participación de la mujer en los movimientos

comunitarios” y de la lucha actual de las féminas 
para tener su puesto en la sociedad. Yo, que soy 
partidario de la mujer hasta para el matrimonio, 
pienso que el hombre nunca la ha marginado y que 
si ha vivido muchos años, y vive todavía, en esta 
situación es porque se ha regodeado masoquista y 
cómodamente de la explotación de ese su imperio 
matriarcal. Bien está, por otro lado, despertar sus 
inquietudes y levantarlas de sus poltronas de 
sufridas amas de casa.

h
OY viviremos la noche más larga o la 

madrugada más corta. Depende de la hora 
en la que nos acostemos o levantemos; Esta noche, 

■ * '■ 2 de abril, los relojes sea las dos del día 
adelantarán una hora 
sobre el horario 
actual. Más que 
Josué: iremos por 
delante del Sol.

I El señor Collados 
Ë comunicó la contratación de 
I un servicio oncolc>gico, y

nacer en el pleno celebrado ayer.

I a mniitarlAn de Zaraaoza va a organizar un importante servicio de Bibliotecas públicas en toda la

adquisiciones y obras de 
infraestructura en la 
provincia y esta es la 
distribución inicial: por la
adquisición del
“Angulo”, 
6 6 8.9 6 0

d e
palacio 
B O rja,

P t a s

diu cuenta del 
que se daba a

acondicionamiento del 
mismo, un millón de 
pesetas; adquisición de un 
solar en Caspe, 2.233.891 
pts; acondicionamiento de 
la carretera de Pastriz por 
Moverá, 21 millones de 
pesetas; acondicionamiento 
del camino de Zuera a la 
Paul, 7 millones de pesetas;

Ben/amín 
BE/\/TUfíA 
REMACHA

acondicionamiento dei 
camino de Quinto a Codo,
23 millones de pesetas; 

deobras de infraestructura 
Calatayud, 20 millones 
pesetas y adquisición 
patrimonio inmobiliario 
Daroca, 5.365.012 pts.
total: 80.367.863 pts.

de 
de 
en 
En

Y esto fue pn síntesis lo 
que dio de si las sesiones 
ordinaria y extraordinaria 
del pleno de la Diputación -- 
de Zaragoza celebrada en el 
día de ayer.

B.B.R.
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NGALUCES de Cataluña, de 
Aragón, de (Astilla: estas líneas son 
sólo para vosotros, para quienes no 
vivís dentro de la tierra que os vio 

acer, para quienes habéis 
alumbrado a vuestros hijos en lugar distinto del 
que a vosotros os parieron, para quienes sólo tene'is 
el recuerdo de un paisaje y el eco de un cante.

Mañana, la Mezquita de Córdoba, abrirá sus 
puertas para un acto no religioso: el Congreso de la 
Cultura Andaluza. Antonio Gala, sin necesidad de 
ser canónigo, alabará en la Mezquita a los 
andaluces. A todos. A vosotros también. Y luego, 
durante dos años, el congreso estudiará la esencia 
de los andaluces.

Vosotros ya sabéis, sin congreso, cuál es esa 
esencia. Vosotros sabéis lo que quiere decir 
desdén, lo que significa sosiego, lo que es 
padecimiento. Lo de la Mezquita, lo del congreso, 
es por añadidura. Es hacer bien las cosas: buscar la 
identidad de un pueblo para que esa identidad deje 
de ser un sentimiento y pueda ser encuadernada y 
colocada en las estanterías del procedimiento.

También sabéis vosotros, andaluces de Cataluña 
y de Aragón y de Castilla, que además de la cultura 
está la vida. Por eso sabéis lo que es la pena de la 
barriada, el vino de Chiclana con sabor a poso de 
distancia, la bulería de la voluntad y la soleá del 
olvido.

Hace ya muchos años, cuando yo empezaba en 
este o/icio de ser animal de pluma, me dijo "El 
Caracol", que fuese sobresaliente de "El Gallo",
que "Andalucía soy 
botella de oloroso", 
cuando estáis sobrios.

yo cuando me tomo una 
También lo sois vosotros

Martín Ferrand

íieneh residencbí éa
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EL NUNCIO CONSAGRARA 
ESTA TARDE AL NUEVO
OBISPO DE JACA

HUESCA, 1 (Europa Press).— A las cinco de la tarde de 
hoy, el nuncio de Su Santidad en España, monseñor Luigi 
Dadaglio, consagrará en la catedral de Jaca al nuevo obispo 
de esta diócesis, monseñor Juan Angel Belda Dardiña.

El representante papal estará acompañado en la 
ceremonia de consagración episcopal de la totalidad de ios 
obispos de Aragón, monseñores Yanes, Iguacen, Oses y 
Echeverrfa y de las diócesis de Vitoria, monseñor Peralta, 
Pamplona, monseñor Cirarda, Calahorra (Logroño), 
monseñor Alvarez, León, monseñor Larrea, San Sebastián, 
monseñor Argaya, y Bilbao, monseñor Añoveros.

También en este acto estarán presentes todas las 
autoridades provinciales y locales que serán '^^¡jdadas, en la 
sacristía por el nuevo prelado, una vez finalizada la 
consagración episcopal.

OP: AMENAZA DE COLOCACION DE 
BOMBAS EN LA PRISION DE MARTUTENE

SAN SEBASTIAN, 1 (Efe).—Sobre las once y media de la 
noche de ayer se recibió una llamada telefónica anónima en el 
“091”, anunciando la colocación de cuatro bombas en el interior 
de la cárcel de Martutene,

El comunicante señaló que se desalojará rápidamente a los 
presos, ya 'que en caso de que muriese algún interno la 
responsabilidad serfa de la policía y de los funcionarlos de la 
prisión.

Inmediatamente se comenzó el rastreo de toda la zona 
exterior del establecimiento penitenciario, realizada por 
artificieros de la policía armada, quienes registraron 
minuciosamente la zona en cuatro ocasiones, sin que se hallara 
nada anormal.

Al mismo tiempo, funcionarlos de la cárcel efectuaron 
ttfóntica operación en el Interior del recinto, sin obtener ningún 
resultado positivo. Los presos permanecieron en el interior de la 
cárcel mientras se efectuaron los registros.

mee 
últimas noticias últimas noticias

TERMINA LA HUELGA DE PERtDDICDS
LONDRES, 1 (Efe).—La huelga de repartidores de prensa que 

durante los últimos cinco días mantuvo sin periódios a toda la 
zona de Londres fue resuelta esta madrugada tras la mediación 
del secretario general de la federación de sindicatos, Len Murray.

Al cabo de ocho horas de negociaciones, celebradas en 
Londres, los representantes del sindicato de repartidores y de la 
federación de distribuidores acordaron volver a lanormalldad a 
partir de hoy.

PAMPLDNA: NOTA DE "FUERZA NUEVA" 
EN TORNO A LA AGRESION EN LA SEDE 
DEL PARTIDO

PAMPLONA, 1 (Efe).—La junta provincial de “Fuerza 
Nueva”, de Navarra ha hecho pública una nota oficial después de 
que la sede del partido fuese apedreada recientemente por un 
grupo de jóvenes.

Dice la nota que “el pasado martes, dfa 28, y por tercera vez 
en unos meses, los locales de Fuerza Nueva en Pamplona han 
sido objeto de atentados y destrozos por verdaderas hordas que, 
en nombre de la democracia, se permiten toda clase de atropellos 
amparados en la impunidad de la masa y de un Gobierno incapaz 
de asegurar la convivencia pacfflca de ciudadanos honrados".

Más adelante piden en la nota respeto a las opiniones ajenas y 
añaden que en caso contrario, “Fuerza Nueva" “se verá obligada 
a defenderse de los atropellos de que sea objeto en lo sucesivo 
por los medios que tenga a su alcance".

CADIZ: AL FIN HUBO ACUERDO ENTRE 
PESCADORES Y ARMADORES

CADIZ, 1 (Europa Press).— Después'de más de diez horas de 
intensos debates, armadores y pescadores han llegado a un 
acuerdo sobre el sexto punto de negociación del convenio, 
referente a las vacaciones de ios trabajadores de buques de pesca 
de arrastre.

"FUERZA NUEVA " 
CONMEMORA RA MA ÑA NA 
EL "D/A OE LA VICTORIA "

En algunas ventanas y
- balcones de Madrid han 

sido çolocadas hoy banderas 
nacionales

MADRID, 1 (Europa Press).— Mañana día 2 de abril, se 
celebrará un acto de afirmación nacional convocado por "Fuerza 
Nueva" a las 12 del me^diodía en el cine Madrid de la capital de 

España, en conmemoración de "la victoria de las fuerzas 
nacionales contra el marxismo y el separatismo".

Dicho partido político ha convocado el acto bajo el lema de 
"a todos los españoles amantes de la paz, prosperidad y libertad 
de la patria".

Intervendrán don Blas Piñar, don Carlos Arribas de "Fuerza 
Joven" y Ricardo Alba, presidente del partido en Toledo.

Por otra parte, en algunas ventanas y balcones de Madrid han 
srdo colocadas hoy banderas nacionales, atendiendo la llamada- 
hecha en tal sentido por "Fuerza Nueva", para conmemorar el 
dia 1 de abrik
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obra de imaginaciói\ un documento de 
algún valor informativo en los terrenos 
social y moral y, de un modo u otro, 
lo que han sido siempre las grandes 
novelasf en todas parte: una revelación 
en profundidad sobre la sociedad en la 
cual vivimos. Todas estas cosas es "The 
March-Man", además de una obra de 
arte.

El mayor mérito de esta novela con
siste en iluminar los diferentes niveles 
de una abstracción: las fronteras. Una 
frontera solía tener una sola dimensión 
longitudinal. En la novela resulta que 
la frontera tiene no sólo longitud y la
titud, sino también profundidad. "The

March-Man" es un título intrigante, 
como suelen ser los de las novelas mo
dernas. No sólo quiere decir "el hom
bre en movimiento", sino también el 
hombre de fronteras, ya que en inglés 
se dice marches, como en español se 
decía "marcas" (y de ahí marqués, 
es decir comandante de territorios 
fronterizos). Por añadidura, el prota
gonista, Franklin Carey, por casarse 
con una marquesa italiana pasa a ser 
marqués consorte, aunque no legal
mente, ya que la ley norteamericana 
desconoce y considera ilegítimos 
ios títulos nobiliarios.

Si las fronteras tienen profundidad 
no hay duda de que en ningún conti
nente como en América esas profun
didades han de ser perceptibles. En el 
norte se mezclan las sangres sajonas, 
inglesa, francesa, española, portuguesa, 
rusa, china, africana. Lo mismo suce
de en el centro y el sur del continente 
aunque se den con menos frecuencia 
los rasgos anglosajones y predominen 
los latinos. Esta novela de Keith Bots- 
ford se propone hacer luz sobre las 
complejidades de esa mixtura en el 
alma de un norteamericano típico y en 
la de Harry, su hijo. El "March-Man" 
es Franklin Carey, quien se casa con 
la italiana Marzia, y va con ella a Euro
pa donde el matrimonio vive veinte 
años. Después vuelven a California, 
falso edén para unos y verdadero para 
otros, resumen de virtudes y defectos 
de la América de hoy. Franklin nos 
muestra lo que es Europa para él, y 
Marzia lo que es América para ella. En 
el hijo Harry se ven las dos influencias 
en colisión.

El autor ha ideado una manera sutil 
para presentar los aspectos diferentes, 
de esos niveles de modo que, aunque 
resulte la novela en su conjunto un po
co barroca, permite ver con una clari
dad sorprendente el problema del 
hombre-frontera ¡desde ángulos contra
rios. Al comenzar la narración, el pro
tagonista ha muerto ya. Pero va ha
ciéndose presente, primero por lo que 
de él escribe su hijo Harry, después por 
lo que escribe su viuda Marzia. Más 
tarde por lo que recuerdan y refieren 
una hermana y el cuñado italiano quie
nes añaden a la persona del héroe vas
tas dimensiones no descubiertas antes.

El autor recurre a procedimientos 
honestamente arriesgados, es decir, 
nuevos dentro de la gran tradición del 
anáfisis afectivo, moral, intelectual y 
espiritual. Y la perspectiva interiór se 
ilumina y engrandece permitiéndonos 
ver situaciones, símbolos y accidentes 
a veces de sorprendente eficacia infor
mativa y otras de una belleza emo
cional y lírica genuina.

Los niveles de una frontera consti
tuyen un tema tentador, y más en este 
continente que en ningún otro. No hay 
duda que la profundidad física o moral 
es la dimensión más tentadora para un 
novelista. Sin necesidad de recordar last 
cosas que vio don Quijote en la cueva 
de Montesinos, la tercera dimensión es 
la que mayores promesas hace a ios 
hombres de imaginación, Y en los Es
tados Unidos esas fronteras las halla
mos a cada paso, en las universidades, 
las iglesias, los restaurantes, las calles. 
En el mismo hogar, definir los niveles 
de la promiscuidad evitando la confu
sión es una tarea meritoria.

El lector se encuentra a veces en 
conflicto con los diferentes narradores 
de las tres partes en las que se divide 
la novela. Por ejemplo, cuando Marzia

declara, muy segura de sí, que Europa 
es la civilización —por oposición a 
América del Norte, que representa 
alguna forma de juvenil barbarie—, 
Marzia se equivoca. Europa no es la ci
vilización sino la cultura, lo que es di
ferente. El matiz vale la pena de ser su
brayado. Civilización verdadera sólo 
puede haberla hoy en naciones sin pa
sado feudal donde la convivencia en la 
urbe (civilización viene de ciudad) ha 
sido la base de la ley presente y es la 
norma del futuro. La civilización pre
supone una tendencia al grupo social 
y a los valores de colectividad. La cul
tura, en cambio, es un hecho indivi
dual que puede no trascender fuera del 
individuo. Así, en Europa hay mino
rías cultas que pueden ser y son oca
sionalmente más refinadas que en los 
Estados Unidos, pero la influencia de 
esas minorías sobre las masas es con 
frecuencia nula.

Por motivos todavía no bastante 
analizados, en la América Latina suce
de algo parecido. Las minorías cultas 
se parecen más a las minorías de Euro
pa que a las de los Estados Unidos. 
Así, pues, se puede establecer de un 
modo general (errores parciales com
prendidos) que el nivel de civilización 
y de educación es más alto en los Es
tados Unidos que en Europa, lo que 
parece natural es un país que es el más 
rico del mundo. Pero en lo que se re
fiere á las minorías cuitas, especial
mente en arte y letras, Europa todavía 
conserva la palma. ¿Es bueno o malo? 
Es un hecho que, como los de la na
turaleza en el mundo vegetal o mine
ral, no necesita calificación.

Cuando el protagonista va a Europa 
recibe una impresión de decadencia. 
Todo es sombrío, prestigioso, ruinoso. 
Es decir, decadente, por más que el 
prestigio de la cultura de las minorías 
disfrace la decadencia. Sin embargo, 
hay un encanto más o menos enfermi
zo en la vida europea. Es el prestigio

de lo que declina y hasta podríamos 
decir de lo que se acerca a la muerte. 
Las artes gustan de ese prestigio y sue
len cultivarlo con una especie de gozo 
culpable. Ahí radica la sostenida aten
ción de Faulkner por el sur aristocrá
tico (en desintegración), la misma 
atención de los autores teatrales en 
boga como Miller y Williams. Y hasta 
en las artes menores, como la novela 
regional con su exaltación de los hé
roes indios y las costumbres de los na
vajos, los apaches, ios comanches casi 
extinguidos. El prestigio de lo que 
muere es radiante a veces como una 
puesta de sol en el mar. Los artistas, 
mayores o menores, lo saben muy bien. 
Güiraides, en "Don Segundo Sombra", 
ofrece un ejemplo de relieve.

Por su parte, la impresión de Mazia 
cuando llega a California es de confu
sión y aburrimiento. La gente en Amé; 
rica tiene miedo de estar sola, se mue
ve demasiado en relación con las ne
cesidades de la vida, parece querer vi
vir en extensión lo que no vive en pro
fundidad. Y como la juventud es la 
que lo decide todo, nadie quiere pare
cer viejo y ni siquiera maduro. Los vie
jos usan trajes claros, camisas de sport, 
juegan tenis y golf y evitan el diálogo 
transcendente y sobre todo el monó
logo. Mazia nació y se creió en un con
tinente individualista, y Franklin en 
un país de tendencia liberal socializan
te. El choque es revelador en su rica 
complejidad.

No hay lugar en una crónica para 
exponer todos los niveles del proble
ma de las fronteras interiores. Pero 
podemos decir que donde la sutiliza 
de la promiscuidad de culturas y ci
vilizaciones es mayor es en el alma 
de Harry, el hijo, para quien la fron
tera no está fuera^ sino dentro. Habrá 
que esperar que Harry tenga hijos a su 
vez, nacidos en América para que el 
problema se resuelva, aunque sea 
—como suele suceder— en forma de un 
problema nuevo y mayor. El problema 
del americano en América.— (ALA). 
(Los Angeles).
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televisor.
¡Madre de 

qué selección! 
vamos a la

ver a "PIchi" Alonso

sección La
Jaula" ha permanecido 

cerrada durante más de 
quince días. Y no porque los 
personajes y personajillos de 
mosén pelotón hayan sido 
unos santos en estos días de 
penitencia de la Semana 
Santa, sino porque hemos 
querido abolir las rejas 
durante un período de 
tiempo para comprobar si es 
la cárcel (vulgo jaula) la que 
hace malo al futbolista o es 
el futbolista quien hace 
buena a "La Jaula".

Así pues, después de este 
inútil y bien intencionado 
experimento de suprimir el 
jaulón, hemos comprobado, 
sobradamente, su inutilidad 
como simple adorno, por lo 
que no nos queda más 
remedio que desempolvarla y 
abrirla nuevamente, para 
escarmiento general. Y de 
esta manera es como damos 
el grito de ábrete Sésamo, 
para que entre en nuestra 
jaula de piedra el señor 
Kubala, don Ladislao, por 
aquello de que nos ha dado 
de lao, al dejarnos a más de 
dos millones de aragoneses y 
a vari os mi llares de 
"benicarlenses" o 
benicarlandos, con tres 
palmos de narices ante el

futbolistas que no juegan de 
titulares ni en sus equipos? 
Parece que con esto, mister 
Kubala, pretenda enmendar 
la plana a los entrenadores 
de tales equipos. ¡Pero qué 
barbarídad!

Claro qué, a nosotros, por 
donde nos duele más es por 
el lado del Alonsitó, nuestro 
fulgurante goleador, que ha 
sido paseado por media 
España para estar calentando 
banco en GIjón, mientras 
que todos sus compañeros 
salían a jugar. Todos menos 
él. ¡Qué ¡ n s ó 1 i t o 
suceso! Castigado por 
bueno. ¿Qué les parece? El, 
de quien posiblemente, los 
rotativos nacionales digan 
pronto aquello de "El 
'Pichichi' para Pichi", ha 

sido el único "kubalabo- 
yano" a quien no se le 
permitió defender la 
camisola nacional, esa que 
les vino tan estrecha a unos, 
y tan anchísima a otros.

Y es por todo esto por lo 
que decretamos que vuelva a 
ser abierta "La Jaula" y que 
penetre en ella el señor 
Kubala, no saliendo de su 
aposento hasta que se haya 
gastado en tabaco de ínfima 
calidad las trescientas mil 
pesetas que ha devengado al 
fumarse nuestras ilusiones de
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Avencer
con holgura

mañana por la tarde se considera fácil. Ya nos 
consideramos ascendidos y casi campeones en la División 
de plata, después de repasar un poco la clasificación 
general y los últimos resultados conseguidos. Nuestra 
obligación, no obstante, consiste en prevenir a nuestros 
jugadores contra los excesos de confianza, siempre 
perjudiciales, puesto que cualquier traspiés pondría en 
peligro la vida del artista. En estos términos está 
planteado el partido de mañana, poco más o menos.

ARSENIO, CON CASI TODOS

De nuevo toca variar la formación del Zaragoza y el 
esquema táctico, porque se juega en casa. Archivaremos 
la Puerta del Carmen para futuros desplazamientos y 
otra vez ajustados al cuatro-tres-tres, netamente 
ofensivo. A tenor de lo expuesto, qüe nadie ha 
confirmado oficialmente, esta puede ser la alineación 
blanquilla frente al Córdoba: Nieves; Royo, Camus, 
Blanco e India: Oñaederra, García Castany, Arrúa; 
Alonso, Oviedo y Juanjo. Quizás pudiese entrar 
Mendieta por Oviedo en el eje del ataque, ya que Insfrán 
parece relegado ai olvido con carácter de continuidad, 
pero pienso que jugará otra vez el ariete argentino. Con 
el equipo en alza y la moral a tope, este recuperado 
Zaragoza bien podría vencer y convencer, ya que su 
legión de seguidores lo agradecería profundamente.

BEN BAREK TAMBIEN CON TODOS

recados. ¿Se dieron ustedes 
cu enta'de que eran 
alineados, como 
i internacionales!.

goleand-0 a los pnce 
amiguetes de Noruega que 
vinieron a contender con los 
"históricos" de nuestra 
selección.

BRUNET

D
ESPUES del triunfo del Zaragoza en Tarrasa, 

primero que consigue fuera de casa en el actual 
torneo de Liga, los ánimos del aficionado se han 

caldeado favorablemente en nuestra ciudad, hasta el 
punto de que el encuentro a disputar con el Córdoba

LAS CUENTAS 
Y LOS CUENTOS

EL JUVENIL 
Y EL ARAGON

La mayoría de los clubs
españoles lanzan sus lamentos a 
la publicidad, salidos de lo más 
adentro del alma de la tesorería.

Sucede siempre igual. Y hasta 
los más “poderosos”, mirando 
por su existencia, buscan el 
apoyo a sus propias “canteras”, 
de las que hicieron poco caso.

Y hay casos muy claros del 
rendimiento de las mismas. En 
el Real Zaragoza por ejemplo, 
-si no bastase la claridad de lo 
que acontece en Vizcaya y 
Guipúzcoa, ios ascensos 
tuvieron siempre como base 
jugadores de la “cantera”. Y se 
vuelve a leer, con agrado- 
puesto que están llenos de razón 
quiénes reclaman la presencia de 
jugadores de la “cantera”, que 
denen de dar ahora la medida de 
sus posibilidades, cuando el 
equipo está a punto de 
conseguir el ascenso.

No ha faltado auien ha 
puesto como disculpa ue ciertas 
ausencias de los “de casa”, que 
es conveniente que pasen un año 
más ‘ ‘haciéndose”.

Un año más ¡Como _si el 
fútbol fuese el bachillerato!

— ¿Que no son rentables?
— ¿Por qué? . Si el Aragón 

aporta jugadores al Zaragoza del 
primer equipo, y si del cuadro 
de juveniles sale algún otro 
jugador en el plazo de un año, 
en nuestro parecer, han 
cumj>lido suficientemente su 
misión, se clasifiquen o no. Y 
aunque no ascienuan los filiales. 
Hagamos números y fíjenselo 
(^e cuestan los jugadores que se 
fichan para el primer equipo y 
se darán perfecta cuenta de que 
la^ rentabilidad no se basa tan 
sólo en el ascenso. Se trata 
solamente de aportar jugadores, 
a la plantilla de los mayores.

C.on eso basta.

REGIONALISMO 
DEPORTIVO

sidoSiempre hemos 
partidarios del deportista por
encima de muchos conceptos. El 
deportista auténtico tiene unas 
valoraciones humanas que se

acercan al más elevado sentido 
espiritual.

Dentro de los deportistas 
propugnamos el apoyo al 
regional, puesto que ello 
contribuye a la elevación 
nacional y una mejor aportación 
en el sentido universal.

Ahora que el vocablo 
regionalismo llena muchas 
bocas, es conveniente apoyar el 
miaño en todas sus facetas. En 
la correspondiente al deporte 
también. Y ello nos mueve a 
tributar el aplauso a quienes 
fomentan y apoyan el deporte 
regional.

Por eso nos ha llenado de 
júbilo el éxito del recientemente 
celebrado Campeonato de Barra 
Aragonesa, del que ha salido 
Félix Serrano, de Calatorao, 
campeón de ese tiro con 16,57m. 
prometedor de una continuidad 
en csie deporte. Y esperamos 
3ue se organice el (Campeonato 

e Tiro de Bola Aragonesa que 
tanta afición cuenta en Aragón 
y, particularmente, en Zaragoza, 
donde existen magníficos 
tiradores.

El regionalismo deportivo

¿Cuándo el Tiro de Bola 
Aragonesa?

LOS QUE NO 
JUGARON EN 
TA R RASA

cuenta 
satisfacción 
Barra.

hoy una
; el (Campeonato de

Presenciando el 
entrenamiento del Real 
Zaragoza el pasado lunes, vimos 
actuar a los que no jugaron en 
Tarrasa. Fuerte e intenso el 
programa mañanero para los que 
sudaron de lo lindo bajo el 
fuerte sol en “La Romareda”. 
Una de las notas positivas fue 
ver como Flanelles le daba al 
balón bien. Como él sabe 
hacerlo. Su recuperación, sin ser 
total, llega a sorprender y 
mantener esperanzas de ver la 
calidad de su juego. Y, entre 
otras satisfacciones^ como 
Camacho y Barrachina han 
progresado notablemente en 
control de balón y forma física.

Los jóvenes de la “cantera”, 
pusieron gran interés en la 
preparación, como todos los que 
tomaron parte.

Es lógico que todos quieran 
vestir la camiseta del ascenso.

Siempre sucedió así.

Antonio MOLINOS
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El Córdoba, que arañó positivos en sus dos últimos i 
desplazamientos y parece dispuesto a liberarse de sus | 
cuatro negativos, viaja a La Romareda con sus mejores 
elementos en línea de combate, y así nos lo comunican 
desde la ciudad de La Mezquita. Ben Barek podrá contar 
con ios mejores y es muy posible que forme de este 
modo: Vallepir: Varó, Marín, Cobo; Estella, Rivas; 
García Montes, Carlos, Mansilla, Alvarez y Martín 
Roales. Se trata de un conjunto correoso y entusiasta, 
que juega bastante mejór fuera de casa que en su estadio 
de "El Arcángel". A Zaragoza viaja con preocupación, 
pero sin descartar la baza de la sorpresa. Están alojados 
en el Hotel Oriente.

EL CORDOBA FUERA DE CASA

Esto es lo que ha hecho el Córdoba en los 
desplazamientos: Empató cinco veces y perdió en el 
resto de partidos. Igualadas a cero con el Getafe y Celta 
de Vigo, a uno con el Jaén y Calvo Sotelo de Puertollano 
y a dos con el Valladolid. Perdió en Oviedo por tres a 
uno, tres a cero en Pamplona, dos a cero en Murcia, dos 
a uno en Tarrasa, uno a cero en Baracaldo, tres a uno en 
Málaga, dos a uno en Granada, uno a cero en Sabadell, 
dos a cero en Castellón y uno a cero en Huelva. Siete 
goles a favor y veintitrés en contra, pero perdiendo 
siempre por muy discreta o mínimas diferencias.

NOTAS FINALES

El encuentro dará comienzo a las cinco de la tarde, 
siendo arbitrado por el colegiado catalán Jaime Esquerda

LOS INFANTILES
DE DOMINICOS

EN PARIS
Por segundo año consecutivo,el equipo infantil de Oominicossíi 

trasladó a Pqrís para participar en el trofeo que organiza el Lyoflia 
Alforville. Fuimos testigos oculares de lo que allí aconteció. Franciíl 
Suecia, Alemania y España, fueron los países participantes, en 
de la victoria final. |

Dominicos y San Gabriel de Barcelona, fueron los representanteil 
españoles y ^fuer de ser sinceros la mala suerte se ciñó sobre éstoJ 
pues el ejemplo más claro es que Dominicos, sin perder más que ur 
partido, y tan solamente encajar tres goles, se clasificó en un octavo 
lugar.

En magnífico campo y ante gran afluencia de público se desarrO’ 
liaron los partidos, que fueron seguidos con gran interés, realizando 
los chavalines de Dominicos, en el decir de muchos, el fútbol de mói 
calidad que se vio en el Torneo.
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NUESTROS EQUIPOS NACIONIjUB
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Compostela*Huesca y Tudelano-Mirandés . I
Importante choque el Ca/ahorra-Aragón

lEN podría el Huesca 
puntuar en 

Compostela mañana 
domingo, a juzgar por la 
clasificación que ostentan 
ambos contendientes. El 
Huesca, ofreciendo una de 
cal y otra de arena, pero sin 
perder comba, marcha 
clasificado en, el grupo de 
cabeza y con tres positivos; 
mientras que el Compostela,

Ya nos 
a División 
sificación 
. Nuestra’ 
I nuestros' 

siempre j 
andría en-

por Torres, 
fue del Celta de 
encuentra el 
y con ocho 
Esperamos y

deseamos que los chicos de 
Luis Costa regresen al 
Alcoraz con alguno de los
puntos en litigio. El

livaremos I 
lientos yí 
lelamente 
nadie ha 
ilineación 
, Camus, 
r, Arrúa; 
ie entrar 
le Insfrán 
itinuidad, 
tino. Con 
cuperado 
a que su 
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Guerrero. Espero y deseo que el aficionado aragonés 
vaya reaccionando a favor del Zaragoza, que despierte de 
su prolongado letargo y se vuelque en los graderíos de La 
Romareda, al objeto de animar este prodigioso spring 
final del conjunto blanquillo; que reciba al equipo como 
se merece, después de haber conseguido siete puntos en 
las cuatro últimas jornadas, y que lo apoye, frente al 
Córdoba, en todo momento y circunstancia. La Primera 
División nos espera a la vuelta de la esquina, como 
también el posible liderato al final del torneo. Una 
excelente taquilla contribuiría a elevar el ánimo de los 
directivos, agobiados por el peso de una crisis económica 
por demás preocupante.

Gloria ARIAS
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Tudelano, a pesar de que 
juega en su campo, lo tiene 
más difícil, puesto que el 
Mirandés marcha clasificado 
en cuarta posición, con 
cuatro positivos. No 
obstante, los factores 
ambientales pueden inclinar 
la balanza hacia los pupilos 
de Rosendo Hernández. Que 
así sea.

TERCERA DIVISION, 
11 GRUPO

El interés se centra en
torno al Deportivo Aragón,
considerando que
e n c u e n tra 
ascenso de

rozando
se 
el

categoría.
Mañana se desplaza a 
Calahorra, conjunto fuerte y 
experimentado, con el 
ánimo dispuesto a puntuar. 
Una victoria del filial 
zaragocista lo colocaría en 
inmejorable posición para el 
ascenso, sobre todo si 
pinchan el Deportivo

JULIO DESCARTIN
DELEGADO DE DEPORTES
Zaragoza ya tiene su 

delegado de deportes. 
Parece ser que todos quieren 
apuntarse la primicia de la 
noticia. Y ello se explica 
bien, si pensamos que la 
apetecida "poltrona" ha 
estado vacía durante un 
año. ¿Se harán ma's cosas con 
el cargo ocupado que con el 
regio sillón sin ocupar? 
Suponemos que sí y por lo 
tanto, damos nuestra más 
fervorosa acogida al hombre 
Que ha sido elegido para 
ocuparla.

El elegido de la terna ha 
sido Julio Descartín que a 
buen seguro va a ser el 
deportista más entrevistado 
de este fin de semana. La 
elección parece buena, 
aunque esto no Quiere decir 
que los otros "candidatos" a 
la Delegación no pudieran

haber realizado una labor 
tan eficaz. La grata nueva 
partió del despacho de 
Benito Castejón y a

Descartín no se le pudo dar 
la noticia en Zaragoza, por 
la sencilla razón de que 
estaba de viaje, aunque es de 
suponer que no le haya 
caído de nuevas.

La Delegación de 
Deportes de Zaragoza ya no 
está huérfana ni viuda de 
presidente. El designado va 
a encontrar en sus 
despachos el trabajo 
atrasado de un año. Pero 
con ganas de trabajar esto se 
arregla pronto, robándole 
horas al sueño y con 
influencia ante Madrid.

Desde estas páginas 
damos la más fervorosa 
bienvenida ai nuevo 
delegado de deportes de 
Zaragoza, en la seguridad de 
que a nadie nos va a 
defraudar o, por lo menos 
así nos lo parece.

COMPOSTELA
Logren és y el Guecho.
También nos vendría como 
anillo al dedo la igualada, 
perdiendo comba si el 
encuentro termina en 
derrota aragonesista. El 
Sabiñánigo podría puntuar 
en el terreno deportivo del 
Peña Sport, su vecino en la 
clasificación, aunque tendrá 
que rendir a tope de 
posibilidades para alcanzar 
semejante objetivo. Partido 
muy difícil para el Huesca 
“ET’ en El Alcoraz, ya que 
recibe al poderoso San 
Sebastián, filial realista, y 
papel eta más d if ícil 
todavía para el modesto 
Sariñena, ya que será

visitado por el Guecho, líder 
actual del grupo. Estos dos 
últimos resultados podrían 
perjudicar muy seriamente 
al Deportivo Aragón, en el 
caso de que favorezcan a los 
equipo norteños.

supondría tanto como el 
posible hundimiento de los 
muchachos de José Ramón 
Oriol. En la otra vertiente
nos encontramos con 
Badalona-Endesa

un 
d e

GRUPOS III Y IV

El Atlético de Monzón 
recibe al Reus en su terreno 
deportivo, dispuesto a 
vencerlo para no aumentar 
su cuenta negativa. Un 
nuevo tropiezo del conj'unto 
m ontisonense, engrosar el 
menos cuatro que figura en 
su correspondiente casillero.

Andorra, que brinda al 
conjunto turolense una 
oportunidad de oro para 
puntuar fuera de casa. Se 
espera mucho y bueno de 
lós pupilos de Pedro 
Lasheras, en la seguridad de 
que pueden ofrecérnoslo. El 
Almazán puede y debe 
vencer al Valdepeñas, 
puesto que sus diferencias 
ciasificatorias son mínimas.

Enrique PEYRONA

HOCKEY HIERBA: ESPAÑA AUN 
PUEDE SER QUINTA

BUENOS A/fíES, J (Agencias).— Tras 
vencer ayer Gran Bretaña por 2-1, España 
tendrá chance este sábado para clasificarse 
quinta en ei mundial si derrota a ia india.

En semifinaies, Pakistán se impuso a 
Alemania Federal por 1-0 y Hoianda a 
Australia por 3-2

TENIS: CARA Y CRUZ DE HIGUERAS
MILAN, 1 (Efe).— La pareja 

hi 5 p ano-uruguaya compuesta por José 
Higueras y Víctor Peed, han derrotado a 
Zeljko Franulovic y Ray Moore 
(Yugoslavia-Africa del Sur), por 6-1 y 7-6, 
en partido correspondiente a los cuartos de 
final del torneo Internacional de tenis de 
Milán. En simples , sin embargo, Gerulaltis 
eliminó a Higueras.

CICLISMO: GANO CIMA
BARCELONA, 1.— (Agencias).— Enrique 

Cima ha sido ei vencedor de ia Semana 
Catalana de Ciclismo conclutía hoy en Santa 
Eulalia de Rosona, con victoria italiana en la 
última etapa.

’ HAVELANGE SERA REELEGIDO
ZURICH (Suiza), 1 (Efe).— El brasileño 

Joao Havelange será reelegido presidente de 
la Federación Internacional de Fútbol 
Asociación (F.I.F.A.), por un período de 
cuatro años en el próximo Congreso de la 
FIFA, que tendrá lugar el 30 de mayo en 
Buenos Aires.

Sólo la candidatura de Havelange, de 61 
años, ha llegado a la secretaría general de la 
FIFA, en Zurich.

MUNDIAL 78: LOS FUTBOLISTAS 
ITALIANOS Y LOS DERECHOS 
HUMANOS

MILAN (Italia), 1 (Efe).— Dos figuras de| 
fútbol Italiano, Sandro Mazzola y Glannl 
Rivera, acogieron con mucha reserva la 
iniciativa de la organización “Amnesty 
International’’ de promocionar el lema 
“fútbol si', torturas no” en los próximos 
mundiales de fútbol, que se disputarán en 
Argentina.

La opinión de Mazzola, muchas veces 
internacional y actualmente dirigente del 
Inter, es que "Argentina no es el único pai's 
en que no son respetados los derechos del 
hombre" y que “sería más justo pasarse un 
día entero firmando documentos sobre 
todos los lugares donde falta la libertad".

Para el “ex-bambino de oro" del fútbol 
italiano, Gianni Rivera, actualmente capitán 
de Milán el problema principal es que estos 
gestos son absolutamente Inútiles”.

RENOVO AGUIRRE
BILBAO, 1.— Koldo Aguirre, entrenador 

del AL Bilbao, renovó por dos temporadas 
de conformidad con la junta directiva, que 
confia en que su gestión sea aceptada por 
afición, jugadores y prensa.

LOS FANATICOS HINCHAS 
DEL LIVERPOOL

LIVERPOOL (Inglaterra), 1 (Efe).— El 
lord mayor de Liverpool Paul Orr pidió que 
se prohiba la salida del país a todos los 
hinchas de fútbol, cuando su equipo 
favorito tenga un compromiso en el 
extranjero.

La medida —dijo— creo que es necesaria 
después del lamentable espectáculo 
p.rotagonizado por ios seguidores del 
Liverpool en Europa én el viaje de regreso al 
Reino Unido.

Los 50 kilómetros que separan la ciudad 
alemana Dusseldorf hasta la capital británica 
fueron escenario de violencias callejeras, 
saqueos a centros comerciales, desóidenes 
en trenes, transbordadores y otros medios 
de comunicación, y siempre planteados por 
ios hinchas de Liverpool.

ESPAÑA JUGARA DOS ENCUEN
TROS EN URUGUAY

MONTEVIDEO, 1.— Dos encuentros 
—uno de ellos ahte la selección uruguaya, 
disputará la selección deKubala en el plazo 
de los diez días que precedan al mundial de 
Argentina.
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Antonio Peirona Gracia A.P.L

FINCAS HERNAN CORTES
Asesoramos su venta y su alquiler, consúltenos

PISOS:

TERRENOS:
NAVE:

CastrilíoA.P.I.
OPORTUNIDAD

información

OFRECEMOS PISOS EN TODOS LOS SECTORES 
DISTINTOS PRECIOS Y CON FACILIDADES

FINCAS ZARAGOZA - CREA AMIGOS 
¡ ¡VISITENOS!!

PISO LUJO - 7 HABITACIONES DOS PLAZAS GARAGE 
PARQUET, EN PLAZA ARAGON, EXTERIOR, SALON 45“ 

METROS, COCINA EQUIPADA, ZOO METROS

Coso,8 7 2.oA ZARAGOZA TLF. 295091
Apartamentos en Paniicosa 3 y 4 habitaciones llaves mano

Avda. Hernán Cortés, 12 - oral. Telf. 23 55 76

TABLERO DE LA INFORMACION INMOBILIARIA

Fim M nncasJÍHTTro FinCdS mdDRID
A. P. I. Isabel Sánchez Benítez

lujo,.Única entrada 600.000, grandes faci
lidades.

Información - Coso, 62 - 3O. Garantía Bancaria Ley 57/68

400.000 PTAS. LLAVES Y RESTO 10 AÑOS
IBERIMSA

Capitán Hava, 55
Teléf. 270 03 06

ir 
la
11 
ai
6 
ai 
S( 
F

Informes en: FINCAS LA MARESMA. Calle Carmen, 
núm. 2. Teléf. 7592639 de VILASSAR DE MAR, 

(Barcelona) »

A. P. I. Enrique Salvador Lafuente
A. P. I. Manuel Aísa Trías

¡¡INVIERTA EN LA CUMBRE’!
< CENTRAL . __ I INFORMACION [ _

SU TERRAZA SOBRE EL MAR
En el sitio más tranquilo de la costa, entra Salou y Vllafortuny, en 

la misma playa, sin calle que cruzar
Precio tercera línea, construcción y acabados de gran lujo, piscinas. 

Jardines, aire aoondidonado, todas las comodidades 
DIEZ AÑOS FACILIDADES DE PAGO

INFORMACION PERMANENTE EN LA FINCA
TELEFONO 077-860890

NORTE
-"M.* JESUS CARASA

C/, Garibay, 25 Teléf. 42 27 12
San Sebastián 2

VENDO TERRENO
900 METROS CUADRADOS

Carretera Logroño, ki/ómetro
3, esquina camino de Pinseque. 
Teléfono. 2 Î 6983

UNICA OPORTUNIDAD 
SENSACIONALES PISOS 
EN MODERNA URBANIZACION 
ZONA ARRABAL
4-5 habitaciones, calefacción central, garaje opcional. 
LLAVES MANO

PRECIO; 1.350.000 PTAS. TOTAL
ENTRADA UNICA: DESDE 300.000 PESETAS 

INFORMACION Y VENTA:

FINCAS ATLANTA
San Miguel, 12, cuarto C. Teléfono 212729

A.P.I. García y López de Uribe

conjunto de 
161 viviendas 
en el sector 
de san.José

Sanciemente ns6,2SC

Calle Santander, apartamentos y pisos de

PISOS
EN PRIMERA LINEA DE PLAYA

Z. RESIDENCIAL .SOL DE ESPAÑA.

FINCAS PEIRONA
MAGNIFICOS PISOS Y APARTAMENTOS 
EN MARINA MORENO (ANGULAR BRUIL)

2, 3, 5 y 6 HABITACIONES, CARPINTERIA INTE
RIOR ROBLE, PARQUET ROBLE, CARPINTERIA 
EXTERIOR ALUMINIO, AIRE ACONDICIONADO, 
GARAGE OPCIONAL. FORMA DE PAGO CONVE
NIR.

SANCLEMENTE. 13-PRAL TLF. 217761

FINCAS 
CASTRI L LO

Avenida Cataluña, 160. Edificios Ele y Estrella 
cuatro y cinco habitaciones calefacción central, 

exteriores, estrenar, facilidades.

& Fincas Pinilla
AGENTES DE LA PROPIEDAD 

INMOBILIARIA

»

FINCAS RUSTICAS Y. URBANAS

PARCELACIONES.

ARRENDAMIENTOS Y TRASPASOS EN GENERAL

Sanciemente, 6, 3.° E

Teléfonos 2167 24-2103 56

Apartamentos en Millán Astray 576.000
pesetas única entrada, resto 23.000 pese
tas mes.

información^ Fray Julián Garcés, 
núm. 2 -4,10.

Vd. puede ser copropietario 
de un hotel de lujo 

(Cuatro estrellas)

HOTEL MELIA 
SIERRA NEVADA 

SOLYNIEVE

FINCAS ZARAGOZA
Unceta, 57 - Local — Teléfono 334833

CP Torres, 6 habitaciones 98 metros cuadrados, 
garaje, calefacción.
Calle Bretón, 4 habitaciones, extrenar 4.° planta 
calefacción y agua centrales, parquet, dos plazas 
garaje, facilidades.
Sector Puerta del Carmen, 5 habitaciones, en 
obra garaje, todas las plantas, facilitades.
Avda. de Goya, 6 habitaciones 3 baños cocina 
completa 140 metros cuadrados, parquet y mo
queta 2 plazas garaje, trastero.
2.200 metros cuadrados en Santa Fe (urbaniza
ción).
1.500 metros cuadrados industrial a 25 km. de 
Zaragoza.

18AÑOS
PARA PAGAR SU PISO 

EN BARRIO DE LA JOTA
DESDE 500.000 PTS. ENTRADA

API Colegiado J Soto García

PASEO PAMPLONA, 15 - PRAL. OCHA - TEL. 216629

Calle Zapata, 800.000 pesetas única entra
da. Resto 30.000 pesetas al mes. 4 habita
ciones, 2 baños, garaje y trastero opcional. 
Información obra, mañana de 11 a 1. Tar
des de 4 a 7.

VILASSAR DE MAR
(20 KILOMETROS DE BARCELONA)

PROPIOS PARA INVERSION, FRENTE AL MAR, 
ZONA MUY TRANQUILA Y SOLEADA, PISOS APAR
TAMENTOS, 3 dormitorios, comedor-star, cocina, aseo, 
baño, calefacción, gran terraza vista al mar y mucho sol, 
parking, zona verde, lado mismo piscina y restaurante, 

trenes y autobuses a Barcelona cada 1 5 minutos.

PAG. 4 A/E -' 14-78
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ES UN PLACER a

BENIDORIUI
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FINA DE CALDERON

3ino

MERLUZA REBOZADA
t:

•ft
(wn

Olreoolón LIDIO V W

JUAN VAREA

16629

Galena LEONARDO
^^ÂËÊrÎÂ^^RT^I

cocina 
y mo-

planta 
plazas

•ÍS

Fernando el Católico, 2 
(entrada por Avda. Goya) 
Teléfono 25 11 67

Avda. Madrid, 3-5 
Tels. 21 80 64 - 22 81 45

s

S3

COCHINILLO DE SEGOVIA - CABRITO DE LOGROÑO 
TERNASCO DEL BAJO ARAGON

(Cerámicas)

Perpetuo Socorro, 2 - Teléf. 378600

El paro de los actores empieza a ser preocupante a 
pesar de las declaraciones de Jesús Puente al decir 

no es cierto. No puede hablar así Manolo Gil que hace la 
tira no se lleva ni una cámara ni un escenario a su trabajo. 
¿De qué vivirán? Es un milagro que jamás he llegado a 
comprender. Si de los sueldos de cine y teatro, que no 
son malos, pero para vivir en constante trabajo porque los

L^es ofrece a su distinguida cliente!^ su 
especialidad culinaria:

— LENGUADO TOMAS 
---- MERLUZA KOSKERA 
----TERNASCO ASADO

No lo. piense para í(brir el apetito. No.hay como, 
el MESON TOMAS con el ternasco y las fritos.

BODAS - BANQUETES 
BAUTIZOS 

COMEDORES REFRIGE
RADOS Y CLIMATIZADOS 
HILO MUSICAL 
RESERVAS DE MESAS 
Teléfono 211156 - Centró 
ciudad. Ramón y CajaI, 29 
(Frente Paroue Bomberos)

Ctra. Valencia. Km. 13 — CADRETE — Zaragoza

Bar-Restaurante

Mesón... foSTsl

Camino de las Torres, 92 Fa'cll aparcamiento 
(Frente a Colegio Agustinos) Teléfono 23 13 02

SotaBARBASAN
D. JAIME I. 33

BAR-RESTAURANTE 
ESPECIALIDAD 
ZORONGUITOS 
ENTERITAS

C/ Arzobispo Apaolaza, 2 
(Junto Plaza San Francisco) 
Teléfono 25 11 87

MERENDERO 
„ LA CASILLA

•f. CONEJO
V ASADO COhi

AJO LIO
ESCABECHADO, 
Y CON CARACOLES.

::: COSTILLAS A LA 
BRASA. CODORNICES.

:: Avda. Gómez Laguna, s/n

I A/E - 1-4-78

MONcirm-------
FÍESTfí

fcPONDE

ES

rados,

es, en

laniza-

;m. de

A Eduardo ALARCON

lAGE. 
)N 45

MAR, 
\PAR- 

aseo, 
ho sol, 
jrante.

de
LOS ENLACES

:t:

HORNO DE LEÑA

TABERNA-ASADOR

i:

■«

CASA EMILIO
ESPECIALIDADES

MANUEL GLL

MARIA ROSAirmen, 
MAR,

LOS AMORES POLITICOS DE 
BARBARA REY

ntra- 
bita- 
3nal. 
Tar-

R
*)

EL PARO INCREIBLE DE MANUEL 
GIL
FINA DE CALDERON Y GARCIA 
LORCA

ahorros se agotan al poco tiempo de estar parados, y 
siguen en la brecha de salir y entrar, de no perder ripio y 
estar en todos los sitios. Y' luego a vivir a cierto tren. 
Siempre dicen no tener una gorda y ya los caballos 
blancos creo se han terminado salvando ciertas 
excepciones. Este no es el caso de Mickey Rooney, tan 
fracasado sentimentalmente, pero trabajando desde su 
infancia. Dice adiós al cine y lo hará con melancolía o 
porque su físico rechoncho ha dejado de interesar. Está 
escribiendo un libro en el que trabaja desde hace quince 
años y será como a manera de curso para las futuras 
actrices y actores. Cómo todavía queda tanto memo por 
ahí suelto se venderá como rosquillas. Pór cierto que Fina 
de Calderón me dice está vendiendo mucho su último 
libro sobre Federico García Lorca. D’ésde luego entre la 
alta sociedad que la circunda, mucho, porque siempre hay 
que dar coba y decir eso de "que interesante es".

Sara Montiel sale a relucir. Por las américas anda la 
manchega internacional y hablando siempre. Por 

ejemplo ahora, que le han propuesto hacer película en la 
que ella sería la madre del invidente José Feliciano. El 
filme puede tener un trago. Primero hace de jovencita 
cupletista y tiene un hijo al que abandona. Cuando pasa el 
tiempo se encuentra con un cantante ciego y famoso que 
resulta ser su retoño. Lágrimas, canciones, pañuelos a 
todo trapo. Y es que Sara no escarmienta. Claro está que 
mejor que nada la peliculita que a más “inri” se rodaría en 
tierras de allá para que lo cursi sea más protagónico que 
las dos estrellas.

BODAS 
PRECIOS ECONOMICOS- 

APARCAMIENTO 
ASEGURADO

Avda. Madrid, 228 
Tels. 33 19 96 - 33 30 27

Avda. San José, 1 37 
Teléfono 41 10 53

SALONES ESPECIALES 
PARA BODAS, 

BAUTIZOS Y CEREMONIAS

Y... PARA COMER 
HAY QUE BEBER 

pinos 
Navarro

rvz

Dirección: HNOS. MUR

ESPECIALIDAD 
PESCADO Y MARISCO

X “Brigada Antipornografía de Madrid” cada vez 
presenta más denuncias, pero poco caso, pienso, 

hacen a tan honorables damas y honestos caballeros, 
porque la pornografía nos inunda cada vez más. Y viene 
este comentario a colación porque anoche estuve en el 
estreno de “Escandalosamente gay” que, por el título 
imaginarse pueden: Dos mujeres, tres haciendo de 
mariquita y la vedette una. transexual, Paola, que se parece 
mucho a la marchita Coccinelle. Lo tiene todo la tal 
Paola. Luego, como ni canta, ni.baila, ni “ná”, su. mérito 
está en el morbo de los celtibéricos, que ya no lo deben 
ser tínito, desde que admiran este tipo de espectáculos. Eí 
movimiento “gay” se impone cada vez más, y el mayor 
pecado de la historia, por ahora, no podrá ser borrado por 
muchas brigadas que miran por el pudor de todos. El 
desmadre se ha apoderado de todos y la ola, hasta que se 
vaya, nos irá ahogando.

Ayer estuve con Odón Alonso hablando de muchas 
cosas relacionadas con la música en serio. Los 

conciertos se abarrotan aún a pesar de la falta de 
orquestas. El hombre, antes de esta fama seria como 
director de orquesta, tuvo su orquestina de baile y hasta 
para sostenerse económicamente trabajaba en un club de 
jazz tocando el piano. Támbién fue montador musical en 
Radio Madrid y hasta acompañó a Tip y Top —no existía 
entonces Coll— en los programas que en esta emisora 
presentaban los dos humoristas. Top, Joaquín Portillo, 
tiene la gracia a raudales y todavía sigue en activo aqui, en 
esta misma radio. Ocurre que la separación amistosísima 
con Tip se debió a que Top siempre fue muy comedido y 
medido, que se dice, y prefirió un sueldo fijo a la aventura 
de hoy mucho y mañana menos. Pero amigos, y del alma, 
si siguen siendo los dos.

Por eso hay que ser decentes como María Rosa, con 
sus bailoteos, su marido e hijo. Claro que tampoco 

se libró del escándalo, año 1969, cuando Oscar tuvo 
intento de suicidio. Fue un mal momento, la depresión a 
la que nos debemos y luego el perdón y lás paces hasta 
llegar a la estabilidad que hoy viven. Tfanquiliaad siempre 
aunque de vez en cuando te carguen algún sambenito que 
otro como^ a la pobre Bárbara Rey en relación con sus 
amores políticos, quien dice que Adolfo Suárez, aparte de 
ser el más elegante de todos jamás le tiró los tejos, me a 
Felipe González no le encuentra ningún atractivo físico, 
como dicen el resto de las mujeres, y que el Rey es el más 
?uapo. Lá murciana después de estas declaraciones se ha 
quedado tan pancha.

**************-**w*************+*^^

PIRINEOS
SOLICITE EL McNU ; 
DE DÍAS FESTIVOS- •

Avda. Alcalde ; 
Caballero, 22 
(Cogullada)

Teléfono 291092- ' 
Amplio aparcamiéiito,

Del 28 de marzo al 10 de abril 
Horas de visita; de 19 a 21 horas

WCAh DE AHORROS 
DE LA INMACVLAiU

ANTON! Y 
TERESA SAN ROMA
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AVENIDA.

CARTELERA
TEATROS

ARGENSOLA. - Tarde 7, no
che 10,30. Compañía de Re
vistas Colsada, con Tania 
Doris y Luis Cuenca, en la re
vista de estreno: La casa del 
placer. (Mayores 18). Maña
na despedida.

PRINCIPAL. (Teatro Nacional 
de Zaragoza). -7,15 y. 10,45. 
|Ría como nunca I, con José- 
Sazatomil «Saza», en «Una 
vez a la semana... sin fallar» 
I Divertidísima!

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 4-6-8 y 

10,30 (May. 18). 3.® semana: 
Perversa. Ornella Muti, 
Eleonora Giorgi.

PALAFÓX. - 4-6-8-10,30 (Ma
yores 18). La mujer del cura. 
Eastmancolor. S.ofla Loren, 
Marcello Mastroianni. Ma
ñana, matinal a las 11,45.

REX. - 4-6-8-10,30 (Mayores 
de 14 años y menores acom
pañados). 2.* semana; Em
piecen la revolución sin mí. 
Technicolor. Gene Wilder, 
Donald Sutherland. Mañana, 
matinal a las 11,45.

.4,45-7,15
10,15 (May. 18). Buscando al 
Sr. Goodbar. Diane Keaton, 
Tuesday Weld..

CERVANTES. - 4-6-8-10,30 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Hombres salvajes, bes
tias salvcûes. Eastmancolor. 
Un film ae Antonio Climati. 
Mañana, matinal a las 
11,45.

COLISEO. - 4,45-7,15 y 10,15 
(May. 18). 6.® semana: El 
último tango en París. Film 
de Bertolucci, con Marlon 
Brando, María Schneider. 
Versión hablada en castella
no.

COSO. - 4-6-8-10,30 (Mayores 
18). Clasificada «S». Ema- 
nuelle negra. Eastmancolor. 
Laura Gemser, Karin Schu
bert.

DON QUUOTE. - 5-7,15 y 
10,15 (Mayores 18). Clasifi
cada «S». Cuentos inmorales. 
Color. Paloma Picasso, Lise 
Danvers. Mañana^ matinal a 
las 11,45.

DORADO. - 4-6-8 y 10,30 
(Mayores 14 y menores 
acompañados). 2.® semana;
Aeropuerto 78, vuelo su- 
TOrsónipo. Burges Mare di th, 
Tina Louise. Mañana, mati
nal a las 11,45.

EUSEOS. - 4-6-8-10,30 (Ma
yores 14). Reina Zanahoria. 
Eastmancolor. José Sacris
tán, Marilina Ross, Feman
do Fernán Gómez.

FLETA. - 4,30-7,15 y 10,15 
(Todos públicos). 3.® semana; 
Encuentros en la tercera fa
se. Panavisión-Technicolor. 
Sonido estereofónico a cua
tro bandas magnéticas. Ri
chard Dreyfus, Françoise 
Truffaut Mañana, matinal a 
las 11,30.

GOYA. - 4-6-8 y 10,30 (May. 
18). 6.® semana: Historia de 
O. Film de Jaeckin, con Co
rinne Clery (Clasificada «S»).

MOLA. - 4-6-8-10 (Todos pú
blicos). Orea (La ballena ase
sina). 3.® semana. Richard 
Harris, Charlotte Rampling; 
Technicolor.

PALACIO. - 5-7,15 y 10,30 
(May. 18). 4.® semana: Ca
mada nçgra. Angela Molina, 
María Luisa Ponte. ¡Ultimos 
dias!

"EVITA*

RIALTO. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). La bestia, de Wale
rian Borowczyk, con Sipa 
Lane y Lesbeth Hummel. 
Clasificada «S». Corto: Bara- 
blok. Mañana, matinal a las 
11,30.

VICTORIA. - 5-7,15 y 10,15 
(Todos públicos). 2.® semana; 
La guerra de las galaxias. 
Cinemascope-Technicolor. 
Mark Hamill, Harrison Ford.

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. - 4-6-8-10. (Ma
yores 18). Susana quiere per
der eso. Eastmancolor. Ja
vier Escrivá, Patricia Ádria- 
ni.

GRAN VIA. - 4-6-8-10,30 (To
dos públicos). 2.® semana: 
Dos superpolicías. Eastman
color. Terence Hill, Bud 
Spencer.

LATINO. - 4-6-8 y 10 (May. 
18). Erase una vez un trase
ro. Pierre Richard, Miou 
Miou.

MADRID. - SALA 1; 4-6,30 y 
10,30 (Todos públicos). La 
conquista del Oeste. Cine
mascope. Technicolor. Gre
gory Peck, Carroll Baker.

MADRID. - SALA 2: 4-6-8- 
10,30 (Mayores 18). No quie
ro perder la honra. Angela 
Molina. Color.

NORTE. - 4-6-8-10 (Mayore^ 
18). Problemas sexualas de 
an adolescente. Kristoffer 
Tabori, Marilyn Mason.

OLIVER. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). Vota a Gundisal- 
vo. Antonio Ferrandis, Yvon
ne Sentis.

PARIS. -14-6-8-10,30 (Mayo
res 18). La Coquito. East
mancolor. Ilianà Ross, Am
paro Rivelles.

PAX. — 5 tarde (14 años). Por 
mil dólares al día. Technico
lor. 7-9 (May. 18 años). Bolt, 
Agente Trueno. Fred Willian- 
son, Byron Debster. Techni
color.

ROXY. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). Miedo al escándalo de 
una mqjer casada. East
mancolor. Franco Nero, Lisa 

- Gastoni.
SALAMANCA. - 4-6-8-10 (Ma

yores 18). Mayordomo para 
todo. Alfredo Landa, Juan 
Luis Gallardo, Emma Cohen.

VENECIA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). La doctora del regi
miento. Edwige Fenech.

CANCELA

CADA TARDE.

CADA NOCHE

"EL PAPAGAYO'
Elegante. Selecto. Distinto. ' La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfono: 
21 48 56.

1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros, 
Viajando a través de la música. 
(Cavia, 10.

un
nov3'^

ïa Im nrnlaaniiisla feniEiiiiii
LONDRES, 1 (Efe).—La 

¿pera rock "Evita”, que se 
estrenará él próximo mes de 
junio en Londres, ya tiene 
protagonista femenina, anunció 
ayer a bombo y platillo el 
director de la obra Hall Price. La 
actriz inglesa Elaine Paige, de 24 
años de edad, será la mujer que 
encarnará en el escenario la 
mítica figura de Evita Perón.

Elaine fue elegida entre más 
de 3.000 candidatas —señala 
Price— porque además de reflejar 
físicamente el arquetipo de líder 
de los “descamisados”, es más 
bien frágil, rubia y pálida, su 
fuerza interpretativa es capaz de 
sacar a la luz el carácter y la gran 
fuerza de voluntad que poseyó 
Evita Perón.

La actriz era conocida, hasta 
ahora, por su labor en otro 
musical rock que hizo época en 
el mundo musical de la capital 
londinense como “Jesucristo 
Superstar", que todavía sigue 
llenando el teatro „Place” 
después de 8 años desde su 
estreno.

La ópera rock “Evita” cuyo 
coste de producción supera los 
7 00.000 dólares, se estrenará 
corrjuntamente e,n Broadway y 
en Londres, en esta última 
capital con la asistencia, la noche 
inaugural, el principe Andres, 
hijo de la reina Isabel.

Si la carrera para conseguir un 
papel en el musical “Evita” llegó 
hoy a su recta final, los 
organizadores del mismo 
anunciaron el inicio de otra, 
mucho más importante, y que se 
refiere al proyecto de traspasar 
la obra al cine.

La idea es del productor de la 
misma, Robert Stigwood, un 
hombre fuerte en Hollywood y 
que actualmente colocó como 
película del año su última 
producción "Sturday night 
fever”.

NOSTALGIA POR 
LOS GRANDES MITOS

Para la película sobre el 
musical "Evita” se barajan ya los 
nombres de Faye Dunaway, 
Raquel Welch, Liza Minelli, Ann 
Margret y Rita Moreno y los 
críticos coinciden en señalar que 
el film puede significar un 
“hito” como lo fue en su tiempo 
“Lo que el viento se llevó” y su 
protagonista Escarlata O'Hara.

La nostalgia por los grandes 
mitos de la canción se volvió a 
repetir esta semana en el 
escenario musical londinense con 
el estreno de la opera rock 
“Rolling Stones".

Después de hacer lo mismo 
con los “Beatles” y con “Elvis” 
le ha tocado el turno ahora a los 
“Rolling Stones” en una versión

DISCOTECA 
LIVERPOOL

PROMOCION UNIVERSITARIA

DONDE EL AMBIENTE LO HA
CEMOS ENTRE TODOS

FIESTAS UNIVERSITARIAS

Abierto de jueves a sábados. Ca
mino de las Torres, 96.

Sala de fiestas, Royo, 5. Teléfono 
21 12 59. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL,

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

SENECA

NUEVA, DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice: “Eso es Sé
neca y su ambiente”. LA RIPA, 5.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente.
Calle Moncayo, CASETAS.

■I Se trata de E/aine Paige, una rubis 
y frágil muchacha con gran fuerza 
interpretativa

musical de la' trayectoria de su 
carrera artística desde 1964 
hasta 1971.

La obra escrita por Ray 
Bourton tiene coi 
protagonistas principales a L( 
Selwyn en el papel de N 
Jagger, Colin Copperfield co 
el agresivo Keith Richards 
Saa Coward que representa 
esposa de Mick, Blanca Jagfei

LOS VIEJOS TEMAS

Durante dos horas en 
teatro londinen 
“Ambassadords” los seguidi 
de los "Rolling” puei 
escuchar algunos viejos tei 
como "Satisfaction” o “Hoi 
tonk woman” y otras cancio 
inéditas escritas por SI 
Dawson y que hacen referen 
con ironía, a los g es 
extravagantes del grupo cuai 
se encuentra en el escenario.

En el programa mus 
británico, tres anunc 
importantes para los entusia 
del rock, la llegada de Rol 
Palmer, después de cuatro a 
alejado de los escenarios ingle 
con su nuevo algún a "Dot 
fun”, y la presencia para 
próximo mes de Cherry Van 
y de el grupo "Electric lin 
orchestra” en el tetro Em) 
Pool.

IV CERTAMEN ! 
INTERNACIONAL 

DE CINE AGRARIO
en el marco de FIMA/78

6-10 de abril de 1978 ZARAGOZA

1975. 
manifii 
dado

Países participantes:
ALEMANIA R. D. - ALEMANIA R. F. - AUSTRALIA - BULGARIA - CANADA 
CHECOSLOVAQUIA - CUBA - ESPAÑA - ESTADOS UNIDOS ■ FINLANDIA- 
FRANCIA - GRAN BRHANA - GRECIA - HOLANDA - I^IUNGRIA - INDIA - IS 
RAEL - JAPON - MARRUECOS - POLONIA - PORTUGAL - SRI LANKA - SUE 

CIA - SUIZA • TUNEZ y YUGOSLAVIA

82 PELICULAS INSCRITAS
ENTRADA POR INVITACION

co nocí 
San Si 
Y su Î 
parece 
lo qi

STORK CLUBPARSIFAL

La música más original y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
37 92 00.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de poche 
para matrimonios jóvenes, consu
mición incluida. Sábados y festi
vos tarde, fiesta joven. Teléfono; 
23 51 84.

CHARLESTON 
AÑOS 20
tarde

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono: 39 69 52.

sus [ 
segunt 
aunq 
demi 
a s e g 
intelig 
apunti 
no po 
próxir 
del ma

Y , 
en "El 
fase" 
the 
llega 
cargat

Tarde: especial parejas. Noche, dis
coteca-club hasta las 3 de la ma
drugada. Centro musical. Indepen 
dencia, 19. Teléfono 214804.

Reunión y juventud en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28.

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reservada 
ambiente, tenemos lo que usted 
desea. Ciñan, 8 (detrás de Telefó
nica, San Vicente de Paúl). Telé
fono: 29 11 66.

IGUANA

f en ó 
discn 
siemp 
revela 
no cu 
ciuda 
mund

Pai
Juventud, ritmos, diveraón. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru 
na, 11. Teléfono: 21,7052.

SGCB2021
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La inquietud dei "primer encuentro"
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lAS GUANDO el TERROR
TIENE del CIELO

Escribe: Manuel ROTELLAR ]
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STEVEN Spielberg, es un 

tío listo. Un muchacho 
casi, cuando realizó SU

JAL 
ARIO
IA znn

4GOZA

-CANADA 
WANDIA- 
• INDIA-IS

IS
TACION

espectacular "Tiburón", en 
1975. El éxito popular se 
manifiesta multitudinario; ha 
dado en la diana de la 
taouilla. Y esto, en 
Hollywood, no se olvida 
nunca. Nacido en el Estado 
de Ohio en diciembre de 
1947, tiene veintiocho años 
cuando realiza la película 
que le consagra. Nosotros lo 
conocimos en el Festival de 
San Sebastián de aquel año, 
Y su aspecto físico le hacía 
parecer mucho más joven de 
lo que era. Inteligente, 
atento, muy seguro de sí 
mismo, el éxito de su 
película lo había dado por 
descontado. Parece que entre 
sus proyectos había una 
segunda parte de "Tiburón", 
aunque él no ponía 
demasiado énfasis al 
asegurarlo. Hombre 
inteligente, como ya hemos 
apuntado, y nada rutinario, 
no podía permitir que en su 
próximo film el terror llegara 
del mar._

Y así fue. Pues el terror 
en "Encuentros en la tercera 
fase" ("Glose encountres of 
the Thrid Kind", 1977), 
llega del Espacio. Y llega 
cargado de augurios. Más 
como sensación inquietante 
que terrorífica, puesto que 
los ovnis constituyén un 
misterio, todavía sin 
descifrar. Misterio 
presenciado por testigos, que 
dieron testimonio del 
fenómeno aunque una 
discreta cortina oculte 
siempre las denuncias más 
reveladoras, acaso para que 
no cunda el pánico entre los 
ciudadanos de todo el 
mundo.

Para los productores, de 
'Encuentros en la tercera 
fase", es "una historia de 
aventuras, de suspense, que 
se desarrolla con un fondo 
de drama humano en la

América de hoy, en relación 
con fenómenos 
extraterrestres que nos llevan 
a la intrigante posibilidad de 
la existencia de otras formas 
de vida inteligente". ^í de 
escueto, el informe. Pero tras 
esta modesta definición del 
film, hay una espectacular 
forma de expresarlo; una 
inquietante sucesión de 
fenómenos dentro de lastres 
fases que augura el título del 
film. Para Steven Spielberg, 
"la película cubre el espíritu 
de los treinta años que 
llevamos de controversia 
sobre los ovni pero en el 
cine actual, en el cine 
contemporáneo. Si usted 
cree, es un hecho científico; 
si usted no cree, es 
ciencia-ficción. Yo soy 
agnóstico, estoy entre las dos 
creencias."

Bonita forma de eludir 
una definición exacta de lo 
que es el film, si tiene alguna 
relación con "2001, una 
odisea del Espacio", de^ 
Kubrick, y alguna otra^ 
pregunta más directa 
todavía, que no se afana el 
director en aclarar. Ya 
hemos dicho que Spielberg 
es inteligente, astuto, y así, 
contesta sin arriesgarse 
demasiado. Su cautela no 
resta méritos al film. Este 
habla sólo, y es preferible 
una respuesta sobre la obra 
bien hecha, que todas las 
divagaciones por brillantes 
que sean. La respuesta para 
los productores es el valor 
comercial, siempre en 
ascenso, de "Encuentros en 
la tercera fase". Para el' 
público, cuentan los 
resultados; una historia, 
como otras muchas, pero 
con los valores de intriga, 
inquietud y cierto atisbo de 
esperanza y tranquilidad, 
que despunta al final del 
film.

El film no confirma 
nunca; sugiere, y esto es 
siempre positivo. Se incia la 
acción en un desierto que ha

c

servido como punto de 
aterrizaje a unos aviones que, 
al parecer, hace tiempo 
fueron abandonados. Están 
en perfecto estado y esto 
abre una interrogación: 
¿abandonados, a causa de 
qué? Y esta pregunta es 
verdaderamente inquietante. 
Así, el film todo, que a una 
nueva pregunta, formula otra 
y otra. Esta técnica abre una 
serie de posibilidades para el 
espectador, que también 
puede preguntarse el porqué 
de todo lo que está viendo 
ante la pantalla. Cuando Roy 
Neary, que vive en cierta 
pequeña ciudad de Indiana, 
tiene la visión del primer 
encuentro en forma de luz 
intensa, que desaparece en 

el espacio, algo nuevo va 
hacerle confirmar lo que 
intuyó a través de lecturas: 
no estamos solos en el 
espacio, y alguien hay que 
nos mira, que sigue nuestros 
avatares.

Si es amigo o enemigo, 
todavía es un enigma. Pero 
nuestro hombre presiente 
que en la Tierra, en alguna 
parte de Norteamérica, se ha 
concertado un encuentro. Y 
esta es la aventura, el 
hermoso enigma que acaso 
resuelva Spielberg en su film. 
A partir de este momento, lo 
maravilloso nos invade. La 
luz, la música, lo inexistente, 
lo presentido, serán como 
imán que atrae. La viuda 
Guiler (personaje clave de la 

película), ha tenido también 
la visión del fenómeno. 
Tampoco cree en 
alucinaciones. Tiene un 
hijito que, en un momento 
determinado, desaparece 
como arrastrado por una 
ráfaga de luz, por una "cosa" 
que lo rapta. En la mente y 
hasta en la retina de este 

persiste unapersonaje,
imagen: Un extraño monte 
como truncado, que la atrae 
con irresistible fuerza. ¿Qué 
significa esa imagen? ¿Es 
una señal?

Todo se anuda en el 
"tercer encuentro", porque 
todo tiene ahora significado, 
y pocos han podido leer ios 
signos que aparecen claros 
una vez aclarado el enigma.

Para el tercer encuentro, la 
imaginación de Steven 
Spielberg, se desbordó. El 
ovni se corporeiza hecho 
haces de luz; hecho también 
comunicación fraterna. Los 
"raptados" son devueltos a 
la Tierra, entre ellos el hijito 
de la viuda Guiler, y en sus 
ojillos del pequeño la mirada 
tranquila de quien salió 
satisfecho de la experiencia. 
Y este es el poder comunica- 
dor del film; la esperanza. 
Esperanza traducida en téc
nica, en lenguaje, en emo
ción. Que no falta aquí, pero 
sí en la mayoría de los films 
vacíos que se nos dan a dia
rio en nuestras pantallas. Y 
esta emoción trasciende, es 
comunicativa. Gusta.
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Cosas mías

IYC-
Escribe: JAVIER I Bl

Hoy y mañana

FL “OJOS DE GATO’’ Y SU PILOTO

Ya comentamos por 
completo en nuestra 
sección de ayer la 
programación del 
Segundo Canal para el 
día de hoy, que 
finalizaba con "La clave" 
y el tema ” ¿Hay 
locos? ". Por su parte, el 
Primer Programa tiene 
una emisión más amplia, 
que se prolonga hasta 
pasada la media noche 
con ^'Sábado cine" que 
incluye la película 
"Cumbres borrascosas", 
y una posterior conexión 
con M éjico, para 
ofrecernos desde allí la 
corrida de toros que sirve 
como despedida al 
matador Paco Camino, 
que estará acompañado 
en la lidia por Manolo 
Martínez y Eloy Cavazos.

En la sobremesa, el 
Canal Nacional ofrece: 
"Historia de la aviación", 
con el episodio "El cielo 
en llamas'', que 
transcurrirá durante la 
Segunda Guerra Mundial. 
Después la "Música 
militar", con un estudio 
de "Las bandas de 
música" y "Mundo en 
acción", que sigue con la 
ruta de Oreilana, darán 
paso a "La abeja Maya" 
en "Maya y la luciérnaga 
Jimmv". "625 líneas", 
"Destino: Argentina", 
que no levanta cabeza y 
"Fútbol" integran el 
programa de tarde. 
Mientras, por UHF, 
habremos visto: 
"Bonanza" y "Opera", 
con la representación de 
"Carmen", de Georges 
Bizet.

Se presenta bien el fin de semana y con alguna, 
novedad. Ahítenemos la despedida de Paco Camino, el 
sábado por la noche, y que TVE retransmite por su 
Primer Programa, después de la película "Cumbres 
borrascosas", que a buen seguro, verá la mayoría de los 
"telepacientes", algunos de los cuales han esperado 
durante toda la semana para ver el drama de los treinta.

Y hablando de "Cumbres borrascosas" y del cine en 
TVE habrá que destacar el programa cinematográfico 
que TVE ha presentado esta semana. Tres películas con 
Oscars en dos días es una buena señal. "Espejismo de 
amor"^ con el Oscar a Ginger Rogers abre la marcha de 
los galardonados, hoy en Primera Sesión". En "Cumbres 
borrascosas", como ya hemos comentado en su 
apartado, otra Cbcar, éste a la fotografía. Para terminar, 
mañana en "Filmoteca TV", con la película "Sospecha" 

de Hitchock, Oscar para Joan Fontaine, como mejor 
actriz. __

Y en "Sospecha" tendrán los cinefilos el plato fuerte 
de la semana, pues no cabe la menor duda que un 
Hitchocock, aunque ya haya sido emitido anteriormente 
por TVE, (concretamente en 1974), significa una 
novedad entre todos esos kilos de rollo que compra TVE 
para ir martirizando cual "gota a gota" a sus cada vez 
menos numerosos "telepacientes". En fin a saborear esa 
"Sospecha", que para más inri de los futboleros se emite 
a la misma hora que el At. Madrid—Sevilla, partido de la 
jornada. Miren por donde tenemos la ligera "sospecha" 
de que por una vez vamos a dejar el fútbol de lado. Cosas 
mías.

FBOGHAMAS
PRIMERA CADENA

wí','
Noticias del sábado^ 
Primera edición?

15.05 ?
Mazínger~r '' 
/"El monstruo 

volador OebiraXI" <

' Ls bolsade los 
refranes

' "Los refranes, de los 
criado^

- Primera sesión rí -a
"Espejismo de

amor" 'G /, ' . ' >

MAÑANA
, Carta áe ajuste , ; .

xÍA música da Joan 
Guínjoan” s*
-Apertura 

presentara^» x'óv -
íjablamós , ? 

r o g r a 
informativo dedicado a 
ios sordomudos ;

? Ei íha del Señor

17^0
El circo de TVE:

18,20
Torneo

10,15
i Escuela de salud, 
"tos celos"

Mañana, en la especial 
programación matinal del 
domingo, se ofrecen en 
"Concierto" obras de 
García Acilu v Mozart. 
"Gente-joven" Y "Sobre 
el terreno" con el 
encuentro de baloncesto 
entre el Real Madrid Y el 
Barcelona, (en el Palau 
Blau-Grana), completan 
la mañana televisiva.

Por la 
siguiendo con 
"Filmoteca 
gran película

noche, 
el UHF, en 
TV” una 
de Alfred

Hitchück, "Sospecha" y 
después "A fondo" con 
Enzo Biagi, famoso 
periodista italiano, de 
invitado. Por la Primera: 
"Canas y barro" y "300 
millones".

Cañas y barro

ALFREDO MA YO ES EL TIO PALOMA
Causó 

primer 
"Cañas 
en la 
Ibáñez.

grata impresión el 
capítulo de la serie 
y barro", inspirada 
novela de Blasco 
El primero de esos

barraca y a ésto se une la 
debilidad, cada vez más 
ostensible, de la enfermiza 
Rosa.

Informe semanal 
20,45 \
Noticias del sábado 
—Segunda < adición—

21,00
Sábado ciña

Cumbres, 
borrascosas" ;
<22,55; . s

Toros ' ' " 
Desde la plaza del 

Toreo de México, D.F.
Corrida de despedida 

del diestro Paco

0V)0
Ultimas noticias 
01,0S">\ '' 
Despedida y cierre.

'XoheiertO’ 
12,00

' Gente Jo ven
- - . Sobré el terrcño

''' Siete días

N » íí « 4 det 
domingo

. Primera edición . "
• ■'

HisLorU dé- 1« 
aviáeíón . - / ' 

“El cíelo en llamas”
' 1-6,13 -

s . Mantea militet., de
España ' ' c, - /s -?

’*La8 bandas dé 
música”

Mando en acción
:

Información 
deportiva 
?'17,30

La abeja Maya
'"Maya 3 

íucw^t^a Jimmy 

625 líneas .
19.00 ' ?

. Destino Argentina
. 20,00 -
' Fútbol "rv <

224)0 ? í /
N o t i c La el 

domingo' , -
', - Segunda edición

22/15 ' ,
Cañas y barro

Ultimas noticias 
24,00 " J .
300 míUone» 
Despedida y cierre

seis capítulos que componen 
la producción de TVE 
constituyó una novedad, por 
cuanto a la interpretación y 
ambientación se refiere. 
Vimos a un Alfredo Mayo 
destacado sobre los demás y 
a un Manuel Tejada muy 
metido en su personaje, con 
José Bódalo reforzando el 
planter y aguantando hasta 
que le llegue la hora a u 
personaje, que es en realidad 
el protagonista de la novela.

Esta noche en

En el capítulo de mañana 
Toni empieza a trabajar 
como labrador, traicionando 
la tradición de la familia. 
Debe volver al mar y ganarse 
allí el pan de su primer hijo, 
que pronto vendrá ai mundo. 
Con el nieto del tío Paloma 
llega otra boca más a la

Tras este capítulo, será el 
nieto del tío Paloma, (el hijo 
de Tonio) el que ocupe un 
primer plano en la trama, 
tendrá como pareja a 
Victoria Vbra y ¿cónio no?, 

a José Bódalo, que será el 
que al final se case, por 
dinero, con Victoria Vera, 
que tan sólo busca el hacerse 
rica.

Una buena serie, por 
tanto, esta que se está 
iniciando y que hay que 
seguir sin perderse un 
episodio, ya que sólo consta 
de seis capítulos de una hora 
de duración cada uno. Si 
tenemos en cuenta que la 
serie ha costado sesenta 
millones de pesetas y 
hacemos cuentas, veremos 
que cada uno sale a 10 
millones, ¿valdrá la pena?

SEGUNDA CADENA
' 16,00

Presentación y 
avances *

16.01
' Mundo deporte

18.00
£ X it os TV , 

Hispanoaméricá;
— Doña Bárbara" 

(Epidosio XXIV) 
19,00
Más allá

Ï. 19.30 
La clave. 
"¿Hay locos?"
Película** La 

huésped"
24,00 , 
Despedida y ciarre

1^30
Carta de ajuste ' ' - 
"Focus” , ' ' , 

16^00 
Presentación y 

avances
IMI,, 
Bonanza 
"La mujer caída” 
17,00
Panorama musical-
17,30 '

Opera
“Carmen*’ < de - Bízct 

■ ' 19,30
La danza
’’Séptima sinfonía 

dcBectnoven”
20,00
Filmoteca TV

. “Sospecha” 1941 
22,00 
.A rondo 
"'Lnzo Biagi , 
23,20
Despedida y cierre.

Ha

el

Oí

Oí 
00 
O

espacio “Sábado cine”, 
que se emite por la 
Primera Cadena, después 
de “Noticias del sábado”, 
se exhibe la película de 
William Wyler, “Cumbres 
borrascosas”. Es una 
producción norteameri
cana- de Samuel Goldwyn 
en 1959; con guión de 
Hetch y MeCarthur, 
basado en la novela de 
Emily Bronte. La 
película obtuvo el Oscar

a la mejor fotografía, en 
blanco y negro, dirigida 
por Gregg Toland. Los 
principales protagonistas 
son: Marie Obreron, 
Lauvrence Olivier y David
Nivert À

Heathcliff, un gitano 
recogido por un rico, que 
muere después, es 
empleado como mozo de 
cuadras y mantiene unas 
apasionadas relaciones 
con la hija déla casa^Los 
Linton le desprecia y
Cathy, (la chic^) se casa

con un hombre 
acaudalado. El gitano 
huye Y vuelve con una 
gran fortuna, que 
u tilizará para vengarse, 
pues llegará a casarse con 
la hermana de Edgar 
Linton para apoderarse 
de la fortuna de la 
familia. Cathy morirá al 
tener una hija y 
Heathcliff tendrá como 
firme propósito casar a 
su enfermizo hijo con la 
niña. t

Se ha comparado

“Cumbres borrascosas 
con “Los hermanos 
Karamazov”, por lo que 
en ambas hay de 
inquietud v áspero clima. 
También se ha dicho que 
es la mejor novela escrita 
p or una mujer, Emily 
Bronte, tan sólo 
comparable a la escrita 
por su hermana, 
Charlotte Bronte, autora 
de “Jane Eyre”.

Es algo lenta y 
dramática y destaca por 
su calidad técnica y una 
gran interpretación.
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